
,
,

VESTIBULAR DE AGRONOMIA E VETERINÁ
RIA - Encontram-se abertas, até o dia 29 'de no

vembro, as inscrições para o vestibular de Agrono
mia e Veterinária da Universidade Federal de Pelo
tas, cujas provas realizar-se-ão no mês de janeiro de
'1975. As inscrições poderão ser feitas na Secretaria
da Agricultura, no horário de 12 �s UI horas de
'lendo os' interessados efetuar o pagamento da 'taxa
de Cr$ 161,00 e apresentar os seguintes documen
tos: carteira de identidade, certificado de conclusão
do curso secundário ou comprovante de que cursa
sua última série e três fotografias 2 xZ.

•

o TEMPO - Massa Fria: Em curso. Pressão Atmos
férica Média: 1007.9 milibares. Temperatura média

"

do dia: 18.6 graus centígrados, caindo à noite.
U1}1idade re!:;ttiva média: 86.3 por cento. Estado
médio do \eu: Cumulus, Alto Stratus, Oumulunirn
bus, de meio a encoberto. Nevoeiros fracos notur
nos nas margens de rios, serras, Litoral e vales do
PI analto. Estado médio do Tempo, Com instabili
dades passageiras e esparsas no Litoral e Planalto.
Temperatura caindo sensivelmente no Planalto.
Tempo passando de instável a estável. Estado mé
dio geral do tempo no Estado: Com instabilidades
passageiras, passando a Estável. Previsão: A. Seixas
Netto.

I'

"
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Guerra entre.

'Perú e 'Chile?
A-Bolívia

acha ,que sim'
Página 2.

'S·ão Paulo perde',
mas ainda decide
a Libertadores
sábado no, Chile

.Violado túmulo
de Aramburu:

.ladrões levaram
restos Imortais

Págilla 2.

Página .V.

A mudánça do horário de entrega das fichas

para o-atendimento médico do INPS,
considerada um passo para se terminar com

as 'filas, já conseguiu alguma coisa:
as mas mudaram de horário (Página 16).

Um vôo em formação do Esquadrão de Buscas e

Salvamento da Base Aérea abriu ontem em

Florianópolis a Semana da Asa, que vai até
dia 23. Á noite, foi inaugurada uma exposição _

aeronáutica ,no Instituto 'de Educação (P. 3).

'I

250 famílias
estão sendo

despejadas'
em Criciúma

Página 9.

/ -

) A cordial visita
,

�

,.

.do Embaixador da
RDA (Só o 'hino'
saiu errado)

Página/:J.

Colombo e

Paulo Lira
abrem'encontro

f

de. financeiras
Pági"" :1.
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Montoneros
; ..roubam:»
cadáverdo

ex-presidenie
Arambúru

D motivo: "não podemos permitir
que ás �estos de Aramburu

.

descansem com ouaos ilustres

prôceres 40 país "
.

-

"

Guerrilheiros Montonetos roubaram-úntem. o cadáver
do ex-presidente argentino Pedró Aramburu, qué estava

depositado desde 1970 no cemíténo-de La Recoleta, em
Buenos Aires. .'

.

-

Esse,' episódio, foi' considerado, corno um "golpe'
polftico" da:' organização;, que, num

,.

comunicado
distribuído aos jornais dá capital disse que Õ sequestro
foi realizado "porque não pôde péqrtitir que os restos de
Aramburu descansem CO'm outros ílustres. prôceres do

país". também qualificou o governo de Isabel Peron de'
"entreguista a serviço de interesses norte-âmeriéanos'"
Os Montoneros se, tornáram prf1Scritos em agosto;'
anunciando uma "guerra ftQntàl" contra. <> governo." O
grupo havia sequestrado Aramburu, em ,maio de.1970 e,

-

depois de submetê-lo a um "julgamento", matou-o, em
julho do mesmo ano. '. '

.
' '.

,

"CASTIGO DiGNO;:. .
' " '

,

PO'r sua 'vez; à presidente Isabélíta, dizendo que "é
muito triste e lamentável que hem ás câdãveres.sejam
respeitados", repudiou "qué àéorl.teçatn. fatos ,como esse'
num momento em "que ;O':'-'PQvQ e' ri governo estão
empenhados em conseguir um ,pátria em. paz, é CO'm tuna

verdadeira unidade naéiohal".Advertiu, também, que O'

governo "se unirá de tudõ que for necessário .para um

castigo digno deseus.autéres", '. '

A cripta do general Pedro Ararnburu.

LEVE AGORA E COMECE A
PAGAR S.O'EM JANEIRO !

MÓVEIS CIMO
qualida.de internacional

CARTÕES· DE CRÉDITO

•
VENDAS ATÉ 24 MES�S,
SEM NENHUMA ENTRADA!

� Sala-copa la�ueada �
LJ:J BRANCO COM AMARELO" LI':J

r.:"4. I,JLI�S OU �LI:J CORAL.

� Cr$1�9,�,�M�NSAIS•.�
� Dormltorlo laaueado �� COM APLIQUES AM�RELO. E: '�,

UA . NATURAL. LI"'J
� Cr$260,OO MENSAIS., [;\]
� Conrunto estofàdo �[;'] COM· SOFA' CAMA EM TECI- LI'"J

� DO. OU PL�ST1CO POLlVINIL. _B1
[;'] Cr$120,OO MENSAIS. [;'J,
r::"t OU-.AINIJ'A- OS 3 CONJUNTOS t;']1,,:..1 POR .'

.

.t;'J Cn�49000MENSAIS. .�f'J' $EM ENTRAOA ALGUMA. rw"'J

FONES: 3478/2889/2778�RUA ",ERÕNIMO (;OELHO, 5- FLORIANÓPOLlS.SC

Há 29·anos, Peron
chegava ao poder

,/

, ,A presidente argentina 1sabel
' acreditam que poderá ser anun

Peron participa hoje da concen- ciada a' convocação dá "Grande
tração operária que comemorará Paritária Nacional" operária-pa
o 290. antversário do movimen- tronal, para estudar possíveis
to popular que, no dia 17 de 'reajustes dos salários. .

outubro de 1945 levou Juan Outro assunto que por certo
Domingo Peron ao .poder. As a presidente nãp deixará de falar
comemorações deste revestem-se: será o da violência polttica, a

de uma característica especial: preocupação constante na Ar·.
será a primeira vez que opero- gentina;

.
,

nismo comemorará o 17 de ou- Toda. a 'cidade de Buenos
tubro, o "Dia da Lealdade", sem Aires está coberta por cartazes
a presença direta ou lembrada concitando o povo a participar
através de pronunciamentos fei- da concentração. Em muitos vê
tos no exüio, do seu grande se a efígie de Peron e de sua

líder, .

'

, segunda esposa, Eva Peron, jun-
to com a fotografia da atual

'A Conferação Geral do Tra- presidente.
balho - CGT =, patrocinadora Os canais de -televisão difun
da .concentração, já. determinou' diam ontem a gravação de um

a paralisação das atividades em discurso de Peron quando, diri
todo país a partir das dez horas' .gindo-se aos 'trabalhadores no

de hoje. S6 funcionarão os dia primeiro de maio, dizia: "Es
transportes coletivos e os ser- pera contar com a presença de

.

viços públicos essenciais. I todos no .dia 17 de outubro".
Mas a parte mais importante- Em seguida o locutor acrescen

da comemoração será o discurso fava: "O general não: estará co

da presidente Isabel, pois os nosco amanhã (hoje), porém lá

operários esperam que ela anun- estará a .companheira Isabel, ro
cie alguina novidade com. rela- deada pelo carinho e apoio do
ção a salários, Fontes sindicais seu povo".

'

Ford teme "ditadura
do legislativo"

O presidente
norte-americano Cerald
Ford declarou ontem que
uma vitória dos democratas
nas próximas eleições pode
fia resultar numa "ditadura
do legislativo". Isto porque,
ele se sente "um pouco de
sestimulado" pelas pesquisas
pré-eleitorais e�. t�OOé":CJl,e €)s

democratas possam ,eleger, a
maioria absoluta no Con
gresso e vetar projetos da

presidência, bem como de
cretar' leis, independente
mente da posição d'o exectl·

tivo. '

- Sé� for eleito um Con
gresso à prova de vetos pre
sidenciais . - disse Ford -,

teremos na verdade um po
der do governo dominando'
outrd� .. E os norte-america
nos não gostam de ditadu-

� ,

raso

Em Sioux, onde foi

apoiar a 'Candidatura do. re-'
publicano Leo Thorsness,
ex-prisioneiro de guerra do.
Vietnan, que enfrenta o se

nador George McG0vern,
"
Ford disse que os republica7
nos eram "lutadores contra

a inflação" e por isso se

fossem eleitos iriam ajuda-lo
a cumprir seu novo pi'ogra
ma econômico. "Estou cer

to de que Thorsness irá vic

giar como o din..�eiro será
gasto em Washington e que
será um lutador 'constante
contra a 'inDação".

O presidente americano
defendeu também sua pro
posta de"impor uma sobr�ta
Ka ,de cinco por cento do

imposto de renda às empre
sas e aos contribuintes de
média e alta cc '1dição e�co
nômica.

Ação do Kremlin provoca,
,

,

manifestações na Ucrânia
A Agência Noticiosa No

va.China afirmou onteJ;l1 qye
a resistência contra o gover
no c�ntral da União Soviéti
ca na Ucrânia é motivada

pela política discriminatória
.e opressiva" pêlo Kremlin
contra o povo ucraniano.
Em outra transmissão capta,.

,
da em Tóquio, a Agência
informa que nos últim0s
ahós têm se sucedido mani

festações, greves e �té movi
mentos de resistência na

Ucrânia.
-

. Nos últimos anos

assinala a Nova China -,

Bre2:hney e sua equipe, por
varias vezes" culpou os diri

,gentes do partido e do go
verno ucranianos de "serem

incapazes de cum'prir seus

deveres", de falta de energia
na luta contra os resquícios
d e nacionalismo e outras

acusações do mesmo tip�.
"Em maio de 1972 -

acrescenta -, a direção revi
s{onista soviética destituiu
Piotr Efirhovich Shelest de
seu cargo de primeiro·secre
tá'rio do ,Comitê Central do
Partido Comunista Uctan{a
no. Além dele, outros mem
brós do pa�tido também fo
ram expulsos:" ..

RESISTÊNCI'A CRES'
CENTE
A .

Agência chinesa rela
tou que "em an()s, recentes,

a resistência do povo ucra

niano contra a política
chauvinista soviética de
opressão nacional cresceu

contümadamente. Em 1966,
houve manifestações em

,JUa&'>a em Kiev" a capital, e

em Odessa� Ivan Frankú 'e

outras cidades. Em novem
bro de 1967, milhares de
t,rabalhadores da fábrica de

; tratores
.

Jarkov enviaram,.
em maio de 1969; uma carta
de protesto às autoridades
devido a suas péssirhas con-

dições de vida".'
'

"

Uma gigantesca greve foi
organizada em 1972 pelos
operários dos estàlyiros
l{erch. Em setembrO deste
mesmo ano, outra greve, em
I afga escala, ocorreu em

Dniepropetrovsk, em protes
to pela opressão nacional.
Neste mésmo período, mUl
tas pessoas se rebelaram,
destnlindo. esc_ritórios dos

órgãos' regionais do partido
e do governo e o prédio,da
polícia seéreta.

- Nos últimos anos, se

gundo levantamento da

Agência de Notícicis -'-, orga
nizações clandestinas de re

sistência surgiram uma atrás
'da outra na Ucráiüa. Come
çaram a �urgiT impressos,
distribuição de 'Panfletos e

lutas em massas. Em conse

quência,. muitos' ucranianos
foram investigados, presos e

julgados à portas fechadas.

guerra entre
,

Peru e Chile
.

A eventualidade de um conflito armado entre o Chile ti o
Peru começou a sei considerada seriamente na BolíVia e o

que antes era apenas um tema de especulações é agora
apresentado como algo real: .a Bolívia deveria armar-se
aceleradamente se quiser garanta sua neutralidade,

O conselho vem de um "Centro de Estudos Nacionais".
CEN -, qu� acredita. q�le uma gu�rra entre a(ju�l�s dois
países Hão e apenas hipótese e considera que a BohvIa deve
armar-se "a qualquer custo". .'

-

A advertência apresenta-se num momento em que o

ambiente político encontra-se conturbado com çontínuas
denúncias de .conspiração e d� exístencía de �1p. plano da
ultra-esquerda para to.'mar o poder antes das eleições.

O CEN foi fundado há mais de um ano, com a

participação de políticos e alunos da e��ola de altos estUdos
militares de La' paz e suas opiruoes frequentemente
representam a opinião das Forças Armadas. , ,

COR.RIDA ARMAMENTISTA
O Centro, em seu documento, propõe aos Qolivi<:ln0s o

ingresso numa corrida armamentista para a qual suas
finanças, aparentemente" não são suficientes. Considera'
ainda, que a Bolívia, cujo armamento é obsoleto e preCário:
não deve estar desprevínida e precisa diminuir a vantagem
de seus vizinhos em matéria de armamentos. .

Há' quase uni século, Bolívia e Peru, por um lado, e Chile
por outro, travaram a guerra do P�cffiso; que dl!rou Cluatro
anos (1879-1883) e que deu vitoria ao Chile" Com a

derrota, os aliados. foram obrigados a entregar' ricos
territórios e a Bolívia perdeu sua saída para o mar.

NOVA GUERRA DO PACIFICO .

O CEN acredita na .possibilidade de uma segunda guerra
do Pacífico, e por esta razão propõe que a Bolívia Se arme
aceleradamente. .Entre outras afirmações, Q Centro faz
esta�: "(\ guerra que se awoxima (entre. P�ru e Chile, cujas- ,

-denúncias de planos .bélicos se multiplicam) disputará
novamente, a supremacia entre os dois países, bem como �
:predomíni0 ideológico. Ambas as nações, por motivos de
índole histórica, geopolítica ou doutrinária, podem arrastar,
outros povos ao conflito, tanto. sul-americanos como
mundiais .. E notório que a ajuda bélica recebida pelo Peru
provenha da União Soviética, enquanto o Chile encontra
sua maior fonte econômica e de armas nos Estados
Unidos?'. "Fala-se de um eixo Brasília-Santiago, com

ramificações em Quito e Assunção, � de um eixo
Lima-Buenos Aires, apesar da vizinha república do sul sofrer
os embates de um agudo processo de-guerra revolucionária
interna., Ambos' os eixos políticos e ideológicos pretendem
passar por La Paz, sem que nós não nos tivéssernós definido
por nenhum, existindo tendências políticas internas que
pretendem incluir-nos num ou outro lado".

,

Espionagens do Chile
,

,

. \
, \

na Costa 'Rica?
O Chile 'poderia estar- envolvido na .espionagem eletrônica

descoberta no-gabinete de despacho do presidente .da Costa Rica, em
princípios do mês, segundo revelou ontem a emissora de San José,
capital Radioperiódicos Reloj que 'considerou a' espionagem como

parte de um plano' da direita .para destituir o governo. A emissora
assinalou que se espera a chegada do chanceler Gonzalo 'Faccio,
atualmente em Nova York, para decidir quais as medidas ii 'serem
aqotadas no campo d�plomático. .

'

'

Quando no dia três de outubwúltimo o ministério da Segurança
anunciou a: descoberta de microfones no gabinete de despachos dI')

president®- Daniel OdubeI, #(jS'I.ifartilios da oposição qualificaram-na
c,omo um "shaw" político.
ü embaixador do Chile, José Navárro Tovar, ouvi'do pela

Ra!iioperiódieos Reloj disse 'que seu país não participa de atos de
,espionagem ao· salientar que '''mim pais tem o mais ·profundo
respeito por todas as détermina�ões que.regem a convivência entre,
nações, especialmente as da America Latina, O Chile não participou .

nem participará de mano.bras dessa natureza".
A Rádio ,também anunciou que fontes' parlamentares e

governamentais assinalaram que poderiam estar tramando um golpe
de estado, com'o ,apoio de forças paramilitares e de "uma nação
sul-americana que se presume esteja ligada â espionagem eletrônica
descoberta no gabinete presidencial.

'

A informação da emissora salienta que ainda não foi identificado,
a força para militar mas tudo indica ser '0 "Movimento Costa Rica
Li:vre" que tcria solicifad'o dinheiro e armas a essa nação lia América
Latina, acentuanlio que o presidente Daniel OdubeI já está de passe
de documentos que comprovam esta· atitude, . Finalizando sua

informaçã<;> a emissora divúlgou que ainda ontem a Assembléia
Legislativa estudaria o assunto.

Pena do Taliõq,para Cf

guerrilha boliviana
Organizações civis partidárias do governo boliviâno �e declararam

ontem "em armas" e juraram aplicar a pena do Talião para combater
-ações terrori�tas atribuídas à uTtra'esquerda, Ao mesmo tempo,
unidades militares foram postas em estado de alerta.

Segundo fontes governamentais, a série ,de atentados que vem

ocorrendo· no país poderia afetar o plano de realiZtar eleições em

maio ou junho de 1975 e de; entrega do poder em agosto.
.

,

Mas enquanto os "barrientistas" - partidários do faleCIdo
presidente René Barrientos - e os camponeses declaravam a "guerra,
sem quartel ao terrorismo", a Falange Socialista,Boliviana - FSB -

assir,alava' que sua ação anti-teriprista tende a pr.ocurar fazer c0l!!
que as eleições se realizem de acordo com o que foi aIlUl)GiadO' ha
,duas semanas pelo preside'nte Hugo Ban,zer, que diss,e também que
não seria candidato. \ \

O' dirigente camponês oficialista Oscar Ccspedes. anunciou que
suas forças têm �5 mil ,armas para enfrentar qualquer iníció de

. subversão, "venha de, onde vier, inclusive se vier.do seio das própnas
'Forças Armadas".

, Cespedes acrescentou que os éamponeses armados foram post?S
"em emergência" c bloq!learão os caminhos se houver alguma açao
con trária ao rçgime do general BanzeI. Os barrien listas, por seu lado,
anunciaram estar se organ:izando com "méios modernos para
enfrenta,r a onda terrorísta desenvolvida �os últimos dias",

México nâc;onaliza
súbsidiária dà ITT

O presidente mexicano Luís Echeverria anunciou ontem que o

governo ass).lmiu o contrôle da subsidiária mex,icana da l.nterniltional
Telephone & Tclegreph Company (ITT), O' governo e·a empres�
privada adquir,iram 51 por cento do ativo da empresa c a ITT rerera.
os�cstantes 49 por cento. Anteriormente o governo pos'suia somente
11 por cento das ações da companhia norte-americana. O' vice-presI
dente para a' Amé.rica Latina. da lTT, John Guilfoyle, deu a

Echeve�ria os documentos assinados nos quais se conélui a ven9a: O
cmpres!lrlo aflImou na 'Ocasião que a ncgClciação foi "um caso UlllCO
na hlstona mundlal da. companhia".

A lTT era proprietária da indústria de telecomunicações S/A
(lNDETEL), que fornece equipamentos telefônicos e de comunIca
ções â empresa governamental "Telefonos de'México", expropIlada
da ITT através da compra de ações durante' o governo do presidente
Miguel, Aleman.

'
,

CLUBE RECREATIVO 6 DE J,ANEIRO· - ESTREITO

E O :SUCESSO CONTINUA - D'IA 19 DE OUTUBRO AGNALDO RAVOL

l·
.

>
(Baile das Debutantes)

.'" _",_,;_,__�_",,__""'''-''''''''''''''';'''''''''' _'''_'________

23 Horas Traje a Rigor
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Asessão de abertura foi realizada no. plenário. da Assembléia Legislativa, contando cem a presença de autoridades e participantes do. Encontro ..

u

Falando. ontem na abertura

de IX Enco.ntro. de' entidades
flnanceiras, o. presidente do. Ban

co. Central, Sr. Paulo. Lira, anun
ciou o. início, na próxima sema

na, de uma ampla campanha, de
âmbito nacional, cem o. objetivo
de esclarecer os contribuintes de'

inipo.sto. de renda sobre os in

centives fiscais a eles oferecidos,
epcionalmente, pelo. Decreto
Lei 1.338. A campanha terá os

auspício.s ·do. BC e <!li Secretaria
da Receita Federal, sendo. coor
denada pela' Secretaria de Im

prensa da Presidência da Repú
blica.

O Encontro foi aberto. cem
uma solenidade realizada no. ple- ,

nário da �ssembléia, contando
.

cem a participação. <te cerca de
200 pessoas ligadas 1s entidades
brasileiras de crédito, fmancia
mente e investimentos, esperan
do-se 'para hoje a chegada de
noves participantes.·

.

Em seu pronunciarriento o.

Sr. Paulo. Lira declarou que "as
idéias que desde já temes sobre
a mesa, 'para apreciação. do. Ban
co Central, nos asseguram que
sairemos deste Encontro de Flo

rianópo.lis cem uma mecânica

operacio.nal pro.nta para ser amo

piamente utilizada". No. que ela
depender de certes ajustes nos

procedimentos relativos ao. IOF
(Imposto sobre Operações Fi
nanceiras), . podemos antecipar
que o. Exmo. Sr. Ministro. Mário.
Henrique Simonsen conco.ido.u
em submeter as necessárias mo

dificações ao. Conselho Monetã
rio. Nacional".

LIQUIDEZ
Afirmando que "a euforia de

crédito. de ontem é o. prenúncio.
do. aperto. de crédito. do.

amanhã", o. Sr. Paulo. tira ressaí
teu em outro ponto. de seu dis
curse que "esse processo de
ajustamento do. grau de liquidez
afeta, cerno. não. poderia deixar

.
de ser, a todos os mercados, in

.

clusive o. de colocação das letras
de câmbio, instrumento. de ope
ração. das finanéeiras".

- O importante - continuou
- é compreendermos a ineluta-
oilidade do. processo, a fun de

que, a esta altura, não estivésse
mos a reclamar centra taxas de

inflação. a níveis que representa
riam a negação. dos esforços fei
tos até aqui. Felizmente já se

Pode dizer que o. pior já passou,
As autoridades, parece-nos, co.n
seguiram co.nduzir um processo.

delicado. de acomodação que já
dá mestras de seu acerto, em

termos de comportamento dos

índices'de preços.
CAMPANHA
'Cem referência a campanha

que será .lançada na próxima
semana, o. presidente do. BC es

elareceu que se procurarã esti
mular o. interesse do. investidor,
atual e pontencíal, através de

publicação. explicativa; em que
se oriente o. contnbuinte investi

der, no. sentido. de procurar e

'sistema financeiro através de ins
tituição. de sua preferência.

OBJETIVOS
O Governador Colombo

Salles, per sua vez, assinalou sua

convicção de que o. 90.. encontro
das fmanceiras terá por objeti
vos principais "aperfeiçoar siste
mas, minimizar custes para ma

ximizar resultados sociais, defi
nir caminhes para alargar merca
dos e integrar parcelas significa
tivas da população nacional na
economia de consumo de mas

sa".
Em outro pente de seu dis

curso..o Sr. Colombo Salles afir
meu que "o.' rumo. definido já
ago.ra pelo. II PI ano. Nacio.nal de
Desenvo.lvime�to. resume estra-

tégias cuja aplicação. resul tará no

elenco necessário de meios e ins
trumentos da afirmação indivi
dual e de grupo, das comunida
des e da Nação, Esta afirmação
coletiva há de se centralizar nos
ideiais de igualdade e de liberda
de. A igualdade em.que creio. é a

igualdade legal e. polfticade to.
dos os homens, traduzida no. po
der de resistir ao. próprio. poder
polftico. A igualdade em que
creio, de cará ter social, é a que
se traduz no poder de resistir �
discriminação. entre parceiros do.
mesmo. grupo. A igualdade em

que creio é a da igualdade de

oportunidades, traduzida no. po- .

der de acesso. aos bens da terra e

imateriais. A igualdade em que
creio, na conotação econômica,
traduzir-se-á no. princípio. de que
se deva dar a todos o. mesmo.

ponto. de partida. Acreditando .

assim em idéias que a Revolução.
proclama, afirmo. o. ideal demo
crático. da sociedade brasileira e

da própria sociedade humana".
I - A libertação. das sujeições
materiais semente poderá decoro
rer da posse da riqueza obtida
através do. trabalhe. A libertação
:las sujeições pSico.lógicas so

mente poderá s'er 'alcançada pela

Embaixador destaca esforcas pela, paz
o embalxador da República Democrática Alemã, Sr. GuntJ1er

Severin, que se encontra em visita· a Santa Catarina, declarou
em entrevista concedida ontem à tarde na Casa de Jornalista, que
"exi�tem muite!, pontes convergentes na pelítica exterior
adetada pele Brasil 'e RDA. Ambos fazem parté da ONU e

reconhecem os seus princípios, fIrmades principalmente num

.
acordo. de coexistência pacífica".

- Aceitamos, também, os' princípies de não interferir nes

assuntos internes de o.utros países e resolver as divergências de
uma maneira pacífica, observando a integridade territoriaL Estes

princípios foram frisados pelo chanceler Azeredo da Silveira, em
seu discurso na ONU, quando expôs a po.siçãe de Br,asil com
referência � política adotada em 'relação. � Palestina e Africa do
SuL Considero. também de grande impertância os esferç9s feitos
pelo Brasil e pela República Demo.crática Alemã para assegurar a

paz mundial, cujas idéias devem ser aproveitadas - disse·o. Sr.
Gunther Severino ,

Sobre o. panerama brasileiro, o embaixador informou que Só

pode falar ,sobre os 10 meses· em que está aqui." A p_oJÍt!ca
exterior do. Governo br'asileiro, no.s últimos mesjls, se caractenza

pelo conhecimento das realidades existentes no mundo. A

existência dos estados so.cialistas é uma realida,!le e o, Governo

brasileiro. tlstá aproveitando.' a pessibilidade de trabalhar no

campo econômico com eles. Não. somente nesse' setor, mas

também no cultural mantemos um intercâmbio".' .

O Sr.' Gunther Severin disse· que constato.u com prazer o

interesse· que as autoridades catarinenses demo.nstraram em

intensificar as relações cem o seu país.
.

.

- Concerdamos C0m o. Ministéri0 das Relações Exteriores de

Brasil, de que as relações, econôrrlicas podem aumentar

lonsideravelmente. A base para isto é a censecução de um

convênio comercial a ser efetuado nas próximas· semanas.

Trata-se de cenvênie cultural e ,de tráfego marítimo.
"As çenversações - .explicou o embaixador' - 'mostram bem

dare e interesse em desenvolver as relações entre os dois países,
Acredito que devemos aproveitar a oportunidade para ampliá-las,
em benefício de ambas as partes, e.fazer·co.m que as mesmas não

fiquem semente no campo da economia, mas tbém nes outros

setores de atividades".
RDA
O embaixador Gunther Severin fez uma explanação sobre a

situação econômica de seu país, afirmando que a crise do

petróleo não tem maior influência sobre a RDA.
.

- Os países socialistas têm no. Conselho de Ajuda Mútua
Econômica a base da sua econpmia. Existe um entendimento

para um desenvolvimento ecenômico pelo prazo de 30 ano.s

entre os países secialistas nas relações comerciais, a respeito de
volume e preçes. Não possuímes jazidas naturais de petróleo., •

pois o nosso país, é carente de matérias-primas. A nossa energia
elétrica provém da linita - mineral semelhante ao. carvão
catarinense - que é a nossa maior fonte de matéria prima.

"O petróleo. - prosseguiu - é utilizado somente pela
indústria química, sendo. que 80% do consumo provém da União
Soviética e são pagos ao.s níveis dos' preços ·de 1.970. Em

compensação, expertamos .no.ssos produtos ipdustriali_zados nas

mesmas bases. A crise mundial do petróleo pouco. influiu na

nossa econo.mia, uma vez que recebemos os 20% restantes' dos
países árabes", concluiu e embaixador.

/

,

Banda da PM comete gafe: eFrou o hino

Impassível, sem demonstrar o incômed<;> �onstrangim�nto
que certamente sentia, e Embaixador da Republica Demecratlca

Alemã no Brasil, Sr. Ghunter Severin, passou ontem em revIsta as

trepas fo.rmadas em sua honra defronte ao. Palácio. do. Governo

a'o somdo. hino 'da República Federal da Alemanha, que a banda

de música da PM executava na certeza de que estava tocando o

hino. nacional do país'de visitante. '

O Embaixador, após ouvir to.de _o hino, subiu as escadas do

PaláCio. dos Despachos� onde o. aguardava e Gevernador Colombo

Salles, a quem discretamente narreu o incidente que, por smal,
não. houvera sido percebido per ninguém. O Sr. Co.lombo Salles

chamou o. chefe da Casa Militar detenninando-lhe que o.rdenasse
� banda a execução do. hino da RDA para reparar o equíveco.,
assistindo. sua exccução. da sacada de Palacl,o ao lado do.

diplomata.
O Sr. Gunther Severin'mostrou-se bastante compreensivo. e a

partir dali manteve cem o Governador uma audiência protocolar
de vinte minutos, em nível descontr.aído. que dissipo.u o

constrangimento. da recepção e na qua:l reiterou ao Sr. Colom_bo.
Salles os propósites de seu país em estreita: as. relaçoes
cÇlmerciais, 'Científicas e culturais com e Brasil. DIsse 'amda q�e
Santa Catarina oferece condições bastante favoráveis � execu�ao
d.esse empenho, viste ser grande no Estado a colônia alema �
bastante antigas as tradições dos catarinenses ql,le para ca

imigraram, ligadas ao seu país.
.

Ainda ontem o Embaixador Gunther Severin, que veio á

Santa Catarina acompanhado de sua esposa,. VISitou .os

Presidentes da Assembléia Legislativa e do TrlQunal de Justiça, os
Co.mandantes do 50. Distrito Naval e do. Grupamento, do Leste

Catarinense e o Reitor da Universidade FederaL lbje vai cumprir
roteiro. de visita à cidade de Blumenau.
ACONTECIMENTO LAMENTÁVEL

Na. entrevistà coletiva de ontem na Casa do Jornalista; o

embaixador Gunther Severin, ao ser interpelado sobre a sua

reação ao ouvir o hino da República Federal Alemã tocado em

sua ho.menagelJl, qualificou de lamentável o incidente, mas

cortezmente disse que "no momento em que percebi o engano,
olhei para a bandeira brasileira 1t minha fIente e lembrei que log?
a seguir viria o Hino Nacio.nal do Brasil e que estava e!ll um paIs

amigo".
'

Outro incidente acontecido na tarde de ontem, foi quando
um repórter usou indevidamente e termo. "Alemanha Oriental"
ou invés de República Democrática Alemã. O equívece fo.i

imediatamente cerrigido. pelo secretário. da Embaixada, que

leinbrando os dois incidentes, fez uma amarga queixa: "já
estamos acostumades co� enganos dessa natureza, po.is
pertencemos a um país que leveu 24 anos para ser reconh.ecido e

tudo e aue fizemes até agora foi com muita luta", concluiu.

Junto. à tropa da PM o. diplemata o.uviu e hino. da Alemanha Ocidental... ••. e na. sacada o.uviu o. de seu país.

transformação. da riqueza cres- _

cente em cada um em instruo
mente de auto-realização, A li

bertação. das sujeições cul turais
semente será obtida pela supera
ção. 'das limitações que cerceiam
as mudanças, necessárias e típi
cas do. processo de desenvolvi
mento",

Dirigindo-se aos participan
tes do Encontro, ressaltou o. Sr.
Colombo Salles:

'

� Tenho. comigo que a filo
sofia que presidente as vossas

ações e que orientaa vossa polí
tica poderá reafirmar-se aqui
neste' Congresso, numa tríplice
conotação. Quereis, per certe,
um Brasil socialmente justo; de-'
sejais,' sem dúvida, um Brasil
economicamente harmônico. e

postulais, seguramente, um Bra
sil politicamente equilibrado. O
instrumento. que tendes e que
tão. dinamicamente utilizais

é

a

mobilização. da poupança, Este
foi o. caminho. que ··esco.lhestes
para servir e fazer o Brasil. Vós
e estais construindo cem a di
mensão- da vossa estatura, que é
a da grandeza cem sobriedade, a
da amplidão. cem realisn:lO, a de

árro.jo cem temperança.

A Il'o.vidade: pára-qu'édas lumino.se

Na Semana da

Asà mais um

dia de festa
Com o vôo de formatura.dos

aviões SA-I6 do Esquadrão de
Buscas e Salvamento, foram ini
ciadas na manhã de ontem, 3.s 9
hor�s, as comemoraçõeS-da Se
mana da Asa, que se desenvolve·
rão até o próximo dia 23.

As festividades prosseguiram
Js IIh30m, com o hasteaménto,
na Base Aérea de Florianópolis,
da insígnia do Marechal-do-Ar
Alberto Santos Dumont, segui
do da entrega de diplomas e,
medalhões de Santos Dumont a
oito entidades e treze personali
dades, em reconhecimento à cc>

laboração prestada à Força Aé
rea Brasileira.

() ponto alto dos festejos, no
dia de ontem, foi o ,lançamento
de um pára-quedas luminoso, ils
/9h45m, nas imediações do Ins
tituto Estadual de Educação e a

inauguração, às 20 horas, 'pelo
Governador Colombo Sdlles, da

ExposiçãQ Aeronáutica que a

Base Aérea instalou naquele es·

tabelecimento de ensino e que
se acha aberta J visitação públio
ca. Além do material exposto ..

na exposição estão sendo exibi·
dos, permanentemente, filmes e'

"slides" sobre tI FAB e suas

atividades.
Durante o dia, foram realiza

das palestras alusivas b. aviação
em diversos estabelecimentos de
ensino da Capital.

As comemorações prossegui·
rão hoje, com a seguinte progra
mação: Ãs la horas, palestra no

Instituto Estadual de Educação;
Js l3h30m, inicio do Torneio
Albatroz, de futebol de campo,
reunindo as equipes de pi aças 4.0
Marinha, Exército, Aero,láutica
e Polícia Militar, que será dispu
tado no campo da Base Aérea;
Js 20 horas, na Praça XV de
Novembro, será realizada uma

projeção de "sUdes".
Pela manhã e tarde, cerca de

500 colegiais estarão visitando
as instalações da Base Aérea,
tomanão conhecimento das ati
vidades desenvolvidas naquela
unidad�

o ESTADO - 17 de outubro de 1974 - pá 'na 3

Beneficiamento de Leite da Capital, este au

mento beneficiou somente o produtor, pois os

industriais não obtiveram vantagem com a

determinação.
A mesma fonte esclareceu que pelos conta

tq..s mantidos com os produtores, os 25%
liberados não satisfazem as necessidades dos
mesmos. Para eles o ideal, para que possam
trabalhar sem prejuizos, seria um aumento de
Cr$ 2,00, por litro do produto.

O leite para a indústria será pago ao produ
tor, a partir da publicação da portaria, ao preço
de Cr$ 1,10.e a Cr$ 1,20,a partir de janeiro. O
Mínistro da Agricultura determinou que entre
15 de outubro e 15 de janeiro haverá subsídios
de Cr$ 0,1Opor litro, mima volta ao sistema de
subsidiamento.

'

Leite também já

está custando mais caro

em Florianópolis
A partir da zero hora de ontem o litro de'

leite tipo C [Y.1SSOLl a custar Cr$ 1,70.para o

consumidor e C;- $ 1,25 para o produtor,
segundo portaria do Ministério da Agricultura,
datada do dia 14 deste mês. A informação
oficial sobre os novos preços do leite foi
recebida; ontem 'pela Delegacia Regional da
Sunab, diretamente do Rio de Janeiro. Segundo
informações do delegado, Mário Wiethorn, "não
há perspectivas de novos aumentos do produto,
até o final do ano". ,

O leite sofrerá outro aumento a partir de 15
de janeiro do próximo ano, segundo anunciou o

Ministro «a Agricultura, Alysson Paulinelli. Em
janeiro o leite passará a custar Cr$ 2,00para o

,

consumidor e Cr$ 1,40 para o produ toro
Segundo informações de fonte da Usina de

> Ret.: Circular PRESI-36/72, Capítulo'lI - Condições de Cobertura (Inclusive
Disposições Tarifárias). Substituição do Anexo no. 29 - "Cláusula Especial
de Averbações parq Seguros de Importação".

MINISTÉRIO DA INDÚSTRIA E COMÉRCIO
\

INSTITUTO DE R�SSEGUROS DO BRASil

Seguros de Importação
Circular Presi - 102/74

IRB
I'

ti

Comunicamos-lhes que este' Instituto
aprovou a "Cláusula Especial de Averbações

,

para Segures de lrnportação", em anexo, e

de use obrigatório em todas as ",pól ices de
Averbações referentes a Seguros de lrnporta
cão.

2 - Para aplicação da Cláusula em ques
tão, ficam equiparados �s Guias de lrnporta
ção (G.l.) os Convênios de Importação reali
zados por Entidades Governamentais.

3 - As Seguradoras, de acordo com o

item 2.2. da Cláusula em lide, providencia
rão a cobrança de um depósito inicial em

cruzeiros, correspondente a 20% (vinte por
cento) do prêmio calêÚlado com base no va

lor total declarado na G.I., com aplicação da
taxa mais elevada dentre as aplicáveis âs
mercadorias constantes da respectiva G.I.,
na conta mensal referente ao mês de entrega
da Averbação Provisória, quer se trate de se

guro em moeda estrangeira ou não.
3.1 - Ficam dispensados da obriga

toriedade .do pagamento do depósito inicial
previsto na aludida Cláusula todos os-ernbar
ques:

anuncia campanha.para
spertar .os investidores

a) de, importação de bens do Go
verno realizada por Convênio;
b) de importação de produtos de

petróleo e derivados;
c) de trigo a granel segurados pelo
Banco do Brasil (CACEX);
d) de bens e equipamentos com

f i na ncia mentos, registrados AO

B anca Central, com garantias,
vantagens fiscais ou financiamen
tos co.ncedido.s por i nstitu ições
oficiais, e

e) a critério do I R B, outras im
portações de Qov�rnos ou por es

tes considerados de alto interesse
nacional.

4 - As cessões de resseguro relativas ao

depósito in icial serão efetuadas previsoria
mente pelo plano excesso de danos, median
te sua inclu$ão no formulário M.M.S.T.
(Mapa Mensal de Seguros Transportes), indi
cando na coluna "Observações" a expressão'
"DEPÓSIT()".

4.1 - O prêmio. de cada Averbaçãb
Definitiva será tílmbém incluído n\e
M.M.S.T. e emitido, se for o caso, o formu
lário relativo ao plano excedente de respon-

-.

sabilidade (CET), na forma das Instruções
em vigor.

4.2 - O depósito inicial semente
será reajustado após realizado e total dos
embarques da G.I., com a apresentação da
última Averbação Definitiva, quando, então,
será est.o�nado o depósit? i nicial lançado �o
formulário M.M.S.T. e, Simultaneamente, ln,
clu'(do o prêmio reajustado, em contorrni
dade com o item 2.2. da "Cláusula Especial
de Averbações para Seguros de Importa
ção".

.
4.3..;. O inadimplemento, por parte

de qualquer das disposições deste item, su
jeitará a mesma !l multa igual a duas Vezes o

depósito inicial não cobrado, sem prejuízo'
das sanções previstas na legislação. em vigor.

5 - As Seguradoras remeterão ao I RB,
no primeiro dia 'ÚW imediatamente seguinte
ao recebimento da Averbação Provisória
e/ou Definitiva, uma cópia da mesma capea
da pelo formulário M.E;A.T. (Mapa de En
trega de Apólices e Averbações Transportes)
indicando. a sigla "V.1. - PROVISÓRIA" ou
"V.I. - DEFINITIVA", conforme o caso,
ebservadas as demais instruções de preenchi
mento e remessa 'previstas no ite.m 102 da,
Circular PRESI-060/73, de.07.08;73;·

5.1 No preenchimento do formu
lário S.E.T.M.I. (Seguros Transpertes Marí
timos Internacionais( referente a Averbação
Detinifiva, a Seguradora fará constar no. tó
pico "Observações" o número da Averbação
Provisória a que se referir, precedido da letra
"p".

5.2..;. Em caso de sinistro, a ,recu

peração de resseguro, ficará conqicionada à
rigorosa observância do disposto 'neste item.

6 - As presentes Condições serão. obriga
toriamente aplicadas aos novos seg!lros e re

nDI/açÕeS, devendo as Seguradoras, até 30 de
l'IIovembro de 1974, endossarem as apólices
em viger, ficando em co.nsequência, revega
aa's as Circulares PRESI-22/72, de 0&05.72,
PRESI- 29/72, de 15.05.72; PRESI-34/72,
de 02.06;7.2; e substituído o anexo no. 29
da PRESI-36/72, de 20.06;72, bem'como
quaisquer outras cláulusas Particulares

dispondo sobre e assunto.

José Lopes de Oliveira
Presidente

ANEXO:
CLÃUSULA ESPECIAL DE AVERBAÇÕES
PARASEGUROSDEIMPORTAÇAO

1 � Pela presente Cláusula, não obstante o

disposto em centrá rio. no ítem 12 das Con
dições Gerais, fica entendido e concordado
que são segurados automaticamente, todos'
os bens importados pelo segurado, observa
das as disposições abaixo fixa,das.

1.1 ..;. O segurado se obriga, sob· pena
de nul idade do presente seguro, a averbar
nesta apól ice e nesta Seguradora todos os

embarques de importação que venha a fazer.
a partir do início de vigência da presente
apólice.
2 - 'Nas importações para as qtlais tenha si

dQ expedida pela Carteira de Comércio do
Exterior (CACEX) a competente Guia de

Importação (G.I.) antes do embarque da
mercadoria no exterior, o Segurado obriga
se a remeter à Seguradora, tão. lego obtenha
a G.1. e antes do embarque da mercadoria,
uma Averbação. Provisória, com a indicação
da viagem (origem e destino), das garantias e

de número. e valor total da importação de·
clarada na· G.I., na moeda original e de seu

equiilalente em cruzeiros, acompanhada de
urna via eu cópia xerográfica completa da

correspondente G.I.
, 2.1 - Nas importações para as quais

não tenha sido expedida G.I. antes de inicia
dos.os embarques no exterior, ou isentas de
G-'., fica o Segurado o.brigado a juntar às
Averbações Provisórias, uma cópia do pedi
do de importação, acompanhada 'da fatura
"pro-forma" ou documento equivalente a

essa fatu ra.
2.2 ...:.. Na apresentação da Averbação

Provisória será cobrado um depósito inicial,
correspondente a 20% (vinte por cento), de
prêmio calculado cem base no total da im
portação, mencionado nos itens 2 e 2.1. Es
te depósito será reajustadG quando da apre
sentação da última Averbação Definitiva re

lativa !l G.I. objeto da Averbação Provisória,
ou será dev01vido, no todo ou em parte, na

hipótese de não ser ,realizado o total da im-

portação prevista. .

2.3 - A Averbação Provi5ória será su

bstituída por uma ou mais Averbações Defi·
nitivas, !l medida em que forem sendo efeti
vados os embarques objetos da respectiva
G.I. eu do pedido de importação.

2.� - A Averbação Definitiva consigna
rá o meio de transporte (neme do na
vio ou empresa de aviaçãe), a viagem
segurada (local e ,data do illício da via
gem e destino'), O· objeto do segure
(marca, quantidade e embalagem dos
bens segurados), as garantias do seguro,
o valor seg.urado do embarque e o cor

respondente número da Averbação Pro-
visória.

.

2.5..;. As Averbações Defiriitivas serão
entregues 11 Se'guradora, tão logo e Se
gurado haja obtid0 éfS; informações ne:

I

cessá rias ao se'u preenchimento, toda
via, nunca posteriormente a retirada da
mercadoria do. porto ou 'aeroporto de

descarga e em tempo 'que permita uma

'eventual vistoria sem acarretar armaze

nagens extraordinárias.
2.6..;. Verificado que o valer dá G.I.

declarado na Averbação p'rovisória 'deixou
de ser absolvido por Averbações Definitivas,
dentro do prazo de validade da G.I., o Segu
rado justificará essa falta dentro do prazo de
15 (quinze) dias contados do vencimento da

G.l., mediante apresentação 11 Séguradora:
a) do original da G.I não utilizada
ou,
b) de Certidão. comprobatória.
passada pelo. órgão competente,
no caso G.I. utilizada parcialmen
te.

2.6." ...:.. No caso de prorrogação da vali
dade da G.I. o Segurado deverá comprová-lo
junto 11 Se'guradora, mediante entrega de có
pia de documento próprio fornecido pela
CACEX.

2. 7 � Deixando o Segurado de cumprir
o disposto no ítem 2.6, a �uradora cobra
rá o prêmio. correspondente aos bens não
averbados definitivamente, com aplicação da
taxa mais elevada dentre às aplicáveis �s
mercaderias constantes dá respectiva G.I.
deduzido o valor do depósito inicialmente
.cobrado.

.
•

3 - A indenização de qualquer sinistro rela
tivo à seguros abrangido.s per esta Cláusula
só será-devida se for comprovada pelo Segu
rado a entrega � Seguradora da Averbação
Provisória e do pagamento, do depósito ini
cial previsto no item 2.2,··sElm prejuízo do

cumprimento das demais obrigações previs
tas nesta apólice.
4 - Será facultado 11 Seguradora· e ao I R B, a
qualquer tempo, proceder a exame dos li
vros do. Segurado., a fim de verificar o cum

primento da obrigatoriedade de averbar to
do.s os embarques, comprometendo-se o Se
gurado a mflnter em dia e em co.mpleta or

dem os meios contábeis e· de contrele que
facilitem esse exame.

5 - Sem preju rzo do disposto no item 2.7.,
o não cumprimento de quaisquer das Condi
ções estabelecidas nesta Cláusula. implica I'là
perda do direito à cobertura concedida pela
apólice, inclusive na perda de indenizações
por faltas e ·avarias sofridas peles bens segu
rados e contribuições em avarias grossas.
6 - A cobertura auto.mátic'l.. concedida por
esta Cláusula está sujeita !l.s estipulações; ga
rant.as e limite de responsabilidade das Con
dições Gerais e Particulares desta apól'ice, só
tendo validade quaisquer alterações ou arn

pi iações mediante prévia e expressa concor

dância por escrito qa Segurado.ra.

I'

I'
I'
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Cartas

PATRIMÔNIO
Com referência à publica

ção da-conservaçâo do patri
mônio histórico de Santa Cata
rina, quero, em parte, discor
dar do Sr. Paulo Rocha, da
Divisão de Urbanismo da Pre
feitura de Florianópolis. Dis
cordo frontalmente da afirma

ção de que se deve conservar o

prédio considerado <'históri
co", por sua linha arquitetôni
ca e não pelo fato de ter

abrigado um grande aconteci
mento relativo li história de
San ta Catarina.

·Ê se dar mais valor à maté
ria do que ao espírito. Se
assim acontecesse, não tería
mos o desenvolvimento urba
mstico na Capital, de arquite
tura essencialmente colonial, e
ficaríamos com o aspecto casa

rio açoriano que é a constante
em toda a cidade. Já não é o

caso de termos numa casa só
,da cidade o registro de nasci
mento de dois grandes 'vultos
de nossa história, como é o

caso do prédio à rua João
Pinto, esquina com a Praça
XV, onde nasceram os grandes
catarinenses Conselheiro Mafra
e Hercílio Luz, e que foi re
centemente demolido. Havia
no pórtico do casarão uma

placa, em mármore, assinalan
do o nascimento do primeiro.

A firma construtora (e demoli�
dora) teria guardado esse mar

co? Não sou favorável a que
se conserve uma casa em pés
simas condições de conserva

ção, mas o marco poderia sub
sistir. E o que é estranho é que
a firma construtora preteriu o

nome desses dois ilustres' cata
rinenses ali nascidos para colo
car no novo prédio em cons

trução o nome de uma dama
paulista, ainda que das mais
ilustres, mas sem justificativa.

Até a bem pouco tempo
exis.tia na mesma rua João
Pin to, esquina com a Nunes
Machado,

.

uma placa demarca
tória da propriedade de um

dos maiores poe tas brasileiros
- Luiz Delfina. O proprietário
atual reformou o predio e a

p laca desapareceu.

Assim, muitos outros pré
dios em Florianópolis passarão
li posteridade sem o conheci
mento das novas gerações de
fatos ligados à nossa história
ou são demolidos sumaria
mente, como foi o caso. da
demolição do bonito prédio
onde residiu o Sr. Raulino
Horn. à praça Pereira Oliveira.

Se tal' é necessário .que a

Prefeitura exija ao menos uma

placa que relembre o aconteci
mento no locaL Histórico -

refere-se à história, à tradição
e assim deve-se en tender a

conservação de prédios e não à
estética arquitetônica, como o

quer o Sr. Paulo Rocha. Se
assim não fosse, por que con

serva um casarão horrível e

fora de alinhamento como o é
a 'casa de Victor Meirelles?

Sem outro particular, mui
cordialmente, Ondino Doin
Vieira, Joinville. ,
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A vez dàs ,ferrovias
Meio de locomoção conside

,ravelmente econômico _. compa
rando-se com os demais e notada
mente nos dias de hoje - utiliza ..

do em larga escala nos países de
maior desenvolvimento, o trans

porte ferroviário vem ganhando,
a cada dia que passa, maior im

portância e maiores atenções,
tendo em vista principalmente a

séria crise do petróleo, produto
cujos preços afli.gem os governos
e a opinião pública de pratica
mente todas as nações do mun

do.

viário a figurar no primeiro plano
das prioridades do Ministério dos
Transportes.

E tendo em vista justamente
as circunstâncias da atualidade, o
Presidente _da Hepública 'Iança
amanhã na Guanabara, em soleni
dade. a realizar-se no escritório da
Rede Ferroviária Federal, o novo

Plano Ferroviário Nacional, parte
integranté do 20. Plano Nacional
de Desenvolvimento.

Ainda que incapaz de suprir
todas as necessidades do País nó
setor ferroviário, o aludido plano
vai aplicar cifras animadoras no
aparelhamento nacional de fer
rovias. Segundo suas metas, nos

próximos quatro anos e a partir
de 1975 deverão ser construídos
3.800 quilômetros de novas li
nhas e variantes; serão realizados
melhoramentos em 10.800 quilô
metros de linhas já existentes; se

,

alargará a bitola em 3.200 quilô-

metros; serão eletrificados 1.439

quilômetros e comprados 20 mil'

vagões de carga, 140 de passagei
ros e 398 locomotivas. Para de
monstrar o quanto está preocu
pado com o desenvolvimento do
transporte ferroviário ao longo
do País, o Governo põe em exe

cução o plano no mesmo instante
em que o lança, já que também
amanhã estarão sendo firmados
os contratos para os cinco pri
meiros lotes da ligação São Paulo
- Belo Horizonte.

Tais empreendimentos são in�
discutivelmente animadores, pos
sibilitando que se amenize o pro
blema de transportes no País.
Esperamos que Santa Catarina
também se beneficie desse plano,
com o reaparelhamento e rnoder
nização das estradas de ferro
existentes no Estado, abrindo
melhores oportunidades para o

transporte do que aqui éproduzi
do.

Hino trocado

Agricultura Catarinense
As recentes declarações do titular

da Pasta da Agricultura, agrônomo
Glauco Olinger, sobre o auspicioso
crescimento da produção agro-pecuária
de Santa Catarina nestes últimos cinco

anos, nãó devem passar sem a ênfase a

que faz jus um acontecimento de tão
alta significação para o desenvolvimen
to econômico do Estado.

A assistência que o Governo vem

dando também aos setores rurais, vi

sando à integração do esforço- do

homem dos campos na expansão eco

nômica das áreas agricolas e pastoris
de Santa Catarina, está, pois, apresen
tando os bons resultados que dela se

esperavam.i A circunstância de haver-se
a atividade dos agricultores submetido,
ao regime de pequenas propriedades,
imposto por fatores naturais, mas tam-

I'..bém, a empreendimentos de médio e

grande porte em regiões tanto do
Litoral, como do Oeste e do Planalto,
tem sido objeto de atenções particular
mente objetivas dos técnicos do Gover
no - cerca de 400 - distribuídos por
todo o território catarinense.

A produção agropecuária em o

nosso Estado - diz o Secretário Glau
co Olinger - cresceu numa proporção
de 18% por ano, atingindo 30,8% 'no
exercI'cio corrente.

Dois produ tos agrícolas, principal
mente, se salientam nesse cômputo: o
milho e o soja. Modernas técnicas de

trabalho, introduzidas sob orientação
'especializada, explicam o êxito das

obtidos também no âmbito dos proble
mas da agricultura e da pecuária catari
nenses..

Se, em 1970, era a 1. 700 toneladas
a produção do milho c agora, quatro
anos após, é de 2.200 toneladas; e Se,

naquele ano, era de 5.000 toneladas a

produção do soja que hoje atinge o

volume de 460 mil toneladas, é que,
efetivamente, estamos no caminho cer

to, quanto à marcha para o desenvolvi
mento da nossa economia rural.

No que diz respeito à pecuária, os

indices não contrariam esse conceito
acerca da segura ofensiva dirigida para
a maior grandeza econômica dos cam

pos. Enquanto ltá cinco anos se aba
tiam no Estado cerca de 1 milhão e

-400 mil suinos, o abate será agora de 2
milhões de exemplares. Do mesmo

modo significativo é o aumento da

produção e comércio, na avicultura

que. em 1970 apresentava uma produ
ção de 2 milhões de aves e no corrente

ano já se conta com uma produção de
40 milhôes de exemplares.

Na verdade, o Secretário Glauco

Olinger, que fornece tais informações.
desvenda aos olhos dos observadores
deste grande passo da evolução politi
ca e econômica de Santa Catarina
amplas e iluminadas perspectivas de

prosperidade.
.
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Entré nós, brasileiros, o trans-
. porte ferroviário é na atualidade
usado em pequena escala, em

parcela infinitamente menor que
o rodoviário, que sempre mere

ceu maiores atenções por parte
do Governo. A crise do petróleo,
entretanto, levou as autoridades
a rever a pol ítica de transportes
do 'País, passando o setor ferro-

providências oficialmente aplicadas �o
incremento das atividades das lavouras,
ao encontro dos agricultores. Os incen
tivos multiformes que se têm posto.à
disposição dos lavradores e criadores

por iniciativa dos poderes públicos
demonstram.assim a eficiência da poli
tica de fomento à economia rural,
dentro da Açao Catarinense de Desen ......

volvimento.
.

Os antigos processos de trabalho,
radicados no empirismo tradicional,
cederam lugar à técnica que promove a

defesa das searas e a maior produtivi
dade do solo. O emprego de corretivos,
fertilizantes' e-. sementes selecionadas
garante a expectativa dos agricultores,
concitados à mecanização agricola.

O mesmo sentido de' renovação,
voltado para os se tores da pecuária,
está realmente ostentando os efeitos
da técnica moderna, aliada à visão
nova dos meios de reprodução e' me
lhoria dos rebanhos. Reprodutores de
incontestável padrão genético têm sido
trazidos, por preços minimos, a enri

quecer os campos de criação, sob
incentivos fiscais e acessibilidade finan
ceira que o Governo proporciuna)

De tudo isso se conclui a razão 'do
otimismo co'm que o Secretário da
Agricultura alude aos Índices de desen
voh>imento da produção agropecuária.
Deve-se. portanto, credilar ao acerto
das gestões técnIco-administrativas do
Governo Colombo Saltes essa feliz
evidência dos expressá'os resultados

Marcílio Medeiros, filho

Proclamando um esfuziante otimismo, os dirigentes nacionais do MDB anunciam

a vitória dos candidatos do seu Partido nas eleições para o Senado em pelo menos

nove Estados, entre estes Santa Catarina. Não se trata, é claro, de uma previsão
baseada em dados concretos, pois destes ninguém dispõe. Os prognósticos dos

lideres da Oposição .em Brasilia devem ser interpretados como temas de motivação
de campanha, visando a incentivar seus correligionários nos Estados onde o MDB

está em ascensão e inspirar no eleitorado ânimo no1'O para sufragar os candidatos

oposicionistas no pleito majoritádio de novembro. Aplica o MDB uma técnica'

eleitoral que; se não chega a decidir eleição, pelos menos costuma dar resultados

positivos no cômpu to geral dos votos. Parece-nos, todavia; que no que diz respeito a

Santa Catarina o otimismo dos dirigentes nacionais da Oposição quanto à

possibilidade de vitória do Sr. Evelásio Vieira tende para a exagero.
Sem pretender subtrair os inegáveis recursos eleitorais que o candidato do MDB

(la Senado teve oportunidade de demonstrar em. todos os pleitos de que participou
.. quer como postulante direto, quer como mero batalhador-do Partido - é forçoso
reconhecer que, em se tratando de uma eleição estadual majoritária, suas condições
de disputa com o Sr. Ivo Silveira são notoriamente desiguais. O trunfo que pende a

favor do Sr. Evelásio Vieira é, em principio, omesmo que pende para o Sr. Orestes
Quércia em São Paulo e para os demais candidatos da Oposição nos Estados' onde o

MDB vê possibilidades de vencer o pleito. Isto é, a insatisfação popular com- o

aumento do custo de vida e com a politica salarial. Só que, com a diferença de que,
aqui, a candidatura do Sr. Ivo Silveira não teria sido abandonada pelas forças que'
tradicionalmente o apoiaram nas eleições anteriores e que hoje, pela própria posição
que mantêm, formam ao lado da Situaçãono Estado. Em outras palavras: em São
Paulo as elites empresariais, que sempre estiveram com o Senador Carvalho Pinto,
decidiram parcialmente apoiar o Sr. Quércia, politica interiorano de Campinas que
'assimila o descontentamento dos empresários com os problemas econômicos,
'creditícios e afins; em Santa Catarina, tivemos bem recentemente um célebre
manifesto' de empresários, no qual a elite econômica do Estado consagrava em

louvores a politica industrial. e financeira posta em execução pelo Governo
Estadual, chegando a exigir candentemente a sua manutenção.

Ora, por coincidência que o favorece sobremaneira, foi o Sr. Ivo Silveira quem
implantou no Estado o mecanismo financeiro do desenvolvimento industrial
consubstanciado no Fundésc. E a garantia de que a politica do setor será mantida e

aprimorada pode-se buscar na palavra do Governador eleito, Senador Antônio
Carlos Konder Reis, cuja politica de continuidade administrativa vem sendo
reiteradamente anunciada na pregação que vem fazendo por todo o Estado. Não
ocorre aqui o fenômeno paulista. onde as elites estaduais, que lá se convencionou.
chamar de Classe "A ", traindo seu comportamento histórico deixam de apoiar seu
tradicional representante Carvalho Pinto para inclinar-se em favor do até 'então
desconhecido Sr. Ores ter Quércia: Em Santa Catarina, de um modo geral, as

posições continuam mantidas: . Aquelas parcelas da opinião pública que
normalmente teriam porque formar com o Governo, continuam ao seu lado; as

declaradamente da Oposição, permanecem com Q,4;1PB. A grande disputa de votos

passa, então.ia ,se, trevar 1u,nto ao eleitorado não enga}11do par;.tidar{qrnent(i, s�nd!!Jf!i'l
que reside o contingente eleitoral cujos votos serão o fiel da balança no-,pleito
majoritário, podendo diminuir ou aumentar a diferença de votos a favor do'Sr. Ivo
Silveira, segundo dizia ontem um lider de expressão da Arena estadual.

As eleições para a Senado representam uma grande incógnita, que só será
decifrada com a abertura das urnas. No cotejo entre as duas candidaturas e as

circunstâncias que compõem as suas forças de apoio, tudo leva a crer que o Sr. Ivo
Silveira leva expressiva vantagem sobre o Sr. 'Evelásio

.

Vieira. Os próprios
prognosticos, feitos nos bastidores dos dois Partidos conduzem a esta conclusão:

.

enquanto na Arena espera-se uma vitória do seu candidato com margem de 100,
150 mil, ou mais votos, no MDB admite-se a possibilidade de vitória do seu

representante por pequena e estreita diferença.

Informação Geral L_._-----.

DE BRAsfLlA res para arrecadar mais algum, além do que
lhe cabe pelo que os motoristas pagam para
estacionar. Seria prudente a Prefeitura man

dar fiscalizar,o lo. Vice-presidente do Senado teve
ontem um dia cheio. Presidiu sessões Con
gresso, manteve sucessivas entrevistas com o

presidente do Banco do Brasil, Sr. Ângelo
Calmon üe Sá, com o Ministro das Minas e

Energia, Shigeaki Ueki, e com o Ministro
Arnaldo 'Prieto, do Trabalho.

Às 18 horas, de volta ao Congresso,
recepcion?u, o Pre_sidente Ernesto Geisel que

. comparecia a sessao de homenagem com que
a Casa distinguiu o Bi-campeão mundial de
Au tomobilismo, Emerson Fittipaldi,

Hoje pela manhã o Sr. Antônio Carlos."
- Konder 'Reis retoma seus contatos com
Ministros. Primeiro com o Sr. Luiz Gonzaga
do Nascimento Silva, da Previdência Social,
e em seguida com o Ministro Ney Braga, da
Educação.

MENORES (11)

Ainda a propósito do problema do me-:

nor, cabe dizer que é degradante o espetácu
lo oferecido por dezenas de meninos e

meninas que, dependurados nos balcões das
farmácias da. cidade, ao lado das caixas
registradoras, ficam ali a esmolar os trocos
que pingam para.os fregueses. Isto acontece
tan to de dia como nas altas (às vezes

altíssimas) horas da noite. É claro que sem

nenhuma providência das autoridades com-,

petentes.

HINOS E CANÇÔES

POLfTlCO DE CORDEL' o aproach musical da banda da Polícia
Militar já fez chegar às lágrimas um velho
diplomata de carreira, chefe da missão da
Alemanha Ocidental, ao executar a canção
Alte Kameraden durante a recepção que lhe
oferecia o então Governador Celso Ramos.
Tocado de profunda emoção, o Embaixador
agradeceu calorosamente a lembrança, infor
mando que a canção lhe trazia heróicas
recordações. Ontem, a banda terá iguaírncn
te sensibilizado o Embaixador Gunther Se
verín, da RDA, ao executar equivocamente
o Deu tschland über Alles, hino oficial da
República Federal da Alemanha. Afinal - a

guerra fria já .passou e estamos em, p!ena
época de détente ...

O clima de guerra em quarto escuro que
se instalou na campanha eleitoral do Mara
nhão - com retaliações pessoais entre candi
datos e denúncias de corrupções recíprocas -

levóu o velho Senador Vitorino Freire -

definitivamente um político de cordel -: a

relembrar uma de suas máximas mais famo
sas dos últimos tempos, acrescentando ape
nas um adverbio de tempo: "Cuidado. O

.

jabuti ainda continua na árvore". '.

ÃGUA

A Casan vem anunciando desde ô início
do ano 'a construção de mais cinco reserva

tórios para suprir a Cidade - proporcional
mente uma das cidades brasileiras onde mais
se constrói - mas até agora o desagradável
problema da falta d'água não vislumbra
soluções definitivas. Agora mesmo o perío
do de estiagem prolongado já está afetando
o abastecimento nos planos mais elevados.

O verão vem aí e o drama costuma se

agravar. Ê lata d'água na cabeça ou chamar
os bombeiros.

I

MAIS PLACAS

As boas notícias costumam fluir com

certa regularidade do DNER - a BR-282
continuaria 'incluída no Plano Rodoviário
Federal e a BR-IOl ganháriapista dupla. As
boas ações é que demoram. Particularmente
quanto � BR-IOI o que há de novo são mais'
placas de "defeito na pista", Enquanto

. continuamos à espera da segunda pista, a

primeira vai desaparecendo.
•

MENORES (I) PROGRAMA

A Prefeitura Municipal instituiu o serviço
de

.

menores no aterro da Baía-Sul, numa

iniciativa altamente louvável sob o ponto-de
vista prático, de aproveitar as áreas disponí
veis do centro, e do social, proporcionando'
trabalho honrado aos meninos que seriam
mendigos ou delinquentes em potel}cial,
caso permanecessem sem assistência. E .ali,
portanto, nesse trabalho, que eles ganham o

seu dinheiro com parte da arrecadação do
estacionamento pago. Infelizmente, porém,
começa a se generalizar no .aterro a condená
vel prática da facada, utilizada pelos meno-

O Museu de Antropologia permanecerá
aberto inclusive aos domingos, "abrindo à
comunidade os valores da nossa cultura" -

como as preciosas coleções arqueológicas,
etnográficas e folclóricas que compõem o

seu acervo. Das 9 �s 12 horas - horário em

que o Museu permanecerá aberto � visitação
pública - o visitante poderá,' de quebra,
assistir no Planetário da UFSC a descrição
das principab cOnstelações do céu de Floria
nópolis.

Sem dúvida, aí está uma 'boa idéia e um·

bom programa.
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Inquilinato:
uma nova lei

sem. justiça
social

A nova lei do inquilinato
ainda desta vez não trará

justiça social se não equipa
rar o valor dos aluguéis com

o salário dos locatários, é a

opinião do presidente (há
20 anos) da Associação Na
cional dos Inquilinos Pedro
Roxo Lima, para quem a

legislação deveria ao menos

determinar aos locadores o

pagamento _

de imposto pre
dial e seguro contra incên
dio,

A fixação de dois terços
do aumento do salário mí
nimo como critério de reva

lorização dos aluguéis em

nada alterará as dificuldades
existentes para os inquilinos
com poucos recursos, segun
do Roxo Lima, pois eles
terão de enfrentar um ônus'
elevado para seus orçamen
tos, enquanto o mesmo

aumento nada significará
para os inquilinos de melhor

poder aquisitivo. "A injusti
ça es tá assim configurada",
disse.

-

A própria lei 4.494 de

novembro de 1964, "é

capciosa", afirma o presi
dente da Associação dos In

quilinos, pois em seu artigo
300. do capítulA IV diz que
"
...os tributos e encargos
poderão ser convencionados
livremente", entre locadores
e locatários. Esta concessão
favorece a prática do "con
trato' de adesão", como é

denominado, pois é o con

trato que vai determinar

quem deve pagar quais ta

xas. "E em muitos casos o

inquilino é. praticamente
coagido a pagar o que não

deveria", completa Roxo
Lima.

- Conheço dois tipos de
-

/

condomínio - prossegue - e

um deles é o que' prevê taxa

periódica para pagamento
de zelador, empregadtrs.tluz
doméstica, água e esgoto, e

que deve ficar por conta do

inquilino. O outro é encargo
do proprietário, embora
nem sempre seja ele o paga
dor de imposto predial, se

guro contra incêndio e taxas

de conservação as mais di

versas, e que se reverterão

em benefícios exclusivos ao

próprio locador.
Roxo Lima apresenta um

\ ,

,

Homenagem a

pessoas 'vivas
está proibida

A Comissão de Transporte
do Senado aprovou

ontem 'um projeto que
proibe em todo território

na�ional homenagem � pessoas
vlvas, mediante a atribuição

.

de se�s nomes a quaisquer obras,
vias ou prédios públicos.
O proje to - cuja redação
final será feita nos

próximos dias - veda, também,
a inscrição do nome de

adminiSTradores ou autoridades
em veiculas oficiais, bem

como nas placas indicadoras
de obras públicas, as quais
se referirão apenas à pessoa
juridica responsável pela

'

execução do trabalho..
A Comissão dos Transportes
aprovou unanimemente a

matéria, a qual ser 'devada
a plenário ainda este mês

.

para aprovação definitiva.

exemplo de desigualdade
provocada pelo critério de

revalorização dos aluguéis,
segundo preconizado na

nova legislação: um locatã
rio com rendimentos altos,
que pague Cr$ 1 mil e 500,
n a d a sentirá com um

aumento anual de Cr$ 50
ou Cr$ 60 em seu, aluguél,
enquanto um outro que per
ceba o salário-mínimo, com
pagamento de aluguel de
uns Cr$ 50, sentirá bem
mais os efeitos do acréscimo
de Cr$ 50 ou Cr$ 60.

Estas e outras considera

ções do presidente da Asso

ciação Nacional dos Inquili
nos deverão ser enviadas, em
60 folhas datilografadas, ao
-presidente Ernesto Geisel
êófu a' esperança de 'alerta'r
sobre as desigualdades pro
vocadas pela legislação em

vigor. Ao documento serão
anexados vários •

contratos

de adesão" e outros, assina
dos antes' de novembro de

1964,
.
que registram casos

de aluguéis majorados fora
das determinações da lei

4.494, em evidente desobe
diência dos locadores e fir
mas administradoras de lo

cações.

, Flagelados
baianos

expulsos
à força

Trinta homens da polícia
administrativa da Prefeitura e do

Corpo de Bombeiros de Salva
dor, expulsaram ontem, usando
de violência as últimas famílias .

que pretendiam construir bar-
: racos na localidade de Nova Bra

: sflia, perto da Lagoa do Abaeté,
,

no bairro de Itapoã, onde a Pre-
feitura tem um projeto de cons

trução de um balneário .:
Embora o prefeito de Salva

dor, Cleriston Andrade, e o se

cretário de administração. do
município, Fernando Maia Fon
tes, tenham negado categorica
mente o uso de violência na

expulsão dos favelados, um jor
nal local publicou uma foto em

que aparece um policial de re

vólver apontado para uma pes
soa e outra em que ela é espan
cada.

A operação de desocupação
do terreno, de propriedade da
Prefeitura desde 195�, foi co

mandada pessoalmente por Lou
rival Rodrigues, Chefe da Polícia
Administrativa. Segundo o, pre
feito, "a ordem é não permitir a
construção de favelas em terre
nos públicos ou particulares, e o
pessoal da polícia administrativa
apenas cumpriu essa ·ordem

I expulsando os pretensosinvaso
res".

Nesse terreno da Prefeitura,
em Nova Brasília, já existem
alguns barracos edificados e qiie
continuam lá. No entanto todas
as armações de casebres e de

marcações de terrenos foram
destruídas. Entre os favelados
havia 12 garis da Prefeitura que
foram chamados ao gabinete do
Secretário de Administração e se

!inscreveram na "comissão de
casa própria para o funcionalis
mo municipal", candidatando-se
a terrenos a serem doados 'pela
Prefeitura um dos programas
sociais da atual' administração.

o Ministro do Interior, Ran
gel Reis refutou em São Paulo,
as denúncias feitas no encontro
de tribos indígenas no Paraguai,
frisando não terem fundamento
as notícias que afirmam ser o

índio brasileiro explorado e de

salojado de suas terras para
construção de estradas.

O Ministro explicou, que
muitas vezes a FUNAI tem agi
do para repelir invasores dos lo
cais habitados pelo s índios e

"vem sendo preocupação cons

tante do governo federal a pre
servação das terras indígenas".
O Ministro disse que dentro de
um mês seu Ministério anunciará
algumas modificações no siste
ma financeiro habitacional, vi
sando principalmente facilitar a

aquisição de casas populares
pelo BNH.

Senado
suspende

gratificação
dos ;uíz_es

A Comissão de Justiça do
Senado, ratificando decisão
do Supremo Tribunal Fede
ral, considerou inconstitu
cional e suspendeu a execu

ção parcial de lei do Estado
da Guanabara, relativamente
a uma gratificação adicional
a magistrados.

A decisão do STF deveu
se ao fato de a Assembléia
haver aprovado emendas ao

projeto do governo carioca,
concedendo aos seus magis
trados uma gratificação
adicional de 50% sobre seus

vencimentos pelo exercício
da judicatura. "Infringindo
frontalmente o preceituado
na letr"A", do parágrafo
único, do art. 57, da Cons
tituição Federal".

O Plenário do Senado vai
apreciar o seguinte projeto
de resolução, aprovado
ontem pela Comissão de
Justiça:
"O Senado Federal resd-

,

ve: artigo único - É suspen
sa a execução do art. 43 da
lei no. 2.085-Af72,00, do
Estado da Guanabara, julga
do inconstitucional; por de
cisão definitiva do Supremo
Tribunal Federal.

.

Rangel Reis
diz que os

índios são
bem tratados

BANCO REAL

,

BANCO REAls.A.

Um progr�ma para as

crianças bem-dotadas
Até' agora não se encontrou um. programa educacional

definido, que possa ser considerado o melhor para atender
aos bem-dotados, segundo relatório de pesquisadores
citados pela Coordenadora do Seminário Sobre Educação
de Bem-Dotados, professora Zenita Cunha Guenther.

Os participantes do seminário, promovido pela
Universidadde Federal de Minas Gerais e Associação Milton
Campos para Desenvolvimento e Assistência à Vocações de
Bem-Dotados, estudaram a caracterização do bem-dotado,
ma identificação na família, na escola e na comunidade, a

partir de algumas afirmações baseadas em resultados de

pesquisas, tiradas de relatórios e conclusões de estudos.
De acordo com essas conclusões, as crianças

bem-dotadas, como um grupo, tendem a ser superiores em

ajustamento emocional e social e no aspecto físico - são
mais bonitos. Essa superioridade é mantida na vida adulta,
embora a identificação do bem-dotado, feita na infância,
não seja, definida para 0 teste da realização do adulto
bem-dotado, pois o que pode demonstrar regressão.

As pessoas de quociente intelectual muito alto - 160 e

acima - tendem a encontrar ajustamento e satisfação
principalmente em áreas estritamente intelectuais,
geralmente solitárias. Em geral não têm problemas
emocionais, em compensação, têm pouca chance para
liderança: são pouco populares, por causa da complexidade
de padrão de pensamento e ação em direção a objetivos
remotos. Mas isso tende a melhorar com a idade.

Deve-se ressaltar que os bem-dotados estão longe de
formar um grupo homogêneo e talvez ainda mais longe de
constituir um estereótipo.

CONSULBRA.
CONSTRUTORA SUL BRASILEIRA DE ES

TRADAS S.A.

FI RMA EMPREITEIRA DE OBRAS PÚBLI

CAS, ESTÁ NECESSITANDO URGENTE

DE:

(3) OPERADORES PARA MOTO SCREP,
PER

(3) OPERADORES PARA TRATOR DE

ESTEIRA.

OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRI

GIR-SE Ã SEDE DA EMPRESA À RUA

ANITA GARIBALDI, 65 - FONE 1047 -

BRUSQUE-SC, MUNIDOS DE DOCUMEN-
,-

TAÇAO.
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Governador de PE

promete expurgos

Q Governador eleito de
Pernambuco, Moura Caval
canti, declarou ontem em

Recife que tão logo assuma
o governo, e na qualidade de
comandante da Arena local,
promoverá o expurgo dos
"indecisos, dos comodistas e

daqueles que, sob qualquer,
pretexto, não se adaptam
dentro do partido e não
acreditam nas verdades dos
seus postulados".

O ex-ministro da Agricul-
.

tura considera sua posição
clara e defende o princípio
de que a decisão da conven

ção do partido é questão fe
chada, sendo que qualquer
atitude dúbia, omissiva ou

reticente, configura sem
sombra de dúvida a infide
lidade partidária. Moura
Cavalcanti estaria referindo
se aos miados da Arena que
mantêem uma posição passi
va, ante a campanha eleito
ral pela conquista do maior
número possível de cadeiras

.

na Assembléia, na Câmara
Federal e para manutenção
de João Cleofas no senado.

Qu ero reafirmar' meu
profundo respeito .pelos que

decidem, ainda que tal de
cisão implique no· abandono
do partido e até no ingresso
no partido opositor. O que
não tolero disse até me re

pugna, são manifestações
omissas e os atos de felonia.
Prefiro um partido menos
numeroso mas consciente de
suas verdades e princípios e

que esteja disposto a uma

I uta leal, a um partido nomi
nalmente grande mas em

.

cujo seio existam focos de
desvinculados, pessoas sem

afinidades com as teses do
partido. Pernambuco deve
ficar consciente e advertido
de que comandarei o meu

partido com todo vigor e

entusiasmo, porque creio
em suas verdades em seus

princípios. As lideranças se-

rão entregues aqueles cuja
lealdade, correção, e capa
cidade de comando sejam
comprovadas durante a cam

panha, o campo de teste
mais propício para identifi
cação dos verdadeiros do
partido, finalizou o governa
dor José Francisco de Mou
ra Cavalcanti.

SERViÇO DE TODO TIPO.
A MANIG mantém um verdadeiro arsenal

de material tipográfico, para que V. possa
resolver seus problemas de imediato'

Tipos, fios de latão, ornamentos, azurées,
cantos, cunhas, lingões de chumbo e de

.

ferro, quadrados, espaços, entrelinhas,
componedores, pinças, bolandeiras, bases

de ferro para clichés, estéreos e galvano,
componedores para douração, cavaletes, "'

caixas, estantes para lingões, etc.
A MANIG sabe que a época atual exige
QUALIDADE, PERFEiÇÃO E RAPIDEZ. E,
é por isto que ela mantém este ENORME MANT.GESTOQUE DE MATERIAL TIPOGRÁFICO, �� .a:

, .

que está à sua disposição. ,�<;,:.I
Manufatura Industrial Gr�flca S.A.

Pense GRANDE em seu trabalho. Slr�a '/-\\ Rua Visconde de Parnalba, 1677

bem seus clientes! Pense em MANIG! Nos Fones:92-0293 e 93-7704

pensamos muito em Você durante os 30 SÃO PAULO - SP. -

anos em que nos aprimoramos para bem

servi-lo!

Avisoaos acionistas
Aumento de capital

De:Cr$ 341.85QOOO,00
Para:Cr$ 400.000.000,00

Em Assembléia Geral Extraordinária realizada no dia 27/09/74
foi autorizado o aumento do capital para Cr$ 400.000.000,00.

O prazo para o exercfcio do direito de preferência
de subscrição (17%) encerrar-se-á em 28/10/74.

.

A subscrição deverá ser efetuada na Agência do Banco Real S.A.
onde o acionista for cadastrado.

I

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILlE
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO

CONCORRÊNCIA POBllCA Nº 13/74

RETIFICAÇÃO
A PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVIL-

7

LE informa, aos interessados à Concorrência'
Pública no. 13/74, a alteração da data para a

abertura das propostas, de 28/10/74 pata o

dia 29/10/74, no mesmo horário.
Joinville, 14 de outubro de 1974.

Roberto Wetzel

Diretor.do Departamento de Administração.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pastor expulso
do Brasil inicia

viagem de volta aos
-

-

'\
...

Estados Unidos
De calça e camisa pretas, óculos escuros, uma pasta ·007 e,

gestos aparentemente tranquilos, o pastor norte-americano Fre
derick Moms iniciou ontem, às 9 'horas, a primeira etapa de sua

viagem de regresso' I).OS E-stados, Unidos, por força da expulsão
decretada pele governo brasileiro. Morris partiu do' Recife, com
destino ae Rio de Janeiro, pelovôo 321 da Varig, e fará conexão
com o vôo 854, da mesma empresa aérea, que sairá do Galeão
direto para Nova Iorque,

-

, ,

Dez agentes, da Polícia Federal, ocupando 'duas camionetas
Veraneio, levaram o cidadão americano acusado de subversão até
às escadas do avião, mas apenas Um, Rômulo Luna.tseguiu via

gem com ele, sem utilizar algemàs. A bagagem, dua� malas, foi
introduzida no aparelho sem passar pelo balcão da companhia-e
o.cônsul dos Estados Unidos, Richard Brown, acompanhou toda
a operação de embarque, só deixando o aeroporto quando o

avião levantou vôo. Enquanto Frederick jIiIorris subia as escadas
do avião, uma moça de roupa vermelha, presumivelmente sua

noiva Teresa, que evitou todo o tempo prestar, qualquer declara
ção � irríprensa, acenava paraele e ao mesmo tempo chorava, Um

parente dela.. ao notar que um fotógrafo estava registrando o

embarque do pastor, correu e passou a agredi-lo, mas o incidente
foi contornado por outros repórteres que evitaram maióres con
sequências,
SIGILO

O nome do pastor só foi irrclufdo na lista de passageiros quan
do a náve fazia o rolamento na pista do. aeroporto dos Guarara

pes, e alguns funcionários da Varig perguntavam entre si quem
era "aquele homem de preto que chegou por último e embarcou
tão apressadamente", ignorando tratar-se do, cidadão expulso dó
País. O "tiéket" foi emitido em nome de "Morris, F.B. - Recife
- Rio - New Y@rk''', começando pelo vôo 321, com conexão no
,'Galeão para o vôo internacienal número 854 'da Varig.

Fr.ederick Birten Morris 'deixou Recife após 17 dias de.prisão
- ele foi preso no último dia 30, em seu apartamento no bairro
do Espinheiro, onde a polícia apreendeu também documentos e

publicações "altamente comprometedoras" - e durante este pe·
ríodo muitas versões-circularam sobre 'o episódio; entre as quais a

de 'que o 'pastor, membro' da Equipe Fraterna, que congregava
representantes de várias igrejas, era agente da C.I.A. que estava se

infiltrando entre grupos esquerdistas. Em meio -ls polêmicas, a

Church World ServiceLutheran, entidade a que o pas-tor estava
filia<!p, contrat@u um advogad� �aIa sua defesa,Bo�� TriJldade,

,que ao iniciar a coleta de informações do caso, para preparar a

defesa de seu cliente, teve de suspender o trabalho, pais o gover
nobrasileiro baixara decreto expulsando o cidadão americana do
País. Durante o tempo em que esteve preso, Fredérick Morris foi,
visitado diariamente, exceto na sexta-feira da semana passada,
pelo cônsul americano no Recife, Richard Brown, o qual não deu
nenhuma declaração � imprensa, sugerindo que todas as indaga
ções deveriam' ser 'encaminhadas diretamente à_embaixada de seu

.país, em Brasflia.

12 HORAS NO RIO
,

Desembarcando' �s llh40m no Aeroporto do Galeão, proce
dente do Recife, pará seguir viagem �s 23 horas, com destina a

Nova Iorque, o norte-arnericano Frederick Birten Morris perma
neceu .quase l2'horas no Rio de Janeiro, onde ficou alojado nas

novas instalações da Polícia Marítima Feder.al, na Avenida Vene

zuela. No local só foi permitida a entrada do cônsul dos Estados
Unidos no Rio, Sr. Richard Belt.ique nada revelou sobre o en
centro que manteve com o pastor luterano Expulso do País pelá
prática de atividades subversivas,

Acompanhado de um agente da Polícia Federal, Frederick
Morris desembarcou do avião da: Varig que fazia o vôo 321 e na

pista do termirÍal doméstico ,do Galeão já o aguardavam outros

'agentes do Rio, que o .introduziram num Volkswagen vt:rde, le-.
vando-o para a Avenida Venezuela. Nem mesmo o cônsul Ri
chard Belt soube da manobra policial, e, como os repórteres,
ficou aguardando um desembarque normal, sem qualquer dispo- .

�tivo de segurança. PGr volta das 12 horas, quando o diretor do
Aeroporto, Coronel Pereira de.Souza, procurava explicar o que
havia 'ocerrido, houve a interferência de um agente dande ciência
de que o estrangeiro expuls-o já estava a caminho do DFP.

Tanto o cônsul Richard Relt como o delegado da Polícia Ma
rítima, Federal, SI. Oreste Manasino, nada falaram a respeito da

expulsão de Frederick Morris. O primeiro disse que tinha tomado

conhecimento do fato através da Embaixada', em Brasflia. e que' ,

ali estava somente para ,saber 'se ele precisava de mais alguma
coisa. O policial 'disse 'que nãe podia atender aos pedidos dos

repórteres, para fotografá-lo, porque cumpria determinações su

periores. Quando deixou a.Delegacia Regional de-Polícia Marfti
ma, o cônsul Belt informou que Morris estava bem e que tudo já
havia sido feito pelo consulado do Recife. Em seguida, embarcou
no seu'carro e afastou·se do local.

, ,

Fusca colide com poste. Só feridos
Três acidéntes de' trânsito\ com vítimas,

, ocorridos na área da Grande Florianópolis,
foram registrados pelo plantão de anteon

tem, da Delegacia de SegUr�ça Pessoal. O

prlmeiro verificou-se �s 15.h15m, na estrada

geral de Rio Tavares, quando o Volkswagen,
placas AX-0059, de pr.opriédade de Bráulia

.y�nâi1cio das Chagas:, dirigido pór Silton
Pinheiro, 2� anos, residente em Rib Tavares,

,

'chotou·se Gantra um poste ,do alinhamento

daquela estrada geral. Do acidente, resulta·
ram feridos o �o�orista e seus acompanhano,

esquina da rua Heitor Blum, coÍidiu COm o

táxi Volkswagen, placas' OX-Q005, ,pro
priedade de Joceli Joaq,uim dos Santos e di·

,rigido por Roberto d'os Santos, residente �
rua TUl'linainbá, 310, ocasiã0 em que resul·
taram 'feridos os passag�iros do táxi; Mário
Ts.ukasa Nagata; aluno da Escola de Apren·
dizes Marinheiros, e Mário Cezar Fuerbach,
1� anqs, estudante, residente � rua Eugênic
Portella no. 1. Ambos, com e�coriações di,

,-versas, foram medicados no Hospital de

Caridade.

tés Mário Tramio.tti,\ 26 anos, residente em
Nova Trento, e José Carlos dos Santos, 14

anos, rêsidente em Biguaçu. F0fam socorri·
dos .por outra motorista que transitava pelo
loeal e medicados no Hospital de Caridade,
tendo Mária Tramiotti ficadõ internado,

COLlSÃ(')
O caminhão do Corpo de Bombeiof0s, pia·

cas CE-03�7, dirigido pelo sQldado PM

Walter dos Santos, trafegando, às l�h50m,
na rua Gaspar Dutra, no Estreito, ao passar a

Médico fica

com' relógio
da vítima

como garantia
Há poucos dias a impren

sa do Pais denunciava o caso

de omissão de socorro a

Uma vítima de acidente de
trânsito" por parte de um

médico' da' Bahia. Ontem
ocotreu aqui episódio desse
gênero. José Manoel do Pi
nho, solteiro, 22 anos� r.esi
dente no Morro das Pedras,
atropelado por veículo. no
centro da cidade, foi apre
sentado ao Hospital de Cari
.dade,

. onde o médico' de
.

plantão no hor aio das
'16h45m, depois de a princí
pio, negar-se ao atendimen-
10, julgando-o "desnecessá
rio ", procedeu, ante a insis
têncià dos, acompanhantes,
aos curativos em José 'Ma
noel.,Mas recusou a transfe
rência da despesa dcorrente
'para a responsabilidade da

_

companhia seguradora, do
-, veículo cltusador do aciden

te, exigindo, como a vítima
e as pessoas que a encami
nharam ao Hospital não por
tassem dinheiro no momen

to, que fosse deixado como
garantia da dívida um obje
to 'de uso pessoal, tomando,
então, o "relágio que a viti
ma trazia no pulso;

O ACIDENTE
Momentos antes; �s

16h3àm, o Corcel, placas'
AZ-0012, da Auto Escola
Florianópolis, dirigido por
um 'àluno, devidamente as

sistido pelo instrutor José
Antônió Pàpen Borg, na es

quina da lUa, Conselheiro
Mafra com a Deodoro, atro
pelara José Manoel ,do Pi·
nho, pr.oduzindo-lhe e,scoria
�ções num braço e nas costas.
Com a ajuda do guarda de
trânsito Carlos Alberto Ra· /

drigues, que pfJliciava o lo
cal, ús ocupantes do Corcel
socorreram' a vÍ,tima, levan
do-a ao Hospital de Carida·
de, onde, depois f)e receber
curativos que importaram
numa despesa de Cr$
j20,OO, _

originem-se o inCi-
dente registrado pela Dele
gacüz de Furtos, Roubos e

Defraudações.
'

As

'responsabilidades'
de HORÁRIO,

A-pontualidàde dos 'compromissos'
'flORA .CERTA�,N'ão há hora

",I·

impõe
c'erta sem ,um BOM RELÓG'IO

,e o-s melhores RELOGIOS
\,

,

,

í
estão agora NA

També'm à venda de1relógio,S está
.

.

.� ,

�

.

\ '

incluida' na campanha "LO�CURAS 'LOUC,AS�'

d� cinquentenário ou seja 5'0 de
_

bonificação,
, -

\

em cad� 150 de compra.
"

,

\

Multidão apedreja
• •

maqu.n,Ista
da Central',

"Prá trabalhar aqui tem que se ter sangue de

barata. Se a gente for esquentar a cabeça cada vez que
acontece um' problema como esse, se for ligar para as

provocações que os passageiros fazem, acaba ficando
louco ou levando uma pedrada". Depois de trabalhar
por 32 anos como maquinista da Central do Brasil,
esta é, 'a conclusão de Pedro Gomes da Silva, que
escapou de ser linchado anteontem, quando cer�a de
3 niil pessoas apedrejaram seu trem e incendiaram
outro: Pedro foi correndo, a pé, do local do acidente
até a estação de Santíssimo, com ,ol,ltras 30 pessoas'
atrás ele, querendo pegá-lo a-qualquer preço, "Logo a

, mim, <).ue não tinha culpa nenhuma pelo enguiço do
trem!"

.
,

Nos seus 30 anos de carreira, este (oi 0 mais sério
incidente enfrentado por _Pédro. "E- que eu tive
cabeça fria. Fui convérsarido o pessoal com jeito"
devagar, dizendo que o trem já ia correr de novo, que
iam mandar 'Jma máquina para puxar e que ninguém
ia chegar atrasado do "trabalho. No princípio eles até
que acreditaram. 'Mas q medida que o tempo ia
passando e não vinha solução nenhuma, eles foram
ficando mais neFVOSOS, até que começou o quebra
quebra. �u' conségui me sair bem. . Disse que ia
telefonar rara a estação e pedir um reboque e fui
andando. Quando tomei uma certa distância comecei
a correr, e só parei em Santíssimo";

'

FUNCIONÃRIOS "
, \

Pedro era o maquinista do US-16 enquanto o

,responsável pelo US-l LO era Tancreto Amaral Lobo,
há nove anos naCentral, e que também escapou ileso
do tumulto, correndo até a estação Dr. Augusto.
Vasconcellos.

,

Salários baixos e um Tegime de trabalho que
consideram como "louco", são os maiores problemas
dos funcíoriários das estações da Centra'! do Brasil, "
que reclamam também contra a não inclusão de sua

classe no plano de reclassificação. Segundo eles, os,
funcionários das estações da Central não têm folgas
nem feríados,e "se for feita Uma estatística vai ser
impressionante a constatação do número de ferroviá
rios atingidos por doenças-nervosas", Os funcionários
das estações' da Central explicam o seu horário de
trabalho: "A gente entra às 16 horas de um dia e só
sai às 8 horas da manhã do dia seguinte. No Qutrp dia'
a gente pega às 8 horas e larga às 16 horas. E um

regime loubd. A gente fica sem ter uma hora certa
para dormir ou para comer. E este sistema funciona
todos os qias, sem 'direito a folgas no meio ou nos fins
de semana. E sem feriados.

,
"O problema fica �ais grave quando a gente entra

às 16 horas, porque .as 18 todos os outros funcioná·
rios da rede vão embora e os serviços ficam a cargo de
um únieo fiscal. Ele tem que vender passagens,
controlar o tráfego nas linhas e dar as ordens de saída
de trens, além de vigiar toda a estação. ,Se acontece

,qualql!ler problema'na caixa, nós temos que pagar do
,nosso bplso. Aí o pessoal fica desnorteado: Não sabe

- se cuida do troco ou se trata do tráfego nas linhas .

Isso ainda vai custar um acidente qualquer d�a de,sses;
--A gente tem que ficar atento também nos trens que

,

estão estacionados à noite; na estaltão. Se qualquer
coisa for rol!lbada a responsabilidade é nossa; e nós
temos que pagar. Cada fiscal ganha Cr$ 660,00 'por
mê,s para' trabalhar desse jeito. E nós não fomos
inclmdos, no plano dé reclassificação! ", protestam
'eles.

1,

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA

CELESC CATARINA S/A.
, C'.G.C. Nº 83.878.892/001

ASSEMBLÉI,A ,GERAL EXTRAORUINÁ-RIA
Ficam convo'cados os àcionistas da CentraiS Elétricas -de Santa Cata.rina S.A.

CELESC, para se (eunirem em Assembléia Geral Extraordinária, ql,le realizar·se·á no

próximo dia 29 de Clttubro de 1. {) 74, às 10 horas, em sua sede social, à rua José da
Costa Moellmann, no. 129, Nesta Capital, e deliberarem sobre a seguint!,! ORDEM "

DO D/A:
'

10.) _ Relatório, Balanço Geral, Conta de Lucros e Perdas e Parecer do Conselho
_ Fiscal, referentes ao primeiro semestre 'do exerc ício de 1.974, encerrado, em

30.06,74. '

I
"

"

20.) _ Autor,iza_ção para vendà de imóvel.
_,

, 30.)· Aumento de Capital Social, em favor da ELETROBRAS, no' vâlor de.,
Cr$ 3.00a.00o,00.

'

40.) _ Alteração dos Estatutos Sociais, (Arti'go 60., parà inclusão de exigência
do Banco Central.

50.) _'Outros assuntos de i nteresse social.
Florianópolis; 15 de outubro de 1974.
Osvaldo Moreira Douat _ Presidente.
LuiiZ G.omes ;:_ Diretor Executivo.

-

Carlos Góes Bessa :- Diretor Financeiro.
José Corrêa Hulse -,Diretor Técnico.

Carlos Alberto Reis seara :_ Dir. de Operaçõ�s.

Mulher com

,filha ainda

desaparecida, ,

A policia de Florianópolis e a

família de Benta Dias. desapare
cida desde o dia 8 último, conti
nuam tentando iooalizâ- ia.. ' Ela
levou consigo sua filha Angelita,
de um ano' de idade. Benta Dias,
28 anos, clara, cabelos louros.
olhos esverdeados e possuindo
um pequeno sinal vermelho no

lado direito do rosto, deixou sua

casa, na rua Tavares Sobrinho,
em Capo'eiras, há 9 dias. Segun
do testemunhas. Benta, com a

filha nos braços. se dirigiu à
Avenida Ivo Silveira e, nas pro
ximidades do Colégio Polivalen- ,

te, tomou um táxi branco que
procedia de Capoeiras, rumando
para local ignorado.
" Qualquer informação que au

xilie na localização de seu para
Ueiro, poderá ser prestada a De

legacia de Polícia do Estreito. à
Delegacia de Segurança Pessoal
ou a qualquer outra autoridade

policial do interior do -Estado.. '

Marginal é,

,

,

preso com o

,furto na mão

ltajaí (Sucursal) - Quan·
do realizava ronda no centro
da' cidade, na madlUgada.

�policiais da Delegacia de 1ta·
jaz' prenderam, ainda com o

produto do último furto; o
marginal Manoel Pedro Ben
to, de 19 anos, morador do �

bairro do Matadouro 'e' ar·
rombador conhecido na pra·
ç(l. Momentos ante� Manoel
Bento furtara, das residên
Cias de Júlio de Souza e

Júlia dos SaKltos, Peixoto,
relógios, r.ádios, roupas e

jóias, objetos que foram
'1pr�endidos em seu poder,

Manoel Bento infolmou,
à polícia que o produto de
seus jurios, que vêm há al·
gam te,mpo sendo pratica·
dos em Itajaí, era vendido
para "compradores certos"
que existem na cidade, mas,

não "soube" precisar os seus

nOmes. A policia acredita
que o marginal faça parte de
uma quadrilha de arromba
dor.és de vdculos e residêli·
das que ultimamente agem
na reKião do Vale do ltajaí.

'APROPRIAÇÃO INDEBI·
Ti\.

Bentina Estevão, residen·
te à lUa Silva,

-

1232, em
'

ltajqi, apresentàu queixa'
contra João Pereira, por ter
'e§té se apropriado de iii!!?r·
sos objetos que pertencem a

ela" entre os quais jóias,
, relógios e, mesmo, dinheiro.
Informou ao plantão da De·
legacia'ãefolz'cia que soube,
através éonhecidos, que o

referido João Pereira éstá,
atualmente, residindo em

Florianópolis.

I,II)J MULLER & FILHOS
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A� MELH,OR F'ÁBRICA DE
ABERTURAS ,DA' PRAÇA,
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Lei, Qual,idade e. dem'a'is,
Materiais par-G sua
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SINTESE Jogos
Abertos

('. ') o cancelamento dos jogos Pan-Americanos '�o Brasil está
sendo estudado em VIena pelo presidente do C 'C
Olímpico Brasileiro .: Major Silvio de Magalhães Pad�:::1 �
que re�ebeu do. ��",stro d� Educação razões de ordem
financ�l�as e sanitárias para Justificar esse cancelamento. O
Secre�arJO Geral do �om; - Antônio dos Reis Carneiro _

acredIta que os demais parses participantes estejam alarmad
dí I

-

t
.

,
' os

com a IVU gaçao no ex enor de notícias sobre a meningit
em São Paulo.

e

Segu�do Reis "Carneiro,
.

essa reunião do Major Padilha
com Jose. Bela Cassa - .presidente �a. organização desportiva
pan-amerIcana ; me.mbro do. cornité mternacional .:_ poderia
apon� um pais latIno-amenca�o em condições de substituir
o Brasil, escolh� �ue deve reca!r, -d�vido ao curto espaço de
tempo, no México ou Colômbia, por já terem sido
anterIormente sedes dos Jogos Pau-Americanos e já terem as

instalações adequadas.
Falando sobre o assunto no Rio o Brigadeiro Jerônimo

Bastos declarou que toda a informação que tem é oficiosa
apesar de ter particip�do, juntamente com o Major Padilha:
da palestra com o �hnIstro da Educação, porém acredita que
o regresso do presidente do Comitê Olímpico de Viena _

previsto para o final do mês - pode confirmar todas essas

previsões.

('. '). Ainda relutando em aceitar a denàl7!inaçã� de faustebol
oficializada recentemente pel;'- CBD para o esporte qu;
chamam de punhobol, os gauchos promoverão um torneio

inter'!_acional neste- fim.de.sen:ana, com a participação de
seleçoes da Alemanha OCIdental [campeão mundial)
Argentina, Chile, Paraguai e Brasil.

'

O faustebol é um esporte de origem alemã muito

pratic�do _

no sul_do País, principalmente em, re�ões de
colonlzaçao alema, como e o caso da cidade de Novo
Hamburgo, onde será realizado o torneio internacional. A
equipe da Sociedade Ginástica de Novo Hamburgo é a base da
seleção gaúcha' que já representou o Brasil em vários
campeonatos mundiais, sendo inclusive pentacampeã
sul-americana.

('.') Embora os médicos do Grêmio garantam que Carbone
não .sofreu c�ntusão grave na coluna vertebral, o jogador
continua sentindo fortes dores na região lombar e está
praticamente afastado do jogo de domingo, contra o Atlético
de Carazinho. '

,

Carbone contundiu-se .no Gre-Nal do dia 29 do mês
passado, num choque com Valdomiro, e desde então não
conseguiu mais atuar normalmente. Ficou fora da partida
s�guinte, �(;ntra o Encantado, e, domingo passado, aguentou
so 20 _mmutos de Jogo contra o Santa Cruz, sentindo a

contusao. Entretanto, segundo o departamento médico do
Grêmio, a radiografia não acusou contusão nas vértebras
lombares do jogador.

'

.

('. ') O ponta direita Zequinha foi internado ontem no

Hospital Cristo Pedentor de Porto Alegre onde se subm�terá
hoje a uma cirurgia, no joelho esquerdo, a fim de extirpar um
dos meniscos. O jogador será operado pelo médico Paulo
Eichemberg, titular do departamento médico do Grêmio.

Além de Zequinha e Carbone, o Grêmio também não
poderá contar com o goleiro Picasso, domingo. Ele continua
sentindo uma luxação no dedo indicador da mão direita e

tem dificuldade para agarrar a bola com firmeza. O ex-juvenil
.Alexandre será mantido na equipe pelo técnico Sergio
Moacir.

('.') Atendendo determinação do Conselho Nacional do
Petróleo e da Confederação Brasileira de Automobilismo, o
Federação Gaúcha não permitirá a utilização de, gasolina
verde pelos carros que disputarão provas de Fórmula Ford e

Divisão/3, domingo, no AutódrdmorHê'Tarumã. '

Antes da competição, os fiscais da Federação Gaúcha de
Automobilismo e do Automóvel Clube do Rio Grande do Sul
esvaziarão o tanque dos carros, que só poderão iniciai- a prova
depois de abastecerem no posto da Federação, localizado no

interior do audódromo. No local, será vendido o mesmo tipo
de combustível encontrado nos postos de serviços: gasolina
comum (amarela) e especial (azul).

(', ') A Federação Carioca de Futebol marcou para domingo às
15h30m no campo do Vasco, o jogo decisivo pelo
campeonato de juvenis entre Fluminense, o presidente Otávio
Pinto Guimarães afirmou que a decisão foi tomada por
sorteio, aceito pelo Fluminense:

('.')' Zico, que participou.do individual de ontem realizado na

Gávea, será poupado no coletivo que o Flamengo fará hoje
cedo, porque ainda sente um pouco a contusão' no joelho
direito. O técnico Joubert não tem problemas para armar a

equipe que enfrentará o Vasco no dqmingo, e vai manter
Cantarelli no goL Ontem 1\ tarde alguns jogadores, inclusive
Zico, voltaram à Gávea para maisurna série de treinos.

('. ') O Huracan, da Argentina, e o Municipal, da Guatemala,
empataram ontem 11 noite sem gols, no Estádio Nacional
"Mateo Flores", na capital guatemalteca. A partida agradou a

platéia de 30 mil pessoas.'
O Municipal, campeão da Copa Concacaj, que reúne os

campeões da América Central e Antilhas, manteve, a sua

invencibilidade nos jogos internacionais, que já dura há 14
partidas, antes da Copa do Mundo, oMunicipal empatou com

à seleção do Uruguai e venceu o Chile.

('.') O futebolista argentino Carlos Bianchi que sofreu dupla
fratura, tíbia e perônio, há uma semana, receberá hoje o

trotéu "chuteira de bronze". '

Contusão do grande artilheiro do campeonato, francês
aconteceu na partida em que sua equipe, o Reims, disputou
com o Barcelona da Espanha, em Paris.

O prêmio lhe será entregue pelo seu compatriota, Hector
Yazalde, na clínica onde foi operado. Yazalde em 1973
recebeu o troféu "chuteira de ouro" quando defendia o

Sporting, de Portugal. ,

Bianchi, que dentro de alguns dias deixará o hospital, foi
o artilheiro) do campeonato francês da temporada passada e

atualmente está no primeiro lugar da, tabela dos principais
goeladores.

CONVITE PARA MISSA
2º Ano de Falecimento

A Família de
BYRON BORGES BARCELLOS

convida parentes e amigos para a missa, pelo
20. ano de falecimento, que mandará celebrar
na Capela do Asilo Irmão Joaquim, à Avenida
Mauro Ramos dia 17 - às 19,00 horas,

,

ESTA CONSTRUIDO?
Não se afobe 1 a. oferta.
Veja estas' promoções: Chuveiro Corona

Cr$ 44 00 Materiais Elétricos c/20%, Caixas d'água
cI20%, 'Ch�pas Brasiiit c/20%, Tintas Coral e Ypiranga
c/15%, Materiais de PVC c/20%. Bacias 69,00

E lembre-se: sempre o rnethor preço em

PHlllPPI &' elA.
a casa doconstrutor

CCO inova é campeões
serão por modalidade

Criciúma (Sucursal) -'
Comissão Central Organiza
dora dos XV Jogos Abertos
de Santa Catarina anunciou
ontem a primeira inovação
na sistemática de avaliação
das delegações participantes,
decidindo que nas disputas
de Criciúma não haverá um

campeão geral da competi·
çao pela contagem geral de
pontos obtidos. Segundo a

decisão da CCO, 'IS equipes
campeães serão declaradas
por maior número de pon
tos, por modalidade.

Na tarde de ontem, os

organizadores confirmaram
que o árbitro geral das com

petições de atletismo será o

professor' Anísio Caminha,
da Universidade Gama Filho,
da Guanabara. Pata árbitro
de partida, também no atle
tismo, foi anunciada a vinda
do professor Quintanilha,
pertencente aos quadros da
Universidade Gama Filho.
SECA PREOCUPA

A estiagem que se verifi
cou nas últimas semanas em
Criciúma está preocupando
as autoridades locais, pois O
nível do Rio Mãe Luzia, res
ponsável 'pelo manancial que
abastece Criciúma, baixou
consideravelmente nos tilti
mos dias. A .preocupação
atinge também os técnicos
da Casan de Criciúma, que

não sabem como resolver o

problema de abastecimento
de água na cidade que abriga
rá durante uma semana cerca

de 5 mil atletas, se a estia

gem' perdurar, Contudo, ao

final da tarde de ontem, o

céu escureceu e uma chuva
finá começou a cair sobre a

cidade, animando os organi
zadores dos Jogos Abertos e

Os técnicos da Companhia
Catarinense de Águas e Sa
neamento.
COZINHEIROS APARE
CEM

Chegaram ontem a Cri
ciúma 'os responsáveis pela
alimentação e cozinha dos
atletas de seis delegações,
que são: Mafra, Florianó
polis, Concórdia, Joaçaba,
Curitibanos e Blumenau.
Para hoje, está sendo espera
do o pessoal de Rio do Sul e
outros municípios.

As inscrições encerram-se

hoje e três municípios ainda
não se inscreveram, como

Tubarão, Araquari' e Porto
União, sendo que este últi
mos não disputará o atletis
mo.

A delegação de Timbó
será a única a não participar
do concurso de Rainha dos
Jogos Abertos de Crlciúma,
porque sua candidata, a jo
vem Siengred Maas faleceu
em acidente automobilístico.

Joinville se movimenta
e delegação segue 'hoje

Será intenso o movimen
to durante o dia de hoje na

Divisão de Esportes da Pre
feitura de Joinville, COm a

tomada das últimas provi
dências para a viagem da de
legação joinvilense que parti
cipará dos XV Jogos Abertos
de Santa Catarina, a ter iní
cio no sábado, em Criciúma.,

Hoje serão distribuídos
os agasalhos e fixadas as nor

mas a serem obedecidas
pelos atletas, lIOS quais será
entregue um boletim elabo
rado pela Divisão' de Espor
tes, orientando quanto ao

h orário de partida, local,
acomodações etc.

No boletim .em questão,
consta, ainda, urna exortação
ao atleta � vitória, alegando a

confiança depositada pela
cidade aos seus representan
tes mas, conclui, revelando
que as derrotas serão perfei-

tamente compreensíveis. ,

Em Criciúrna já se encon

tram, desde ontem, alguns
assessores da Divisão de Es

portes e da Comissão Munici
pal de Esportes, ultimando
os detalhes para a recepção
da delegação, que deverá
ocorrer por volta das 20
horas de amanhã.

Ho,iiJ seguirá também a

cozinha e seu pessoal espe
cializado que, a partir de
amanhã a noite, já estará
atendendo a delegação que é
constituída de 228 atletas e

técnicos, dos quais, 134 es-,

tarâo viajando em quatro ôni
bus, partindo amanhã �s 13
horas, COm salda defronte ao

Palácio- de Esportes. Os de
mais viajarão em cimos parti-

'

culares e oficiais postos à dis

posição da CME, para o aten
cimentos das diversas equi
.pes,

FIFA

f

_João Havelange é criticado por uns e defendido por outros.

Havelange não confirma

Copa de 78 na Argentina
Enquanto alguns jornais de Buenos Aires repudiam

supostas dedarações "antiargentinas" de João Havelange;
presidente da Federação Internacional de Futebol (FIFA),
outros põem em dúvida a conveniência de realizar ou não o

mundial de 1978 na Argentina.
Segundo nottcias das agências, Havelange teria declarado a

um jornal no Brasil, que 'a Argentina descuidou na

preparação de seu mundial... suas perspectivas são sombrias".
Havelange esteve em Buenos Aires no fim da semana

passada, junto com uma comitiva da FIFA, para examinar as,
possibilidades da Argentina como pats organizador do
mundial de 1978.

O jornal "Cronica" fala de uma campanha "antiargentina"
e acrescenta: "A grande orquestra de abutres afina seus

instrumentos diante de um diretor invistvel que, a qualquer
momento, bate três vezes em seu átrio, levanta os braços e

nos atinge com uma série de infâmias contra as quais devemos
nos preparar".

Afirma ainda que o "Brasil e a Inglaterra são os primeiros
executantes dessa sinfônica "antiargentina 78". E os ensaios
prosseguem, tanto que chegaram a intervir grosseiramente no

problema politico nacional, afirmando que nesse campo nâo
podemos oferecer segurança".

"Cronica" reproduz ás supostas declarações de Havelange
e comenta: O prôxtmo congresso da FIFA receberá o

relatoria da recente inspeção. Não nos estranharia que o

bloco europeu nos tente dar uma "mãozinha".
O "Clarin" se limita a publicar a noticia com uma foto de

Havelange borrada intencionalmente, e a aludir a outras

"contradições do presidente da FIFA ",
"La Cal/e" comenta que "embora algumas observações de

Havelange sejam exageradas não deixam de ser verdadeiras...
Argentina até agora falou muito e realizou pouco. Se essas

falhas apontadas pelos visitantes se referem somente aos

estádios, o que não dirão' em relação as comunicações,
hotelaria, transporte.

"

Destaca que se a organização de um mundial de fu tebol
custa um milhão de dólares; "justifica-se que no pais, em

plena época de' reconstrução e com .as carências que
apresenta, objetivamente em muitos outros setores, se gaste
essa quantia em um torneio de futebol? ',-

"Mayoria' chamou de "aborrecidas" as visitas feitas pela
FIFA às subsedes de Rosário e Córdoba e afirma que somente
Mendoza "salvou.o fracasso".

Taça
Libertadores
Independíente vence o

SP e adia Libertadores
Q'u ando precisava

apenas de um empate e

al gurn a tranquilidade
para conquistar a Taça
Libertadores da América,
o São Paulo não soube
manter seu padrão nor

mal de jogo e foi facil
mente vencido pelo In

dependiente, da Argenti
na, por 2 a O, obrigando
a realizar uma terceira
partida no sábado, em

Santiago, no Chile,
Atuando de forma apáti
ca e desordenadamente, a
equipe paulista demons
trava que estava jogando
apenas para empatar o

jogo, quando aos 33 mi
nutos de partida Bochini
abriu o escore em favor
dos argentinos, nunra fa
lha lamentável do goleiro
Valdir Perez, que largou
a bola de uma cobrança
de falta de Balbuena. An
tes, aos 9 minutos de par
tida, Bertoni foi lançado
por Galvan e arrematou
forte contra a trave do
goleiro brasileiro.

Se a defesa do São
Paulo preocupava a meia
cancha, o ataque não sa

tisfazia 'no domínio da
bola e nas jogadas de gol.
Mírandínha foi advertido
com cartão amarelo pelo
árbitro Ramon Barreto
por ter procurado retar-

dar o jogo e fazer "cera".
No segundo tempo, a

partida começou a ser

disputada com maior in
tensidade, com o São
Paulo buscando o empate
desordenadamente, mas

o domínio continuou
com os argentinos que
logo aos 2 minutos da
fase final marcou seu se

gundo gol, através de
B albuena, noutra falha
lamentável da defesa.

'

O árbitro, com boa
atuação foi o uruguaio
Ramon Barreto e o São
Paulo perdeu no Estádio
Avellaneda com Valdir
Perez - Nelson, Para
nhos, Arlindo .e Gilberto
- Pedro Rocha e Chicão
- Zé Carlos, Terto, Mi-
randinha e Piau. O In

dependiente venceu com

Gay - Comisso, Lopes,
Sá e Pavoni - Galvan e

Raimondo - Saggiorato,
Balbuena, Bochini e Ber
toni,

Nos demais jogos de
ontem, Botafogo e Amé
rica em pataram em I a I
pelo certame carioca; o

Coríntians perdeu por 2 a

I para o Juventus, pelo
paulista; o Esporte empa
tou em O a O com o Amé
rica, em Recife, e o jogo
Botafogo e Santos foi
adiado por falta de luz.

O São Paulo não se acertou

em momento algum e foi.
tranquilamente vencido

pelo Independiente por 2 a O,
quando precisava apenas de
um empate para ficar com
a Libertadores da América.

De 19 a 26 de outubro, Criciúma,
recebe o mundo esportivo Catarinense,
na maior festa amadora do estado.

Como em todas as ocasiões
importantes nós também estaremos

presentes e publicaremos
suplementos especiais diários.

Já formamos a equipe de dez
cobrões que,durante a realização
dos Jogos Abertos, fará a

cobertura total dos acontecimentos,
util izandonossos serviços
de telex e telefotos.

Assim, todos os dias, você ficará
por dentro dos recordes que
foram quebrados e sabendo como anda

o esporte de nossas cidades ou

mesmo, se você preferir só a

beleza, poderá conhecer o
charme de nossas atletas.

OI HV JOGO! AIERTOI VÃO mO/IRAR QUEm É QUEm
no EJPORTE AmADOR DE JAnTA CATARinA.

E nÓ! VAmC)J conTAR TUDO.

Patrocínio exclusivo
GRUPO DIOMfclO FREITAS oESTADO XV JOGOS ABERTOS DE SANTA CATARINA

Criciúma, 19 a 26 de Outubro de 1,974.
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Jogadores
lesionados

.......

VOO para
oINPS

I
.

O número excessivo de jogadores, lesionadoss no Avaí,
perfazendo um total de 11, começa a preocupar não só.o
treinador Zezé como também a diretoria e o próprio
departamento médico.

A princípio, o jogador se machucava e ficava fazendo
tratamento diário até sua completa. recuperação, com o

treinador improvisando um outro no seu lugar, geralmente
em condições semelhantes, e. o lesionado ficava quase
despercebido. Porém agora, o número aumentou

consideravelmente e,' os primeiros reflexos negativos
começaram a aparecer na tarde de ontem.

Como será obrigado a improvisar, pois, 5 jogadores
considerados titulares' estão entregues ao departamento
médico, Zezé, marcou tranquilamente um 'coletivo, onde
teria oportunidade 'de ver' as condições dos novos que
entrariam na equipe. Teoricamente os planos do treinador
estavam 'certos, só faltando apenas um detalhe: colocar 22
jogadores em campo.

Como não aconteceu nenhum milagre de terça para
quarta e os lesionados não se recuperaram, exceção feita

apenas' a Juti, Zezé foi obrigado a cancelar o coletivo e nem

garante que fará o apronto amanhã: "A verdade é que não'
tem gente e nem, sei se vai dar na sexta".
PROVIDeNCIAS
Para evitar que o problema das contusões torne maiores

proporções, a diretoria 'do clube.iacertadamente tomou as

primeiras providências para solucíônar o caso' num curto

espaço de tempo. Como o -maior prejudicado no caso é o

Avaí, que paga seus jogadores sem utilizá-los, resolveu
"encosta-los" no ,INPS e hoje pela manhã, no Adolfo

Konder, o médico Luiz Carlos Espíndola está apurando a

gravidade dos ilesionados para entregá-los aos cuídados do
Instituto. Mas a decisão parece que não agradou muito aos

jogadores, pois eles terão que ficar internados num. hotel

para cuidados, juntamente com o massagistaMachado, para
apressar a recuperação.

I
.

Ontem após tomar conhecimento da decisão, Souza e

Toninho íronícamente conversavam. a respeito, Dizia Souza
que "ta tudo muito certo, mas tem um detalhe: Estou
acostumado a tomar refrigerantes no almoço e jantar".
Toninho, não deixou por menos: ','Vou exigir um bife bem

passado como estou acostumado a comer. E tem outra

'coisa, cebola e tomate eu não como nem me matando". .

TREINO ,�

Como' Zezé não pode realizar o coletivo devido a falta de

jogadores, resolveu aproveitar o tempo, e bem por sinal, de
uma maneira diferente e proveitosa. Ele fez 90 minutos de
treino-tático e os resultados foram satisfatórios.

Primeiramente ele orientou, chutes a gol em Danilo e

Rubens, com bola parada, em movimento e meia altura. O

treino foi bem aproveitado 'por Paulo Roberto, Hercílio,
Ismael, Ricardb, Lourival, Maneca, Juti, Sabara Veneza,
Mil tinho , Balduino e Edu que tiveram mais acertos do que
erros nas conclusões. Finalizando, dividiu os jogadores e

comandou um' treino-tático-técnico com O' time de Veneza,
Lourival, Ricardo, Ismael, Balduino e Juti vencendo por 1 a

O. O gol foi de Balduino.
"

.

Ademir treinou apenas fisicamente, pois ainda não
recebeu autorização do médico para treinar com bola:
"Estou ansioso para participar de um coletivo e acho que
no máximo, daqui a 20 dias" já estarei correndo atrás da
bola. Vontade não me falta".

Paulo Garça e Carlos Roberto, .treinaram levemente, a
parte e continuam entregues ao departamento médico.

Hoje Zezé comandará círcuit-traíning e amanhã, se tiver
número de' jogadores, o coletivo que servirá de apronto.

Morellio Dias

Francisco Coelho:

culpado ou inocente
� o que estão falando de mim é pura mentira e estou até

inocente no caso. Poderia ficar tranquilamente calado e

deixar os outros falarem. Seria até projeção, baseado no

ditade que diz: Falem mal, mas falem de mim. Quero deixar
bem claro que no MarC11 io Dias eu sou Diretor. de Futebol e
não tesoureiro, por isso não tenho nada "com a arrecadação
do jogo de domingo contra o Figueirense.

As declarações de Erancisco Coelho refletem sua

preocupação em elucidar o problema surgido com a

imprensa após o jogo: "Éú éstava apenas na Secretaria e não

com a finalidade 'específica de averiguar a arrecadação.
Confesso -que estava. um pouco nervoso e acho até

justificável, pois perdemos um jogo em que poderíamos ter
conseguido um resultado 'melhor.. Se não forneci a renda,
apesar de não ser O meu setor, foi também porque não

sabia".
.

Comentou ainda o Diretor de Futebol, que o problema
da arrecadação era com" o tesoureiro do clube, Nery de

Souza, e que ele não, tem culpa pelo fato do dirigente nem

ter aparecido no estádio: "Como o tesoureirb não apareceu,
o 'pessoal acabou pegando no meu pé. Estou inocente e

também não tertho nada contra ninguém. O que eu quero é

continuar trabalhando pelo Marcilio e todos sabem que a

luta é grande". .

INDISCIPLINA ' . ,I,

Apesarde Jorge Ferreira não ter vencido ainda nenhuma
partida pelo campeonato'estadual, contínua prestigiado pela
diretoria. Para Francisco Coelho seu trabalho é excelente e

reconhece que "Jorge não pode' fazer milagres em tãó
pouco tempo". .

'

'.'
E para dar todas as condições de trabalho ao treinador; é

que Francisco Coelho não pensou duas vezes em dispensar
Dão e Luiz Carlos do plantel: "Eles estavam fazendo
complô contra o Jorge. São dois ótimos jogadores, masem
primeiro lugar está a disciplina".

.

TREINO
Ontem a noite Jorge Ferreira fez apenas exercicios

físicos puxados' com todo o - plantel. .
Zé Carlos que era

dúvida para domingo treinou normalmente e não preocupa
mais o treinador. Reginaldo, depois de multado, éstã se

dedicando com mais entusiasmo aos treinamentos e chegou
até a receber elogios da diretoria. Hoje está programado o

coletivo que servirá' de apronto pará o' jogo de domingo
contra o Carlos Renaux em Brusque.

AVAf
O coletivo que estava marca.do

para a tarde de ontem não

pôde ser realizado, pois Zezé
não tinha jogadores suficientes

., ,

Nacional
,

' ,:.
,

..

Imprensa
francesa se

divide quanto
à Jairzinho

FIGUEIRENSE-
Nilson chocou-se contra a trave

e cortou o couro cabeludo, saindo
mais cedo do treino. O que poderia
ser problema, não passou de um susto

Embora sangrando, muito, Próspera, pois Com a suspen
não apresentou nenhuma, são autqmática a ser cum

gravidade, assim como a le- prida p'or Luiz Everton e a
são sofrida por Edson, não possibilidade remota de con

passando, apenas, de um lar com a particiyação de

dei
. -susto.. Sérgio Lopes levara, natural-

,

e1xou O
No dia de ontem, os pre- me�te, a uma alteração da

(I' ." parativos do .Fi,gueirense pa- equipe.
ra o seu proximo compro- Desta forma, revelou
misso, no domingo, contra o Lauro Búrigo que com a

Próspera foram dirigidos por ausência de LUIz Everten,
,

CQJn'PO
Iberê Rosa, que realizou um dependendo do aproveita-

.
, individual com a.duração de mento do coletivo de hoje,

/

.

60 minutos e o treinamento' poderá lançar Jorge Luiz ou
.

. . especial para goleiros. Caco em seu lugar.
,
-Apenas Nelson não parti- Se .ele não puder contar

ClpOU dos trabalhos; em vis- também com Sergio Lopes é
ta de lesão sofrida no torno- possível que Caco jogue na

zelo no último domingo, fi- frente com Jorge .Luiz atu
cando aos cuidados do De- ando' atrás, O aproveitamen
partamento Médico, mas seu to de Almir é mais Uma

, estado não preocupa e seu opção que tem o treinador.
afastamento do treino foi Deixando juntos o está-
mais por precaução. dio e falando sobre a suas

Sérgio Lopes "que, igual- possíveis voltas à equipe ti
mente, havia sentido uma tular, Caco e Jorge Luiz
velha lesão, fez um treina- comentavam que se sentem
mente leve e deverá jogar em boa forma física, técnica
contra o Próspera. . e, em condições de sairem

DÚVIDA jogando contra o Próspera,
Os preparativos do Fi- devendo dar tudo no cole ti

�ueirense prosseguirão hoje, vo de hoje em busca da
as 14h30m, com a realiza- oportunidade, que esperam
ção do coletivo, que definirá não perder, fixando-se defi
a' equipe que enfrentará o nitivamente na posição.
"\"-';�:'

. �

Nilson

Dois sustos seguidos le
vou Iberê Rosa ao dar por
encerrado, antes de seu tér
mino, o treinamento espe
cial para goleiros que reali
zava na tarde de ontem e do .

qual ,'sairam lesionados os

dois arqueiros em disponibi
lidade no plantel: Eds'ón ,e

,
Nilson, já que Da Costa en
contra-se aos cuidados do
Departamento médico do
clube.

o primeiro susto deu-se
quando Edson, que' deverá

I
estar no banco no próximo
jogo, caiu sobre o joelho
direito, vindo a sentir uma

velha lesão' e, o segundo,
poucos' minutos depois,
quando Nilson defendia
uma bola arremessada pelo
preparador, indo chocar-se
contra uma das traves o que
'lhe provocou um pequeno
corte no· couro cabeludo.

Jairzinho continua sendo

·
Q principal- destaque das
manchetes esportivas dos

· jornais franceses, abordando
a -transferência do atacante

do Botafogo para' o Matseil

le, cujo Passe foi adquirido
. por 1,4 milhão de cruzeiros.
Nas principais matérias, a

Imprensa de Paris analisa as �

vantagens e desvantagens da

compra do jogador brasilei-

ro, .corn alguns cronistas ar

gumentando ter sido um

,
imau negócio para o clube

,

francês porque o atacante
· está com mais de 30 anos.

Outros, contudo, entendem

que Jairzinho dará mais

agressividade ao a taque, ten
do inclusive Paulo Cesar co
mo companheiro de linha,
êom quem jogou durante
muito tempo no clube cario-
ca. As matérias são ilustra
das com jogadas de Jairzi
nho na última' Copa do
Mundo, defendendo a sele- \

ção brasileira, Desta manei-
.

,

Jair já foi criticado,

ra, o Marseílle conta com

di:!; jogadores es trangeiros -
'

arrrbos de ataque e brasilei-
,

ros: Pauló Cesar (adquirido
logo após a Copa do Mun
do) e Jairzinho negociado
na semana passada.

De outra parte, os. cronis
t as esportivos da. França
vêm comentando insistente
merite que possivelmente o

iugoslavo Skoblar, atual cen- ,

tro-avan te do Marseille, será
negociado com o Reims,
substituindo o argentino Bi
anchi que não vai disputar o
certame por con tusão,

"Ainda quero participar do campeonato carioca de 75 ".

Gerson não vai parar

agora., Só em 75
Embora nas Laranjeiras .o principal assunto entre

torcedores e alguns cartolas do Fluminense fosse a

desistência de Gerson continuar jogando futebol, o atle!a
voltou atrás em sua decisão e anunciou ontem que nao

aban�onará o futebol, este ano .comoprete,ndia; Explico�
9 meia-armador do tricolor carioca que deixará o futebo
somente, 00 próximo ano, justificando que "como o

campeonato carioca será disputado no primeiro semes�re
de 1975, só pendurarei as 'chuteiras depois desse peno'
do. '

I. '

'

Gerson ficou conversando durante longo tempo C(i)In

torcedores, participando ontem 'de um leve individuaL
mas o departamento médico só o liberará para trelO�
mentos mais intensivos e fortes na próxima semana,

jogador garantiu que está voltando ao normal e_na
próxima semana estará completamente curado da lesa0 �
em condições de 'voltar a campo, mas não podera
disputar o clássico de sábado contra o Botafogo. , d

A única alteração contra o Botafogo, fo! anu�cla �
ontem por Parreira. que promoverá a volta de Fehx a

gol. Mas a preocupação do técnico é cons�ientizar OS

jogadores de que os próximos 4 jogos - todos contra os

grandes - são fáceis de jogar;mas difíceis de ganhar.
,
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atingem

Criciúma (Sucursal} - As du
zentas e cinquenta famílias que
residem há mais de sete anos em

terras do Governo Federal - à
margem da estrada de ferro, na

zona urbana de Crícíúma=e- já
receberam o último aviso da
Rede Ferroviária Federal para
que desocupem o local dentro
de quinze dias, a-fim de permitir
a execução do projeto de cons

trução da Averuda Central pela
Prefeitura Municipal.

São mais de mil e- trezentas'

haja í (SucursaI) - A realiza

ção de uma campanha visando o

desenvolvimento do Porto de

Itajaf foi decidida durante a reu

�nião' na Associação Comercial,
em Itajaí, entre o Comandante'
da Capitania dos Portos de San
ta Catarina, e presidente da Jun
-ta Administrativa do Porto, da'
Associação Comercial, Prefeito
de Itajaí e Agentes Marítimos
Financeiros. A campanha, que
deverá ser desenvolvida conjun
tamente por estes órgãos, utili
zará como veículos a imprensa,
rádio e televisão, procurando
fazer .com que os empresários
catarinenses tomem conheci
mento das condições oferecidas
pelo Porto, e passem a dar pre
ferência a este para o transporte
de suas cargas.

Segundo o Diretor da Junta

Administrativa do Porto de
ltajaí - Japi -, Sr. Luiz Eugê
nio Barbosa, é necessário que o

Porto sofra melhoria em seu sis

,

tema de funcionamento, para ofe
recer melhores condições de mo

vimentação, ,e que este movi
mento não venha depender ape
nas da campanha a.ser veiculada
Principalmente junto aos empre
sários do interior do Estado e da
melhoria nos equipamentos, mas
também do interesse dos agentes
m�rítimos, responsáveis pelo'
trabalho de importação e expor
tação.
Citou o Diretor da Japi, que já
no ano passado foi iniciada uma

campanha de desenvolvimento
do Porto, que não pôde ser con

tinuada por falta de recursos fi

nanceiros.

pessoas que têm medo de perder
a sua moradia, porque não pos
suem recursos para adquirir uma
outra. A' Divisão de Assistência
Social da Prefeitura realizou re

centemente urna pesquisa e

constatou que dos 250 chefes de

famílias residentes nesse local
62,06% percebem Cr$ 340,00
mensais (o salário mínimo da

região) o o restante depende de
salários que variam entre
Cr$ 400,00 a Cr$ 60,00. Qua-

renta por cento dos moradores
, são constituídos de menores na

faixa etária dos 3 meses a 14
anos.

Os resultados das pesquisas
realizadas pela Divisão de Assis-

,

tência Social da Prefeitura reve

lam que "a grande maioria dos
moradores dessa área forma uma

população marginalizada e sem a

�Inim� �ossibilidade de adqui
nr urn imóvel,
ESPERANÇA
Entre os chefes de famílias,

há a esperança de um apoio da
Prefeitura no sentido de facili
tar-lhes a construção de novas
residências. Todavia, o prazo de
terminado pela RFF para a de
socupação da área é de quinze
dias, o que exige uma solução
mais rápida. A construção de
novas casas, segundo observação
feita por funcionários da Prefei
tura, requer um prazo maior
para a transferência das famílias
das terras do Governo Federal,
já �ue não há outro meio de
aloja-Ias.
SOLUÇÃO
Reunido na última semana

com o diretor-presidente da
Companhia Habitacional de San
ta Catarina, o Prefeito A1gemiro
Manique Barreto providenciou a

realização de estudos visando a

construção de casas populares
que seriam financiadas em 20
anos através do Banco Nacional
de Habitação. Todavia, os resul
tados das pesquisas realizadas
pela Divisão de Assistência So-

Com a provável inclusão do porto
de S. Francisco nos corredores de

exportação, Itajat pensa na

dinamização do seu, através de um

plano de divulgação de seus recursos,

Segundo o Sr. Noerny dos

Santos Cruz, presidente da Asso

ciação Comercial, mesmo não

tendo sido o Porto de Hajaí in
.clufdo nos Corredores de Expor
tação, como o de São Francisco

do Sul, deve-se aprovejtar os re

'cursos que este possui para uma
maior movimentação, assim

como os equipamentos que po

dem ser conseguidos através de

empréstimos como o que será
liberado em 1975, pelo Departa-"
mento de Portos e Vias Navegá
veis.

Tendo vivido até bem pouco

tempo, quase que exclusivamen

te apoiado na exportação da

madeira, foi necessário que a

Administração procurasse diver

sificar o tipo de carga que transi

ta pelo Porto, angariando novas

cargas a serem exportadas, tais

como fios de algodão, farinha de

peixe, felpudos e confecções.
Além da madeira e desses

novos produtos, saem deste Por

to normalmente: fumo, celulose,

p as tas mecânicas, toalhas e

panos cirúrgicos, palmito e pes
cados.

Com relação � importação, o
Porto de Itajaí tem influído bas

tante no desenvolvimento da

cidade, recebendo além de pe

tróleo e derivados deste, com

destino aos term ínais petroleiros
situados em Cordeiro, que abas

tecem rodo o Estado, sal, trigo,
sulfato de sódio, tnaquinário,
peças c acessórios, soda cáustica
e produtos químicos.
CARACTERÍSTICAS

O serviço de praticagem e

rebocagem, fiscalizado pela Ca-

pitania dos Pertos, auxilia em

todas as manobras das embarca

ções, sendo seu canal de acesso
dotado de balizamento noturno,

permitindo a entrade de embar

cações mesmo ii. noite. Um dos

pontos importantes das caracte

rísticas do Porto, é o fato deste

possuir uma largura de 140 me

tros, facilitando a entrada de

navios de até sete metros de

calado.
Na parte de acondicionamen

to das cargas a serem transporta
das, o Porto dispõe de dois

armazéns de concreto armado

com cobertura de fibro-cirnento
c piso de paralelepípedo. Um
deles com dim ensão de

4.000m2 e capacidade para
200.000 toneladas e outro com

6.400m2 e capacidade para
32 000 toneladas.

O frigorífico, construído em

concreto armado, com cobertu

ra de fibro-cimento , possui uma
área de I. 700m2, sendo o maior

de toda a costa catarinense, e

com capacidade de 1.000 tone

ladas de armazenamento, com

13 câmaras, 1 túnel de congela
mento c uma fábrica de gelo em

barra. Possui ainda o frigorífico
condições de estocar 500 tonela

das de carne, peixe e frutas.
Com a estrutura pronta e aguar
dando apenas o equipamento, o
silo de concreto armado, com

duas' células, terá capacidade
para 600 toneladas cada.

EQUIPAMENTO
O Porto

-

de Hajaí possui,
para o atendimento das cargas a

serem transportadas: 2 guindas
tes de pórtico, sobre linhas fér-

No Bairro Pinheirinho, maior número de despejos.
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Despejos em'
Criciúma

250 temidas

Itaiaítem plano para o porto

cial revelam a impossibilidade de
as 250 famílias participarem do
plano de financiamento do BNH
em face de sua pouca renda
mensal.

Segundo o Prefeito, o encon

tro que manteve com o Sr.
Dante Limongi, diretor-presi
dente da Cohab culminou com a

possibilidade de ser criado um

plano específico para atender a

essas fam Ilias carentes de recur

sos financeiros.
Na opinião do Prefeito Alge

miro Manique Barreto, "proble
mas desta natureza que consis
tem em desajuste social, deve
merecer toda a atenção das au

toridades e, por isso, não pode
fugir da alçada da, Prefeitura
Municipal." ,

PLANO EM ATRASO
O projeto de construção da

Avenida Central constava no

plano da Prefeitura para ter sua

execução iniciada há cerca de
seis meses. Mas, como tudo de
pendia da retirada do trilho que
passa no centro urbano e no

local indicado pelo projeto, as

obras passaram a depender da
decisão da Rede Ferroviária Fe
deral de construir primeiro uma

variante na periferia da cidade.
A variante já está quase con

cluída, mas surge agora um ou

tro problema: a avenida de duas
pistas exigirá o despejo das 250
famílias residentes à margem do
atual trecho ferroviário, (I que já
foi determinado pela Rede Fer
roviária Federal.

reas 'de 1,5 tonelada cada;
guindaste elétrico de pórtico,
sobre linhas férreas de 5 tonela

das, 2 guindastes sobre pneus

para 9 toneladas, e um transpor
tador sobre pneus para 5 tonela

das; 21 empilhadeiras, com ca

pacidade variando entre 2, e 5

toneladas, e 6 esteiras transpor
tadoras, com 7 metros de eleva

ção, além de caçambas automá
ticas (4) para descarga de granéis
sólidos, com capacidade varian

do entre 0,6m3 e 1,!lm3.
Além destes equipamentos, o

terminal possui seu sistema de

segurança executado pela Polí
cia r-4ilitar do Estado, comunica

ção entre os dois armazéns por
sistema telefônico e prevenção
co n t r a incêndios a través de

extintores colocados nos princi
pais pontos do cais.

Segundo ainda depoimento
do diretor da Japi, "já com as

condições atuais de que desfruta

o Porto, e também com os me

lhoramentos que estão sendo

realizados como os serviços de

dragagem, o aumento das insta

lações de es tocagem, a sinaliza.

ção, esta já concluída, o termi
nal marítimo do Vale poderá,
devido também a sua localiza

ção, dar perfeito atendimento
aos empresários não só catari

nenses como também aos do
Rio Grande do. Sul e Paraná,
bastando que, para isto, haja o

máximo interesse na divulgação
do mcsmo, que assim trará não
só para ltajaí, mas para todo .o

Estado maiores divisas até agora
desviadas para os portos de São
"Paulo e Paraná."

Almirante alemão revê

terra natal: Blumenau
CEE reconhece escola

superior de J. do Sul
Blumenau (Sucursal) - O Almirante Armin Zimmermann,

Inspetor das Forças Armadas da República Federal da Alemanha
visitará no dia 22 de novembro a cidade de Blumenau, sua terr�
natal. A, informação foi prestada pelo Ministério do Exterior do
Brasil, através de 11m telex enviado ao Prefeito Félix Theiss.

O Almirante Zimmermann chega ao Rio de Janeiro no dia 16
do próximo mês na qualidade de hóspede do Governo brasileiro.
Sua visita a Blumenau deveria ocorrer em setembro último

quando participaria da comemoração do aniversário da cidade �
do transcurso dos 150 anos da imigração alemã no Brasil. Mas
sua participação na esquadra alemã que foi convocada no último
mês para as manobras integradas da Organização do Tratado do
Atlántico Norte (Otan), impediu-o de vir licenciar-se por um

período da Marinha alemã.

A famtlia Zimmermann foi para a Alemanha em 1927,
ficando no Brasil apenas um irmão do Almirante, Sr. Juliuz
Zimmermann, que hoje exerce a função de presidente da Câmara
Teuto-Brasileira de Comércio, com sede em São Paulo,

O Almirante Zimmermann entrou para a Marinha de 'Guerra
alemã em 1937, sendo promovido a Tenente pouco depois do
início da Segunda Guerra Mundial. No término do conflito
mundiaí, Armin já ocupava o posto de Capitão-de-Corveta. Desde
a sua infância fala fluentemente o inglês e, por isso, foi nomeado
em 1957 adido militar em Londres e Düblim, permanecendo
neste posto até 1960. De 1962 a 1963, já na qualidade de
Comandante de Divisão de Caça-Minas, aceitou um comando no

Quartel General da Otan. Como Vice-Almirante assumiu então o

Comando da Marinha da República Federal da Alemanha. Em
1972 foi promovido a Almirante e, em seguida, assumiu o cargo
de Inspetor Geral das Forças Armadas da República Federal da
Alemanha.

Joinville (Sucursal) - O Conselho Estadual de Educação, deu
parecer [avorável ao funcionamento, a partir de 1975, da
Faculdade de Estudos Sociais de Jaraguá do Sul, e que será
mantida pela Fundação Educacional Regional desse município.'
As autoridades educacionais de Jaraguá do Sul estão agora
aguardando a decisão do Conselho Federal de Educação no

sentido de aprovar o seu funcionamento.
Segundo autorização concedida pela CEE, aquela faculdade

deverá funcionar com os cursos de Licenciatura em Estudos
Sociais e habilitação plena em Educação Moral e Cívica em 20.
Grau. De início, a faculdade funcionará em salas cedidas pelo
Sesi, devendo o prédio próprio ser construído até 1977, numa
área de 23.600 m2, nas proximidades da Igreja São Sebastião.

CENTRO POLARIZADOR
Ao solicitar o parecer favorável í1 instalação da faculdade' de

Estudos Sociais, a FER! justificou seu pedido na falta de

professores formados em Estudos Sociais e Educação Moral e

Cívica, dizendo que isto inclui também os municípios de Corupá,
Guaramirim, Massaranduba e Schroeder, onde existem cerca de
71 mil habitantes, com 15 mil estudantes, nos 164

-estabelectmentos de ensino de lo. e 20. graus, além disto,
"Jaraguá do Sul é o centro polarizador micro-regional,
destacando-se como o terceiro centro industrial de Santa
Catarina e se colocando entre os cinco maiores arrecadadores de
lCM do Estado". '

No mesmo processo, consta uma pesquisa realizada entre os

estudantes, que -revela que 9�, 77% dos estudantes manifestaram
o interesse de ingressar em Faculdades, e, que destes, 50%
optaram por Estudos Sociais, "o que justificaria o

funcionamento da Faculdade.
"

Jlevendedol·
Al_l_torizado

VOLKSWAGEN
R. Gal. Gaspar Outra, 90 Estreito - Fones:

6312
6628'
6632

Fpolis - se.
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17 mil alunos não terão aula
..

durante os'XV .Jogos AbertosiI Blumenau e amanhã aO:Norte :finánc;dmelito .
Criciúma (Suouisal) _ A p>rrtil da pré- Centro de Materiais de Ensino aprendiza. '.;'.'

'. ':,
"

"

, .' ..�.,
'

.

xirna quinta-feira as escolas cedidas para <'l gém, da 3á. CRE, e que, segundo o seu'
Blumenau (Suc�ts-al)' CumprÍndo, prO- .. 'do u�i almoço.' .",' , .."...

.

" Lages (8�curSa.I) "-:- Ret�:tua:Í1do de sU4,:,iagem ao centro ,alojamento das d�égaç0�s.{ios municípios coordenadcr, -vai facil�ÚlI ,os .professores
grama' de. y'isitis ao território. cata:rinense�.: ·'.Par,a' o pe).-Íodo 'da tarde,�e�tá prevista

..do país, o Prefeito de. Lages,'Sr. Juarez Furtado informou, que irão participar dos XV Jogos Abertos- que não precisarão fazê-lo no período de
h 1"

.

B
"

E' b'
.....

d" , '

à n' d
_.

C 1"\.' t' BI" ,de Santa Catarina, terão suas atividades .i-/'.'
"

t
.

tcega 110J€ a' Iumenau '0, m ai:kadoi à :', uma vlsita r-un a-rao a�a vou or urne- que em' c.'ontato mantido €o.m autoridades do Governô .. '. terias, 'como es ava previs o. '

.' , . "
.

'. .

M C' 1 ial
.

à .

tal _

d
'

para. Iisadas, o' que .se prolongará até o diaRepública Dernoctátíca Alémã, GÚeHther .; 'nau,' -

.
useu, o om - e s_rns, açoes a '.

Federal; óbtevt:: a informação de que o empréstimo solicita--' , , rlo ld "d" d 'Edí
, -

F" daE d . 26, data do término das competições espor-Severín, As 9h30m o, visitante estará sendo r-aclI .a e e
. usaçao isica; a un a-

, do nela .B,'refe'iturà, âo Banco do 'BtasiJ, visando as obras de.

, . Ed"
.. '.

ai d R' ._ 'dé Blume r ilvas ..Entre municipais, esta,duais e.párticu-.recencíonado no SaÍã,o No.Dt,e da Préiéitura ção ucacion a . egrao 'e urnenau, pavimentacão e" ."rbanl·.zaça;",odá cidade', está em fase final der i' •
,

G'" d E' rt' S b t'-' C" ". v U' .Iares, éfrtrarão em recesso 19 escolas, dei-Municípal pelo Prefeito Félix 'Fheiss, e.. ".".no maslO.' e spa es 'e!is lao' ruz -

.. estud'o's n··o·,seto'·:·r de","p'�,a";'e'''J'a'meryto do B"anc·o doBras-I.
"

'., . . ,.

Gal' _ 't'
".

_

f' tj' U '1 " "0 U xando semjaulas durante o ,p'e,r,l,'od,o .dosacompanhado- de sua esnosa e pequena
.

egao -, que en raraoenr .uncronamen ,o ". ..

,

r- .., "'.'
a 'G e 'h S

.', .' ,'. , .:' ,

, . .fogos -Abertos aproxímadamente- 17 milcomitiva, participará de uma' cerimônia em. la. 1).0 proxrmo .

no. . u ntr er evenn sera . Inform,oli'também o Sr.. Juarez Furtado que a Prefeitura..

ai nt
..'..

d
'

17 h
.

"'1 estudantes.elixplicotr o Coordenador da 3a�.homenagem ao Dõtitor Bluméiiau no Mau-
..

"

19a' m�n e ,recepclOna o as, <r, oras pe a .

�rete��e en�reg�(a0; pubjjCo; principalmente estudantes e .eRE, que apenas as escolas que servirão desoléu que abrigá os restos mortais do .
I'ntendência e Comút1iê,!áde de .yill.a Itoupae. ar,ii:V,ersitárfqs, fnova I3iblioteca P4btica;, em prédio COAS-, ,aloj'afnento serão atingidas. pela medida,fundador da cidade,

'
.

, .

"

.', va y' à, noite est�rá' na FUIp3 pára .logo. tniído 'nas prbxirnú.}ades do Par�ue Jonas Ram<:>s, também '

enqtiagto que as unidades rurais cORtinua-
AiÍída na parte d� manhâ" O' Emb�ixa. ," �,depois se,t 'P-omen�geado cain, :!l.J;Íl jc;uitiifnO ''conhecido çorPo "'hnqt'Íe""em nôvembroproxi'!1lO. ,'ião cÓtri suas atividades regulares. "

,.dor Alemão yí��itará"as instalações dá nrl1ia Restauran!� Frosh�n.; .'
, ,,:.,. O, prédio" �ue se ençélFltra-'em fase hmlI de acabainento, CURSO QE TREINAM�NHf .

,Cremei' 'SIA. As
.

L2h30rfJ.-juntflment.e com Am,,:nha o ,EmbalXadur da RDA deiXa ,a; passará a oferec,éi: aos;' e.stúdante'S ·.é interessados amplas . Em virtude' dá parálisação dali alilas, ó
outras,auto'ridades.1ocais; se deslocará ati <:> ....cidadé com desti-áQ aJo!nvillê onde deverá dependências e maio!: confo!to' pata "is consulta's do acervo' tempo dos professores será' aproveitádo
Tabajara Tênis Cluber0}1de �e será qfetecr' eumpri.t sémelhant� programação. ;; da Biblioteca.' ". .

"
.

'" para li. participação ho.Cúrso de Tieinamen�'
.

,
., :.: :

• .i"
to Para ,Utilização dos Equipamentos e

Materiais de Ensino�' com duração ,de' 35
,horas. Este CUfSO s.erá pátrocinado pelo

i
I
i

I
I '

I
i
!

[,
'

/

l L,_, ..;.;.__....._--:- �-----...---_:__---
......-'...::."e'--_:__....,.....

l ���------------��--�--__----�-----------------------�---�----��---- � � --..........

I
. 'I "

i

. \

I

Embaixador alemão chega,', boje
t
..', .

-z- ',. 'I""

:aECUPERAÇÃO
. _'Parà' que não ocorram problemas poste
riores com. a lei. que estipula o mínimo de
dias letivos por ano, (escolas noturnas 180
dias e escolas díumasZl O), à 30. CRE irá
reformular' o calendário escola, para os.

educàndãriosatírigidos pela medida, fazen
do -cem 'que seja alcançado até o final do
ano; ó número de aulas eXigidas.

'

,
Por. OU'tIlO .lado, disse o.professor Jorge

Ooelho, que pór' cOincidir, a época da
realIzação ,dos Jogos eom a campanha de
matrícu[a escolar para o lo: Grau (entre os, ,.

dias 21 �31 pr6ximos), este calendário será.
reformulado apena� para o município de
Criciúrnil, onde á campanh� se desenvolvera

. entre, os dias.29 e 8 de novembro.

d� aprin:lotilniento das €ondi�ões de tráfego"
de veículos.

.

<

GUARDAMIRIM'
.'0, Departamento de Assistência ,Social
da Prefeitura de Lages .já está toma.ndo
providências visando o recrutamento e sele�
ção, 'de 'menores que deverão fO'rmar. a

GuardaMirim do município.
k finalidade da criação desta ,g�arda é

faZer oro que OS menores prestem serviços
de orientação do trânsito rio' recinto do
novo terminal. mdoyiário. de Lages, a ser

ÍDaugurado [.lO m.ês que vem, bem como

orientarem e fiscalizarem o estacionamento
nas plataformas da estação. A informação,
turística sfrá t�bém fUJ)ção da guarda-mi-
rim. ,

,

Para que possam re 'hzar esta tarefa" os

garotos, serão devidáinehte iAstruído� e

. orientados pelo :Jepártamento de Ãssistên,
cia Social, que pretende soluçionar 9 pro
blema do menor desamparado.

":í.
"

Criciíima (Sucursal) ""' '6 diretoFépresi< ' 'à fábrica de laiotás dá mÍlnlcipalidade' terá
dente da Companhia de, Urbanizàçao" e loda a· sua pfoelaçãé{ revertida: a ; rtossb
Desenvolvi_mentO de CriCiúma in�ori:iiou " fav.or, perrmtinelo li c<'lJ1)tinuidade dos traba
que as obras de. paviril�ntáçãb da cidad(f " JhÓs ... sein :inà:ióres pí6,bIy,rr{as:'. Também
vem ,sofrtmdo 'pá(al'isação. poi: ,falta. ele':, pára quç seja w�6Ivída. a questão dp forn�
maté.ria-prifl1a, priricipalmerité'" o ':pâiai,élé: ,., ,éi��ntoí e$tá seiJ.�o, pl�itea,do, j�nto .ao

pípedó, cujos fOinecedon�s pf�(eFém"s;fi-," ,for�ecedoJ ��:jtaJ?l um acreSCl�Q na

dê-los ào Rio G.fandê" dó Sul onde áléàiij _quo?, de cimen10, para qí,ie' 'haja ilr:p
.çam. mellÍores preços" Se�nti�, o DíÍet'Orí. 11,irn�:nt��i1a p:rpd�çã0: .

outto· in:0fivo 'que .t�m' irnpds�ibi1itàdo o·, ASF:ALTO,' ,

...

andamento das obias,.é a. po�cit produção' Me'smb com algumas liu,áS t�ntrais já
,
de lajotas, fabricadas pét:a }>refeiturá; eque pavJmentadas à base de lajqJas, o Sr. Adarr
não cónsegue atender aô me.sm(j tempo às Lima' déíxa traI1spâreéer que, pára o plano
necessidades 'de execuçãodos setyiços�pto: de pavimentaçãó 'a ser.iniCÍadono próximo
gramados .na área urbana e, d� pávÍIt/-enta- 'ano,- a Prefeitura estuda (l possibilidade do

.ção· 40 acesso da· PraJ�" de Rincão,· à revestimento as{álti-ç_o. _
._,

,.

BR-i 01 prevista, pelo,.- <zortv'êniQ firmado· ,Com 'a pavimentação à base. de asf'!lto,
entre a PrefeitUra MuniCiplil e.o Góv�rno 'os parli.lelépfp·edos não precisa'tiam majs ser
do Estado,

. _

. '" '.

. retirados, como acbntece pata a §ul}stitui-
A CRISE i»ASSARA �ão p()r lajbtas, sendo nece.ssârio apenas o

.

Devido aOs :problemas"qu.e vem encon-. . recebimel'lto da camada de,asfalto, O único
frando a Companhia 'Urbanizadbra �âra a' ponto cOJitr,á,ri'o ao' revéstÍmento asf:ijticb
'execução cios. séi'Viços :(Ía' cidáde; o S'f: seria: o ' fato da cidade não possuir um

Adair' Umít pretencié programar para o
. sistenia:de esg@tos, .acarretando, portanto,

próximo ..�no uzyi novo plaFlQ de obras, problem�s par,a' a S�à implantação; visto ..

"pOIS com a. eonclusão "dos' servlç�s que qU"e as pistas serill111 praticamente inutiliza-
éstao·sendC;.) realiúdós rlO'lreéssó'.ao'}tincão, " das.'

.
, '.,

•
• L

•• ��

.',

..

Mo.bral ab�e
.

m�is postos,
.' _-

, nai "eg�·ã,o
,do planalto

,

ià�e& (Sucur�a1) - A Çomis·
�sãQ Mcmic'ipàl do.MQbral d.a cio
,"!'\Jde de Lage� autorizou a inaÍl'
g'uraçãq de novos-';Qstos de Et:lu,
,cação' Integrada 110 município,

· 'para.átender � pFoou�a por parte
dos' alu'nos',qüe terminam o etir'

· '!(j �Ie' alfabetiZação em agosto
;. Jjlróxinú,.. PaTa inkiãr,as ativid!}' .

. ' J!I�s,·.o Supetvisor. <,1.0 Mobual
,

,,-iflL,<ilI;PÚ "lúe já estão �bertas as

iiTscri.çõés, d\i 'prófessores e a:lu"

,rioS; que','poderã()' se apresentaI:
'no 'horário, ao :cxpediente na

-secretaLja do Mobra!; O prazo
para as :inscrições .dos professo

, les, se' estenderá ate o. �ia ) 8,
, enqúanto o dosalunos.lTa ate o

dia 25 <,)0 correni:e. -

-,

.

.' '" '.,.. '.' -{ ,
.',' r�<;:�;";��: :,�'< ,'�,' ��<� .. ;; .' '.:'.

Na' primavera., tOdo, se renova:' O cànto dos JjasSaros -
..

, ,

ressurge. As cores tenascem. 'E tempo Lde mudar as cp'res das.
'

,

'

seus arhbiÉmtes, de dar' mais' vida a eles. Pinte fuda' de novo com
tint�s REN'NEPt Em operação cOhjuntá,.MEYER, 'HO�'PCKE e"
CASAS OÀ.ÁGUA proniovem a PR'IM�VERA DEtlNTÃS -,
RENNER, uma s,ensacional campéilnha'paréi"você dar mais luz e 1.
vida à suà cas�. Aprõ'ieite. A 'PRIMAVe"'A DE TII'J;FAS ,", i.•

RENNER 'está em HOEPCI(E, MEYER e nas,'CASAS"DÁ ÃGÜA;
"';,
'.

:' �,' � ',' '.� -

. ,"
.'� l! ',_ ... ,.11.', : "._.;

_

'_

l":"")f\ .}.'

: ,Linha'aérea

','liga C�pital
a Lages já
n�o dia 22

CHIODI MACHADO - Rl!a Sem Nome, Quadra 174
-:- A, Lqteamento Cidade. de Chapecó, na Cidade de

Chapecó -- SC:

038 - O:TAVIO MATHIAS WAGNEB � MARCI MA

RIA WAGNER �. Ru'a Sem Nome, Quadra no: U4 -,

A, Lote, nO.. '1,9�, Lq,teamento Cidadé de' Chapecá, na

Cid�de �e Ch'ape� - SC: ,'. .

..

�. .

, ;" �::
039 .:..:; WALDE"MIR.O BEDlN' e IYIA'FÜA PECCINI BE
OtN _:" Rua 'Osvâ'ldo' Ar�nh�:' Oúadra lio. 11� - A,

Lote. no:'22, Loteamento: Cidade de Chapecó; 'na ti-·
dáde de ChapeCó - SC.

Assim sendo, as pes�oas'acima menciónadils ficam

cientificadas do referido Leilão, para não alegarem
desconhecimento de suà realização.

Porto Alegre, 09 de oOtubro de 1974.
Dirceu Dias Pimentel - Leiloeiro Oficial

. Lages (Sucursal) - A li$liÇão ,

,
. aerea entre Lages e rlorianopolls
passará ai ser rei ta d iariameJil te a

ji!arti'r do dia 22 deste I?ês, pela
\Empresa Transportes Aereos Ma'

· r(lia S/A.
'

.. ,

.

·
, .. , A Íjgação entre Lages ·c ÇUIl'
'tiba será inioiada esta semana,
com, riOv.o horário. devendo o

avião tu.rbo-hélice da TAM, per"
noifar diariamente em Lages, de'
colando pela manhã e retornan

do a tardc.
.

Esta medida deverá benefl'
ciar os empresários 'lUC necesSI
tam ,agir duranté o expediente
em qualq�cr uma dc;ssas cidade e'

retornar �s suas no. mesmo dia.

'.

.

,
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CONJUNtOS DE SOM TATERKA E SYLVANIA'
A PARTIR DE Cr$

2 122..

. ,00
,BATEDEI RAS ARNO; WALlTA E GE
'A PARTIR DE

186,00

MASSAGEADOR BEL-LINHA,
A PARTiR DE c-s 354,00

TV PRETO E BRANCO 12", 17" E 23"

ADMIRAL, GE, PHILlPS, TELEFUNKEN, SEMP
A PARTI R DE Cr$ 999,00

CAFETEIRAS ATMA
A

PARTI� .DE Cr� 189,00

REFRIGERADORES FRIGIDAIRE E ADMIRAL

APARTIR DE Cr$

1.258,00
APARELHOS DE AR CONDICIONADO,
ADMIRAL e FRIGIDAIRE
A PARTIR DE Cr$ 2.400,00,

FOGÕES DAKO E FRIGIDAIRE
A PARTI R DE Cr$

370,00

APARELHOS DE JANTAR

DESCONTO DE

20%ASPIRADOReS DE PÓ ARNO,
WALlTA, GE .

APARTIRDECr$ 283,00,
LIQUIDIFICADORES ARNO,
WALlTA A PARTIR DE

Cr$

130,00
FAQUEI ROS 'HÉ RCULES
A PA�TIR DE cr$'185,00

ENCERADEIRAS GE, WALlTA E ARNO

APARTIRÓECr$
378,00

Quem tem preços prova E mostra.

Os preços de HOEPCKE MAGAZINE

estão incríveis.

Venha até HOEPCKE MAGAZINE

para conhecer a mais completa I inha
de presentes e utilidades

domésticas da cidade.

Pelos melhores preços.

Nós provamos.

GRANDE MAGAZINE
HOEPCKE

I .
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SISSI E SEU DESTINO (Reapresentação) Filme de
Ernest Marishka, com Romy Schneider e Karlheinz Bohrn ..
Technicolor. Censura 5 anos. São José 3-7,45-9,45.horas.

LEMBRANÇAS (Summer Wisches, Winter Dreams) Uma
história de memórias e recordações, dando nova e excelente.
oportunidade a Joanne Wopdward, a premiada atriz de As 3
.Máscaras de Eva. Precedido de grandes elogios da imprensa
americana, o filme tem também a presença de Martin
Balsam e a volta da veterana Sylvia Sidney, fazendo a mãe
da protagonista. Direção de Gilberto Cates. Rírz
3-7,45-9.45 horas.
LIZA - Uma estranha situação de amor, numa ilha

deserta, onde a mulher toma ao lado do homem,
praticamente, o lugar do cão de estimação que havia
morrido. Sob a direção doi italiano Marco Ferreti, atuam
Marcelo Mastroíanní e Catherine Deneuve, acompanhados
de Corinne Marchad e Michel Piccoli. Um espetáculo a

conferir. Technicolor. 18 anos. Coral 3 - 8 - 10 horas.
EXORCISMÔ NUM FIO OE NAVALHA, com Robert

Hoffmann.
DGAJÃO MATA PARA VINGAR, com Walter Portela-

18 anos. Roxy 2 e 8 horas.
AS DELÍCIAS DA VIDA, de Mauricio Rittner, com

Vera Fischer, Betty Mendes, John Herbert, Liana Duval.
Censura 18 anos. Jalisco 8 horas.

NO MUNDO DE 2020, de Richard Fleischer, com

Charlton Heston.
KID BLUE NÃO NASCEU ,PARA A FORCA, de William

Frwley, com Dennís Hopper. 18anos. Glória 8 horas.
SHAFT NA ÁFRICA, de John Guilhermin, com Richard

Roundtree. Censura 18 anos. Raiá 8 horas.

bo,oz;cma
pomada e solução
resolve o seu

problema de pele,
contra acnes, cravos,
espinhas, eczemas
e ulcerações simples .•

O,. telefone toca e o mundo
continua girando

Toca, telefone, toca. E é um leitor aflito, ávido por
notícias internacionais, dessas que fazem o mundo girar
e o espectador gargalhar (ou se emocionar), e que há
.alguns diasnão mais são notícias aqui na coluna. E o que

\ é que eu vou contar se no mundo continuam'
aéontecendo as mesmas coisas de sempre? Se nada,
mudou - ou melhor, mudaram alguns atores, mas os
enredos e cenários continuam' absolutamente os

mesmos? Vou contar, por exemplo, que Tina Niarchos, '

uma das mais ricas mulheres do mundo, morreu aos 45
anos de uma maneira um tanto quanto misteriosa? E
que uma outra mulher de Niarchos, Eugene (por sinal,
irmã de Tina) morreu, há três anos atrás, também de
uma matreira um tanto quando misteriosa? Ou que o

arcebispo Makarios, o deposto, está percorrendo os

Estados Unídos (ainda unidos), nervoso, atrás de ajuda
para a sua Ilha, a de Chipre? Ou que um japonês (dizem
que ele comprou) da direitíssima tem de repartir o

Prêmio Nobel da Paz com um irlandês da
esquerdíssima? Ou, ainda, que Nixon (quem é Nixon"}'
só está "doente" pra despistar Watergate, segundo
comentários internacionais ouvidos na Felipa? O que é
que eu vou contar se tudo já foi dito? Ou quase tudo.
Ou quase nada.t. Gostaria de dizer que a Rainha
Elizabeth teve uma briguinha com o marido, o Príncipe
Consorte (ou com azar?) só porque este derramou um

gota de café na rica e bordada toalha de linho que'
pertenceu à Rainha Vitória, sua geniosa antepassada? E
são essas as nótícias que fazem às delícias dos diários e,

ininterruptos leitores? Paira' no ar esta pergunta que só
os leitores e leitrizes poderão responder. Respondam.

Notas que voam (e aeroporto voa?)
A nova estaão de passageiros do Aeroporto Hercílio

Luz deverá ser entregue ao público 'no início do próximo
ano. Terá três andares=sendo um subterrâneo, destinado
aos serviços de manutenção. No andar térreo". ficará a

estação de passageiros propriamente dita, com alfândega
(sim, nosso aeroporto, finalmente será internacional),
sala para passageiros, VIPs, lanchonetes, bancas de
revistas, guichês. (de passagens, informações turíticas, de
aluguéis de carros, de táxis aéreos) salões de espera, loj�
de artigos turísticos, bombonieres, butiques, enfim tudo
aquilo que a gente vê nos aeroportos dos outros e morre
de inveja. No andar superior, além de uma enorme e

panorâmica sacada pra gerite ver quem chega e quem vai,
está reservado local para um restaurante que, segundo.ínformações do Coronel Tapado, diretor dá Infraero em
Florianópolis, será da categoria de um Manolo's, logo,
internacional, de acordo com o aeroporto em questão.
Será úm restaurante não só para os passageiros em

trânsito, mas para toda a cidade, explorado por pessoal
de São Paul,o, dos mais gabaritados. -

.

*

A Transbrasil acabou de receber dois Boeings 727 que
operarão nas rotas onde encontre. pistas suficientes para
seus pesados pousos, o que vale dizer que o Aeroporto
Hercílio Luz,

-

por enquanto, não está incluído no

roteiro. Em compensação, a Varig continua prometendo
Boeíngs 737 para Florianópolis, já a partir de novembro.

/'

Disse Oscar Wilde no
final do século passa
do: "É perfeitamen
te monstruosa a

maneira como as

pessoas, hoje em dia,
por trás.de nós, di
zem coisas que são

absoluta e inteira
mente verdadeiras".

'Horó�copoi . O�r'Cardoso

ÁRIÊS - Dia de intensa atividade. Empregue seus esforços
no sentido de 'realizar o que pretende e chegar 'a uma boa

posição em seu campo profissional e social; Use de tato,
inteligência e compreensão com a pessoa amada.

_

TOURO - Embora tenha algumas dificuldades; você
conseguirá os mais expressivos resultados em seu campo
profíssional e no setor financeiro neste dia. Pode solicitar a
colaboração dos amigos e dos superiores. Pode ama r e

��
,

GÉMEOS -'Hoje você poderá tratar com êxito absoluto, de
questões sentimentais, esportes e viagens curtas. O sucesso
haverá de acompanhá-lo onde quer que seja, principà1mente
no campo profissional e financeiro,
ÂNCER . -e- Este dia lhe promete. êxito 110 campo

profissional, principalmente se está ligado ao comércio de
brinquedos, livros, revistas e jornais. Todavia, não desperte

. a curiosidade dos demais -com notícias não confirmadas.
Pode amar.

LEÃO - Dia propício de influências benéficàs que poderão
favorecê-lo bastante e por muito tempo. Poderá receber
uma notícia agradável. Se ainda não assumiu compromisso
sentimental, poderá fazê-lo agora e com muito sucesso.

VIRGEM - Excelente dia para questões de ordem
financeira, pois Júpiter e o Sol em bom aspecto o haverão
de favorecê-lo. Pessoas nascidas em Gêmeos, Libra e

Aquário irão proporcionar-lhe boas chances de ascenção.

geral. Pode amar.

LIBRA - Se você souber juntar ao seu bom-senso uma boa
dose de otimismo; terá hoje as melhores oportunidades de
se elevar no plano social. Evolução da personalidade, e
muito sucesso profissional. Excelente estado de saúde.
ESCORPIÃO _:, Dia. em que poderá contar com a

colaboração de natívõs de Áries, Leão e Sagitário,
principalmente nas dificuldades fínancéíras. Por outro lado,
deverá cuidar da saúde e evitar todos os atos que possam
afetar-lhe moralmente.
SAGITÁRIO - Toda a vida profissional que contiver arte
será favorecida em seu Horóscopo. Por outro lado, os

negócios deverão trazer-lhe ótimos lucros e as novas idéias
deverão ser postas em prática. Pode amar e fazer novas
amizades.

-

CAPRICÓRNIO - Agora você terá muitos motivos para se

alegrar, pois c todo o resto da semanà lhe estará propício.
Conte com a atuação benéfica de pessoas amigas,
principalmente nativos de Peixes e de Câncer: Viagens e

amor favorecidos.
AQUA,ruO - Dia dos mais propícios para tomar irúciativ�s

'Iousadas. Res�lt�dos,beIiéficos virão. CO?tiÍlUe distribuindoconforto e otimismo-aos menos favorecidos, que em breve,
será recompensado. Ótimo ao amor e à vida em família.
EIXES - Dia em. que deverá esforçar-se muito para obter

lresultados positivos. Evíteo pessimismo enão faça negócios
ovos; deixe-os para depois de dia 23. A saúde 'deverá ser

em olhada, ..nesta fase. Excelente à medicina e pesquisas.�
.

TEATRO·

Um triângulo no palco do TAC

A partir de hoje e até o próximo domingo, Fernanda
Montenegro (na' foto) e seu marido que também é
Femando (Torres), estarão apresentando uma peça que
não sei se é trágica ou cômica - se bem que pode vir a ser

uma tragicomédia: "Seria Cômico ... Se Não Fosse Sério",
de Dürrenmatt,. o mesmo autor de "A Visita da Velha

Senhora", uma das mais festejadas peças da dramaturgía
mundial.

O casal, mais oator Zanoni Ferrite, utilizarão o mesmo

palco de sempre:o Teatro Álvaro de Carvalho.
O preço da 'entrada não pode ser mais- barato:

Cr$ 10,00 a inteira e c.s 5,00 o estudante. As

apresentações, �s 9 da noite, têm o patrocínio do '

Programa de Ação Cultural do Departamento de Assuntos
Culturaisdo MEC.

SERIA CÔMICO COM FERNANDA MONTENEGRO
:

.

(Numa temporada popular a _eroeços de dez e cinco
cruzeiros, estréia no dia 17 (quinta-feira) às 21 horas no
Teatro A. de Carvalho a comédia SERIA CÓMICO SE NÃO
FOSSE SÉRIO com Fernanda Montenegro' - Fernando
Torres e Zanoni Ferrite, num espetáculo dividido em
rounds e não em atos, o texto de Durenamatt trabalha em

Icima do difícil relacionamento conjugal, como se falasse de
uma permanente luta entre marido e mulher. Promoção: .

MEC e Secretaria do Governo. A peça ficará em cartaz até '.

domingo com sessões às 21 horas e domingo às 18 horas
vesperal. Censura 1 g anos.

, .'

.

-

.
, _

�
.

VA RIR COM JO SOARESj74
O Teatro A. de Carvalho 'também vai apresentar nos dias

5-26 e 27 do córrente às 21 horas o show humorístico do
moso cômico da televisão brasíleira, JÔ SOARES/74. Os

I gressos já podem ser reservados, e os estudantes têm
IPreços especiais. Censura 18 anos. Promoção: Secretaria do

poverno e DCE da UFSC. '" .

_

.

.'

Falando em TAC:
Aliás, o Teatro Álvaro de Carvalho não esta mais

dando conta do recado. Florianópolis, decididamente,'
está precisando de uma boa, maior, melhor equipada,
casa de espetáculos, enfim um local onde possam se

apresentar artistas de gabarito nacional e até, por que
não? internacional. Sei de muitos cantores e conjuntos
que, através de seus empresários, desistiram de se

apresentar em Florianópolis, por falta, não de público,
mas de um local com uma' boa acústica, onde possam se
instalar comodamente um número suficientemente
grande de espectadores. Entendam: não estou pe-dindo
que fecham o TAC, e sim, que façam um outro teatro. O
velho poderia ser reformado' e suas instalações destinadas
.a'peças de teatro, a espetáculos de pequeno porte.
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Zury

Machado

Jantar - No salão de

festa do Clube Doze de

Agosto logo mais h
21h30m. realizar-se-á o

elegante jantar oferecido

pela BESC Financeira S.A.

Crédito, Financiamento e

Investimento. C) aconteci

mento faz parte das festívi
dades do IX Encontro Na

cional das Financeiras, que
está se realizando em nossa

cidade.

apresentação das Debutan

tes do Baile Internacional
no Golden Roam do Copa
cabana Palace, festa que se

realizará dia 23 do próxi
mo mês, será feita pelo
ator Toni Ferreira, da nove

la Fogo sobre Terra.

Estamos sendo informa

dos que já confirmaram,

presença no Seminário de

Processamento de Dados

para Executivos a se reali

zar no Hotel Plaza Itapema
dia 24 próximo, os Srs, Di
retores da Cotesc, Celesc,

Toni - Do Rio, o jor
nalista Barão de Siqueira
está nos informando que a

Besc e Cohab. Também o

Presidente do Tribunal de

Contas do Estado partici
pará do Seminário.

0- Vice-Governador do

Estado sr. Atílio Fontana,
foi visto na secção masculi
na da loja "A Modelar",
sendo atendido pelo geren

te, Lamego Gonzaga.

Brotos de nossa socie

dade num bate-papo no

badalado Tubulão, comen
tavam sobre um médico da

cidade, que está sendo cha

mado Ídolo de Pano.
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Fernanda Montenegro e

Zanoni Ferrite estarão

apresentando a partir de
hoje no TAC, a peça
"Seria Cômico ... Se
Não Fosse Sério".

bre da Assembléia, será

oferecido um coquetel ser
viço de Manolo'S, aos con
vidados do BESC Financei

ra.

Clube 6 - Mais de qua
renta lindas jovens já estão

,

inscritas para seu "debut",
sábado no Clube 6 de Ja

neiro. A promoção contará

com a presença do cantor

Agnaldo RayoL

o elegante casal J.

Hamilton Córdova, ele,
competente médico radica

'do na capital paranaense,
está chegando de urna via

gem de turismo pela Euro
pa e num cartão muito

simpático que nos enviou

comenta coisas do velho

mundo.

ciúma, teve a organização
do jornalista Olide Tibulo

e o cronista social Dilnei

Torres.

o Secretário da Educa

ção,_professor Paulo BIasi,
esteve presente ao encerra

mento do curso de auxiliar'
de Biblioteca, realizado na

Academia de Comércio

Santa Catarina. O curso foi

promovido pelo setor de

Recursos Humanos da SEE
e contou com a participa
ção de 60 alunos.

Country - Estamos de
I

parabéns pois estou sendo

informado que o nosso

San t acatari n a Country
Club, está com nova Dire

toria. Presidente Professor

Ary Mesquita, vice-presi
dente Dr. Hermínio Daux

Boabaid, Tesoureiro Ru

bens Pereira Oliveira e Se

cretário jornalista Luiz

Henrique Tancredo.

Marcada para as 20 ho

ras de hoje, a abertura dos

trabalhos do IX Encontro

Nacional de Financeiras,
no Plenário da Assembléia

Legislativa. No salão No-

A visita do general
Walter de Menezes Paes

e Tabelião Fernando

'Campos Faria, ao
governador

Colombo Salles.

"Band-Bier", uma pro
moção do Centro Social da

Polícia Militar do Estado,
em favor dos filhos do mi

liciano catarinense, reali

'zar-seá dia 25 próximo no

clube do Penhasco,

Fomos informados que
a noite de gala realizada sá

bado último no Mampitu
ba Clube na cidade de Cri-

Dando prosseguimento
ao ciclo de palestras que
vem ministrando em Flo

rianópolis, sobre atividades
de mergulho aquático e

medicina submarina, o

Capitão de Corveta Médico

Ary de Matos, esteve falan-

.

do a professores e alunos
. da Escola Superior de Edu
cação Física da UDESC.

o comandante da Base

Aérea de Florianópolis,
coronel Aviador José Porn-

"

peu dos Magalhães Brasil,
em comemoração à '�Se

mana da Asa", recebeu a

imprensa da capital, para
um coquetel.

'

No Palácio' dos Despa
chos o 'Governador Colom

bo Machado Salles recebeu

a visita do Comandante da

'Escola Superior de Guerra,
General Walter de Menezes

Paes, em companhia do

Tabelião Fernando- Cam

pos Faria.

O coronel e sra. Saulo
Nunes de Souza, domingo
último comemoraram com

um jantar, a primeira co

munhão de sua linda filha

Adriana Helena.

Juarez M. de Souza,
Cesar C. Cabral, Roberto

Cardoso, Maurício Nunes;
Herculano 'Furtado, João

Cruz, Antônio Macedo,
Aécio S. Neves, Carlos

Eduardo Ferreira, Orlando
Janalt, Luiz N. von Gilza,
Oliveira, Carlos A. Morei

ra, Wilson J., Marcinko,
Luiz N. von Gilza, Evaldo
Aires Kriger, Moisés Dias,
Mauro V. Candernil, Fran
cisco Assis Filho, Adelaide
Silva Jardim, Maria Elíza-
beth Goulart, Péricles do

Valle, Antônio S. Oliveira,
Leonardo Garofalles e

Antônio Alberto Viecetí.,
que encetaram em Santa,
Catarina o movimento da

juventude Arenista estive

ram ,em reunião, na qual
compareceram os SIS. Jor

ge Konder Bonrhausen,
Renato Ramos da Silva,
Antônio Bulcão Viana e

.

Fernando Bastos.

otMEP

ELETR0:. ;-:r,
E DE r- ;':",:,

CALCMAT MINIPONT

para c álculo dê
máo- de- obra

1,.VIG'IAU
corda para 3 dias

HORODATOR

imprime dia, hora.
minuto. mês e ano

C�LENDÁRi()
MHOMÁTICP

11��lii;,����_J SINALE�ROS

TOQUE DE SINOS
DE PAREDE E MESA
DE FLORES

DIGITAIS
vários mede los

CORUJÃO
RESTAURANTE - PIANO - DRINK

ESPECIALIZADO EM PRODUTOS DO MAR
TODAS AS NOITES: - SHOW INTERNA
CIONAL, COM: MEDEIROS FILHO:- o.últi
mo seresteiro da ilha
NORMA Y GILBERTO:- Los Bronces dei
Chile
TRIO SERENO VOCALlSTAS:- Diretamente
de S. Paulo
Almoço e Jantar com MIRANDINHA ao

piano.
"Passe horas agradáveis no mais lindo recanto
do Brasil".
- LAGOA DA CONCEiÇÃO, - Em frente ao

Posto.
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...'__... ---�-....-� Estamos selecionando elementos para jI seguinte
i· f

-

. unçao:

RUA: GALl GASPAR DUTRA - ESQ. AFONSO
PENA fone 6597

ESTREITO - FPOL.IS.
VOLKSWAGEN lJOO ..:.. BRANCO .... . UK
VOLKSWAGEN 1500 - VERDE . 1974
VOLKSWAGEN HiOO - AZUL ... 1972
VOLKSWAGEN 1500 - VERMELHO 1972
VOLKSWAGEN 1500 - AZUL 1972
VOLKSWAGEN 1300 - PÉROLA 1967
SP 2 - PLATINA MET. . 1972
VARIA.NT - AZUL . .. . 1971
·'TL - AZUL

197J
CHEVETTE - BRANCO OK

I OPALA - 4 PORTAS - BRANCO 1972

li
Veículos 'OK e usados de qualquer marca

da linha Nacional. .

,
-

. '

,
'

. ,

��i=�=====,="===lB=1E=lI=IR.=1>=�=f!IJ=\1=A=lR '-].
COMERCI'AL BEI�A MAR VEICULOS E REPRESENTÁçóes lT DA.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
, Fone - 4377

Volks 1300 Bege Nilo � : '
, 1968(

Volk s 1300 Azul Cobalto 1969
Volks 1300 Branco Lotus : 1969
Volks 1500 Azul Diamante : 1972
Volks 1500 Amarelo Colonial : 1972
Corcel Cupê Verde Selva 1972

Opala Vermelho Montana JÓiA 1970

Buggy Branco , 1972

ABERTO ININTERRUPTAMENTE DAS.
8: ao às 19: 00 horas.
INCLUS.IVE AOS SÁBAQOS

C. RAMOS S.A.
COMÉR;IO E AGÊNC, .

, Revendedor Autoriza do Volkswug.
Rua: CeI. Pedro Demoro no.. 14M,

,

. .;: FON ES: Dep \'e.idas: 6381

Peças t)�4·
Oficina 6585.
Administracâo : 225li

VEICULOS USADOS

Karrnann Ghia T.C. - Amarelo Mangá 1971.
1300 - Branco, : , :1970

1300 - Branco. , , :: .. 1�72
1300 - Vermelho -

, ,1969

1500 - Amarelo Safari .•. ", : . , 1973
� 500 - Azul pavão .. Ó, ", .. ', •........ ' 97'L

Variant - Azul Diamante " ......•.... ,' .. 1972

Dispomo- .tP r-iotor es 1300, 1500' (' lfil}O
12.·'VOS \lU '. ,0'\ '.!I:d,r,i" ;,1\..i",;,; a base dt '\"'l"�·

CARIONI -COM. AUTOMOVEIS LTDA.
, Av.'Rio Branco. 53 - Fone 3966

CORCEL CUPE
_ .

VOLKS SEDAN 1300
KOMBI LUXO ....
VOLKS SEDAN 1300
VARIANT BRANCA '._

BR·ASILlA,Or.RE MARAJá ..... , ....

CARIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis.

':-...:..,'

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13, - Fone 2980
VARIANT VERIVELHA ,., 1971/72

, VolRswagen 1500 Vermelh'?, "i"
, : 1972

Vai kswagen 1500 'Azul Pavão, 1972

,Volkswagen 1500 Amarelo : 1972
TL Ocre ill)arajó _ : : 1973

.,ConjIPramos o seu Çarro � Vista

� JENOIROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

R. SandanhaMarinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673-- 2952' \

ÓPALA \lAR,IAS CORES
CHEVETTE VÁRIAS CqRES
DODGE 1.800 . . ..

DÓDGE "SE"
DODGE CHARGER RT
DODGE �.800
VOLKS
Ca'RCEL
VOLKS
TL 1:600
aPALA . .

VOLKS . , ." ..

LANCHA FIBRA DE VIQRO VÁRIOS MODELOS

N ..\O FECHAMOS PÀRA ALMQÇO
COMERCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

financiamentos atéSé meses

.

/
.

UNID.ADE INTEGRADA DE CIRURGIA PLÁSTICA
E REPARADORA DE SANTA CATARINA

CIRURGIÕES PLÁSTICOS
'

afi. JOSÉ ELlOMAR DASILVA
DR. EDUARDO ÓANTAS
DERMATOLOGISTA ..

'

DR. JORGE DE SOUZ'A S,CHMI DT .

PSIQUIATRA _

QR. ANl7ÔNIO CESAR L. LEITAO
BIOQUI},UCO

.

DR .. LUCINDO PEREIRA FILHO
ORTODENTISTAS

OR. NIVALDO-NUREMBERG
DR. JOSÉ CARLOS Ck<MARA RAS TOS

-

HEMATULOGISTA
'1

DR. ELlNEU'MATHEUS
'

ANESTESlSTAS ,

, DR. ANTÔNIO CARLOS SILVE IRA
DR. AMILCAR' FERREIRA
DR. BRUNO BaSS . /'
CIRURGIAS PLÁST'ICÁS - ESTÉTICAS REPARA
DaRAS - BUSTO - ABDOME - NARIZ":' RUGAS.- DE·
FEITOS DA FACE - SEClUELAS' DE QUEIMADURAS -

IMPLANTES DE tABELaS - CaNSUL�AS E aPERA·
CÕES NO HOSPITAL SANTA INEZ - BALNEÁRIO"
éAMBaRIÚ

.

QUARTaS - APARTAMENTOS - SUITES - HOSPITAL
INFANTIL MENINO JESUS - ITAJA(.

1972
1968
1970
1972
1972
19'73

1974
1974
1974
1974
1973
1973 .

1973
1972
1971
1971
1970
1969

,i.

1466

I
. ,

•

CORCEL - 1975 - OK
Pronta entreqa, Cr$ 15.000,00 para transferir consórcio
sorteado. Tratar pelo fone 4727 - entre 8,00 e 1'2':00 horas.

TV A CORES TELEFUNK�N
A, VISTA' 7.450,00

Até 24 ;"eses sem "entrada. ,:Servilar .: Conselheiro Mafra,
J 27, ,

.

'
,-.

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM, FLOR,ANÓPOLl S

- NEG0CI0 URGENTE: resido de 400 mil por 350, no Es

treito, c/4 quartos, (1 c/WC privativo), vyC social, copa-coz i
'la (20,?5m2) sala 12,25m2, living 27,40m2, bar, garagem,

.' área e terreno c/360,00m2.
AV. BEl RA MAR NORTE - Largo São Sebastião - Colégio
Menino Jesus: aoartarnentos c/3 quartos, dep, completa de

empregada, lavabo, WC social, coz-copa. área de serviço,
s/jantar e estar, garagem.

.

Apartamento no Edifício Daniela, com todas as dependên
cias.

Casa na Lagoa da Conceição com 182,25m2.
C'a sa de alvenaria .si tu ade em Cap·oeir�s. 'Pr ec o
Cr$ '120,O@0,OQ

.

.

COQ0E IRaS '- Itaguaçu. Resid. de fino acabamento, região
selecionada, construção de gabarito. Comprove,'

'

BOM ABR IGO - resido c/5 quartos (1 c/WC 'privativo) e-

demais dependências. ...; ,':)

AGRONÓMICA - 2 finas residências, sendo 1 {;/piscina. Mais
detalhes em n/escritório.
SÃO' .ioss - ótima resido e/todas dependo para fam(li� mé·
dia

.

ALUGAMaS - 3 apartamentos a KM - Cr$ 1.500',00 rnen-

sal.
'

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇÃO DE: COMPRAR,
VENDER ou ALUGAR SEU IMÓVEL.

AÇÕES ,E .INCENTIVOS FISCAIS

Oferecemos excelente oportunidade para
Vendedores (as) de ações e incentivos fiscais
de renomada empresa de Santa Catarina.

_

Tratar a Rua Are. Paiva, 17 - Ed. Cidade de
Florianópolis - Loja Térrea, no horário co

marcial.

TV A CORES SEMP
A VISTA 5.250-,00

.\

Até 24 meses sem entrada, Servilar - Conse
lheiro Mafra, 127.

Predioens I mobiliária Ltda.
Rua dos Ilhéus - Ed. Apl:Jb' sl80
Fones 4141, 3950 e 2481

Florianópol is
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II'
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80 apartan:entos com Telefone
70 quartos

Garagem própria grátis

SEXO: masculino

IDADE: entre 25 e' 35.anos.
Conhecimento de. Farinha de Trigo ou Torrefação

de Café. Salário a combinar. Os interessados devem

apresentar-se munidos de documentos, entre 14 e 18
horas na Av. Mauro Ramos, 64 - Fundos.

'Fone, :'99,3' Tel. "HOTEL"

Ca i xa ,p�s ta 1, 7,

Rua An i ta Garibal<ji, 181

CRICIOMA � Sta. Catarina

'=�-==.:.:.'=�::::
-

...c�i;{-il;E,_:, -_-�'��

c::.. §g,Io, PARTICIPACAO E EMPREENDIMENTOS LTDA.

'

� RUA DEODORO n, CJ)1· FONE .... • FLORIANÓPOLlS·S.C

.CRECI- 316

Aplique para valorizar
IMÓVEIS Â VENDA'

)24 - AVENIDA IVO SILVEIRA: Área com 7.777m2., já
possui planta para 14 lotes de diferentes tamanhos. .

'

021 - CHÁCARA D'A ESPANHA, rua 'Lacerda Coutinho, 16
- EDF. DONA LlLA - Apartamentos de fino acabamento, 3
quartos, 2 banheiros sendo um privativo, living com sacada,
demais dependências, com garagem.
016 - EDIFIOla DaNA MARTA: Apartamento com 3'
quartos e demais dependências. 120m2. de área, com

garagem.
014 - TIJUQUINHAS - Área de 15.367.169.40m2 ..

quantidade de madeira 'avaliada em Cr$ ,1.000.000,00 (hum
milhão de cruzeiros)', abundância de água, .casa para
t.rabalhadores, área ideal para' criacão ou para
reflorestamento, acesso fácil para a B R-1 01.

.

012 - PRAIA'Da JURERÊ - 1 lote com 450m2.
007 - CANASVIE IRAS - Zona rural - 1 área de terra com

280.000m2. junto ao asfalto, com 112,2 metros de frente.
042 - CANAS\'lIEIRAS - Área com 1.080m2., próxima da
Praia" área representada por 3 lotes de 360m2. cada um.

'045 - NA LAGOA DA CaNCElçÃO: Uma casa que poderá
proporcionar-lhe um verão aprazível junto aos seus familiares.
039 - CaQUEIROS: Rua Fritz Müller, terreno com 520m2.;'
zona residencial, última lote disponível nesta rua. "

046 - Na JARDIM SANTA MONICA: Área com 720m2.,
representada por dois lotes eom 360m2. cada um,' I

043 - N,a JARDIM SANTA MONICA: Residência de.
alvenaria, na Av. Pr-incipal, com 3 Quartos, duas salas, demais
dependências, asfalte passará em frente no prazo máximo de
60 dias, condições excepcionais:'

'

032 - EDIF(CIO DANIELA - Apartamento 'com 2 quartos,
demais dependências, podendo inclusive ser adaptado para
três quártos. Com garagem.,

.

030 - CONSELHEIRO MAFRA: 1. prédio com dois
pavimentos no. 140, 142. A parte superior possui 2
apartamentos, na inferior- com 2 lojas, área do, terreno
553,35m2 .

006 - CaNSELHEIRO MAFRA: Loja comercial, com 64m2:
e sobre-loja com a mesma área, dando área total utilizável de
125m2., instalações completas, próxima ao Mercado Público,
ponto nobre para Comércio.
031 - JARDIM' ITAc;JUAÇU: 1 terreno- com 805,OOm2.,
terreno de esquina, frente para o asfalto, posição privilegiada.',
,044 - NA AVENIDA RIO BRANCG, 185, uma casa de
', alvenaria com 3 Quartos, sala, copa; cozinha, sala de costura,
dependência de empregada.
049 - Um Prédio na rua FELIPE SCHMIDT, 119;
Construção, nova com 3 pavimentos, 800m2. de área
constru ída, disponível mais 11 Om2. para construir. O imóvel
possui 1 loja,' 1 sobre-loja, 2 apartamentos sendo 1 com

140m2. e outro com 110m2., local proprro para
estacionamento, cálculode fundação pára mais 8 pavimentos.

f

NASHUA DO BRASil SIA - Sistemas

Reprograficos
EMPRESA AMERICANA

VENDE-SE CASA COM 3 QUARTOS NA TRINDADE

AO LADO DA UNIVERSIDADE COM 3 QUARTOS,
.

t�MPLA SALA; COPA COZINHA, 2 BANHEIROS,
OTlMA CASA DE ALVENARIA COM,8 MESES DE
CONSTRUÇÃO, COM TERRENO DE 456,00m2.
PREÇO Cr$ ,150.000,00 ,

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALA �6 e 17 OU
FONE 3537 - RÉGIS IMÓVEIS CRECI í42.

Temos Clientes para seu Imóvel Compra e Locação.
Também Administramos o seu ImÓvel,.

SUPERVISOR ADMINISTRATIVO'
Exiqe-se: Conhecimentos em Legislação Fiscal, Con
trole dE1 Estoque; e assuntos correlatos á função.
O s candidatos i nteressados deverão remeter p/Cx.
Postal deste Jornal, Curriculum Vitae, Foto recente e

pretenções salariais. '

ALUGA-SE
CASA PARA SERV!CO POBLlCO. Con-

.

I

tendo 14' peças, telefone, garagem para quatro
carros, área constru ída: 285m2. Ver e tratar à
rua Felipe Schmidt, 160 - Nesta.

C. RAMOS S�A. - PRECISA:,
Auxiliar de Contábil idade
Auxiliar de Escritório

Secretária
Tratar à rua: Coronel Pedro Demoro
- com Sr. Nazareno.

CASA'NO CENTRO VENDE-SE
NA RUA ALMIRANTE LAMEGO EM LOCALIZA·

çÃO PRIVILEGIADA, CONTENDO 2 PAVIMEN
TOS, 4 QUARTOS (1 tOM ClOUSEQ), 2 BANHEI
ROS, AMPLO LlVING-ESTAR, SALA DE TELEVI
SÃO, COZINHA, COPA, ESCRITÓR-IO, LAVANDE
RIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA E TERRA-

ÇO.
'

,

TRATAR_:, NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17
OU FONE: 35�7 - RÉGIS IMÓVEIS CRECI 142.

�

COQUEIROS: Praia das Palm.eiras. Casa mista, frente p/o mar
c170m2. Terreno 10 x 33 m. Preço Cr$ 55.000,00.

Precisa
Pedreiros - Serventes
Oferece alojamento ,gratuito e refeições a preços mó-

. \' :.. ,

dicos. Os .ínteressados, deverão. apresentar-se nos se-

gUintes locais: Rua Abel Capela (Coqueiros); �ua

Prof. Anacleto Damiani, 25 (em frente ao Posto Jóia

da Ilha).

VENDE�SE

TÁBA -S/A

Precisa-se de um' moço para Auxiliar de Escritó.rio,
de preferência um técnico em contabilidade ou que

ésteia cursando o mesmo. Tratar na Helojoaria Hober

to Muller à Rua Trajano no. 4-C nesta Capital.

II CONSTRUTORA JOWI-

CRECI - 31 Fones 25-48 e 20-82
Rua Marechal Guilherme, no. 5

(hõrário comercial]
CENTRO: Casa de alvenaria com terreno. Zona comercial
com' duas frentes. Preço:'Cr$ 150.008,00.

ESTREITO,Área privilegiada com duas frentes; e 980m2. Pre
ço: c-s 1�0:OÕ8,OO.

COQu'E1.ROS:'Apartamento OK com garage. Árpa total:
100m2. Entrada Cr$ 15.000,00 - Saldo financiado:

, CACHOEIRA DO BOM JESUS: '3 lotes perto do mar. Árear
687,40m2' - preço: Cr$ 20.000,00. Área 506,06m2 - preço:
c-s 18.000,00. Área 628,90m2 _. preço: Cr$ 30.000.0fl.

I

JURERÊ: Lote com área de �50m2. Preço: Cr$ -25.000,00.

BARBADA - CANASVIEIRAS: A 50 metros do mar, área
927,OOm2.

.

CAMBORIÚ P.RAIA BRAVA: 'Lotes a partir de

,Cr$ 20.000,00 financiados até 20 meses. '

COQUEIROS: Praia .da Saudade. Área de 420m2 parte cons·

tru (da com frente'para o asfalto.

.\

PRECISA�SE

AV. ivo SILVEIRA, 4.501.;- FONE: 64-5�
CONSTRÓi SUA CASA FINANCIADA EM
ATÉ-240 MESES.
COMPRA OU VENDE SEU IMCVEL
Creci-17

'APARTAMENTOS ALUGAM-SE

i
RUA FRANCISCO, TOLENTINO,48-CENTRO '

CON FECCIONA-SE QUALO_U_E_R_J_IP_O_._D_E_C_H_A_V�E_ __.JI
.

.
)

BALNEARIO PALMAS
.

(Celso Ramos)
Vende-se ,doi, lotes J""'" ;,., separados, co,!! "�'o" "." o

Imar. NegOCIO somente a vista. Tratar ã rua Joao Born, 428 -

BiQuaçu.
'

.

.

.

. ,

,

.
,

De dois e' três quartos à rua Fel_ipe Schmidt, 85,
Edifício "A. Coelhó". Tratar c�m Dr. Simões Fone'
2777 - Rua Pedro Ivo/no. 3.

.

------_------------�----------------------�

VENDE-SE
Uma casa de Alvenar ia e três 'lotes 'situados na Av. Jorge

Lacerda, por c.s 35.00'0,00 a' vista ou a combinar, tratar
com o Sr. José Dorval Alves íl Rua Francisco Tolentino no.

14 das 9,30 1Is 11,30 horas,

Ivend�.s?!�r�� . 'c�E�����mento,
LIMotivo �er ou!ro negócio" Ver e tratar �r,u,3

Dom Jaime Câmara. 1 - Centro - Florianó

polis.
' ...

,

.. .

-
. b,ESPACHANTE SONAGLIO:��.

HElMINIO SONAGLlO & CIA. LT__ "

R.tEL. 'PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO
'AO LADO DO' DETRAN

e nc a m i n n am o s carteira de" motorista, .,dent'd�u'.
passaporte, regs. no, DNE R, imposto sindical,' atestao
certidões, fotocópias, totoqratlase.sequros total, iricé,;,"
rtrigatório, plastificações, inq ',uções
",\_�PLAC.AME:NTOS, etc,

riAPll)'EZ E EFICIÉNCIA j
---�/'

APTO. CENTRAL
\10 EDF: JORGE ·DAUX, CONTENDO' 3 ENTRADAS
(SOCIAL, DE SERVI,ÇO E FAMILlAB), 3 QUARTOS,
BANHEI RO SaCIAL, SALA DE JANTAR, SALA DE
VISITAS C/LAVABO, COZINHA (C/ARMÁRIGS DE PÓR
MICA): .ÁREAr DE SE,RVIÇO, DEPENDENCIA DE EMPRE·
GADA C/l OU 2 GARAGENS; TODO ACaRTlNADO, 2

ARMÁRIOS EMBUTIDOS, LUSTRES, MASSA CORRIDA,
SEMALHAS DE GESSO, FORRACÃO NA SA LA.'
NEGÓCIO' DE OPORTUNIDADE' POR MOTIVO DE VIA-

GEM.
'

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 Ou
FaNE 353'7 -"RÉGIS IMÓVEIS'CRECI 142.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GE RAL

E1DITAL
Pelo presente Edital, ficam intimadas a pagarem dentro do prazb

'Iegal ·os títulos Que se acham em Cartório para protesto, os senhores:'
SILVIO MARTINS JR. -;-' Rua Felipe Schmidt no. 33 - Nesta.
GERCI VIRGILlO DASILVEIRA - Nestil,
ISALTINO PEDRON - Cel'esc.

J

,

,
,.. SONI TEREZINHA DA SI LVA"': Rua Geral - Saco Grande.
CLAUDIO SILVA - Rua Tereza Cr-lstina � Nesta. .

'JOÃO VAZ - Rua Thomás dos Santos no. 17 - Nestà.
JOEL SOARES DUARTE - Rua Cap. Augusto Soares - Nesta.
ADEMAR BOING - Rua Travessa Caiçara no. 218 - Estreito.

OBS: - Fica sem efeito' o Edital contra FELlNTO WENCESLAU
SCHULLER, por ter 'sido publicada por engano.

Florianópolis, 16 de outul;lro de 1974.
Tabeliã..

CETlTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

,

Willys, ano 1961,. placas SX-?8! 1, motor no. BL-080988, perten·
cente ao sr. Ivo Vdven.

. .

CERTIFICADO 'EXTRAVIADO
Foi perdido o· Certificado de Propriedade' do veículo marca

Chrysler, ano 1968, chassis E-55179, motor 74690, placas AA·0299,
. perteri'cente ao Sr. Pascoal Simbne Neto.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do Jeep marca Willys.

ano, 1950, placas PH·0442, chassis M·3J4941O, pertencente. ao sr.

Jacob Rogério Weingartner.

INSTITUTO NAC IONAl DE
PREVIDÊNCIA SOCIAL
SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

EDITAL
,

Objetivando oferecer oportunidade aos'empreitei·
ros' de obrás e considerando o memorial da sua entida·

de de classe dirigido ao·Sr. Presidente deste Instituto,
convocamos as empresas devedoras para comparece·

rem nas Agên�ias qa Instituição, em todo Estado, a

fim de formalizarem pedido de parcelamento de suas. \

dívidas,�na fase àdministrativa, em até sessenta (60)

meses, com o pagamento da primeira parcela em de·

zembro vindouro.

Os esclarecimentos necessários serão fornecidos pe·
los setores de Arrecadação dos órgãos do INPS.

.... ........

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O, ator eatarínensé À:délcÍ@; Côstàv'olfã ai, teatro AI�aio de
'

::::arvalho no. período de. ,28 à' 4. "de' ,'nnyembFO com o excelente
monólogo dê oduvildq V,iana"Fil�o, ;,'C�li;pO'�'Ü:lfPO". Bastante
conhecidodo nosso ,PÚbljCID; a experlên�la de Adélcio.Costa através
de.sel;ls 16 anos de palco, l:Iá a@.I):xp�cta:dQf ô·�crédlt�necessá..rio para
prestigiar mais esté tràbalho�dp ató{que sé encontra emensaios
contínuos desde:�ostQ� ,-'

" <' :' � '"L .'
'

:'.
. '.'

.'

Fazer teatro em' F19i:ianópolis âtitt)� de, i!1'alS nada é preciso ..
'coragem, além ,de.truentÓ;' abnegação' e desprendimento e muita
tranquilidade pará; superar '�&' problemas. qui surgem <;Ie ordem
sôcío-econõmíoose sÓdo::CUiturais. '

...

'

:, .....;',
.

.

.

Tudo começa pela-dificuldâde em sftorisegl:!Íf úlii bom fe�to;
. pouca gente interessada (em trabalhar) neste tipo de arte; os Poucos
recursos existentes: para se "m6n,tai uma' peças, as medídãs ..

burocráticas se tornam mais comRliCadas, em viItude da' distância: de
, grandes centros e rinalinéntê'; a,;dificuldade 'maior:' a de 'levaI ó

público ao teatro, que na ópiníão 'de AdÇTcíp Costa "o_flosso'púbÚto
gosta·muito de teatro oque, não aúêaito'éqlle gqste de P<tgar: É
preçisQ acabái: c�JÜ: .esse tflbu, váIQr1zoandci excessivàÍ1Jen'te o teatro
defO!;t e de�p'rezaIÍdQ agente áq,uici;ate.tra"".

.

,

..
. '.'

.

Para o e�e�tadpi:. q�� Já e,�fá:sátúi�dõ :.do'teaüq lle hoje, féito' �'
bofetada, .aos murrqs, gesdenlí'�ndo;'aJ)Ia..téill;,jtilg<t)1do ? ,público._

\

� des�and9 0. )�xp�itlldOr '!ci;í_�, #álavr�S'': ,yai' .êncúntr:u:�..116sté' "

",
.

monologo ."Carpo a Cotpq",uma. d:Qs�eJ:n>diferet:lle; me�ma p0rque
.: OduvaldoViimá Filho hão, fi i;ÍluHo íládÕ'. \ ªOS êspetacúros retoréidos

II e intransjgentes�;. ;, ..;:: \
. ".' "

'
.

�. ,

�
, Este. texto resillt2u l�hgàs temptÍ{�gas ,nas, p!Ínçip<iÍ� Iir.aças do c.

'

paiS através do'cónliecido Juca ':de Oliveira; receber1do"sempre os,

melhores elogiofda. crôniba, .

' ..,;

....
0

,.:,' �'.'" • '.
•

Talvez por se identificai muito com 'o personagem,A,délcio Costa
se personalisa .bem �9m EUis Tóled0,Viyacq'ua, uri1 publicitário que
só aceita' aS pIópa�lmd�s de ilívets' elevados; rrt;is ácab<l.aceitando
mesmo as 'publicidades ;medio<:te�; Pa[ll triai;., Na ,�opÍfl.Íão �de'

Odu:Valdo, "Vi:vacqua 000 está nO,tyati'o .de '·�anguarda". onde as
,

coisas só eXistem .nôs seus ,furt,ii:és ,abstrà'tos' - ele está 'no teatro .

�I brits�eiro - que.,IQ!)gâfu,e�,t�:·:t�fu, perseg�id'� a persepção des!;as

�,.I,
mediações; os claroséscUí;O"s.d'àFealidade �"e ne.ste çamp0, Yivaequa
decide, muda de �pirí{ag; del'-id� úe 'nóvó, redecide; revoluteia,

.

pensa pensa pensa; . ,,;. i > .' ,," .),
. •...•. '. ' .'. •....

'

-

.

.'

.

Q 'ponto:c�Inifuan_fe, da�eçá de Qdti��ldo Viàn,a Filhó a.contece

q�ando o-indeciso Vivacqua .• cbega ai> diniax .da ,sua, fru'stração na.

P�ofissãó q1!e"abraçara pOmo públici'tár.io,: ��Não .adiantá escOnder,'
nao, Daq'!i �e ouve Os: gemidqs. das. álmas que vocês enter�aram

. dentro de vocês. Não 'adianta se es€ónde�, não, fiça de luz apagada?,'
Suando nesses q'!lilrios sem i'éirigeração? Não ádianta .esses
pesadelos todas as noites,. essas cobras que se enroscam fnas no

COrpo de vocês todas as noites, ninbuém mais se redime cOpl
pesadelos. Vencidos. Peídedores?'.

.

'.
.
Fundador' aa So�i�âade -Cataflhense' de TeÍltFo (SOCÁTE),

AldécioCostacoÍneçou fazéndô teàtl:o,h� 16'anos atrás, t) hoje ele
mesmo se ditige. "Toma-se diHcil mas' dá Pari observar melhor os

d��e�tos.. Mesme porquê em Florianópelis pOllca gente é qpaz de
dirigrr teatro". .

"
'.

.

.
.

O "Preço da Ilusâef'; �m 195} ,. o priip.eiro filíne Mto aqui ria
terra, neNilton Nascirrtento e Armando ,Carreirão, mpstrarido alguns
aspectos turísticos e fólc1Ó'ricos c.ie Flóri.anópo!is foi o primeiro
�abalho qe Adélcio. SOFrin<ÍQ ele diz que até hóje não sage que fim
evou o filine.

'

. Depois da eXperiência no.cimena ele passou a faZer rádio-teatro,
nos bons tempos da rádio Diário da Manhã, juntamente com

�stavo Nev.es, Aldo Silva, 'Neide Mari�. (à�or�, M�iarrosa), Callilaa
ocete, sempre alcançando grande audlencla. A te que chegaram as

nOvelas gravadas de fora e a d'ireção da rádio acabou com tudo" ..

FI No" t.eatro seu-I?rimeito texto .�oi "Os inimigOS rião manda�
C Ores, depois. "Beata MlIJiÍ'a,'do E�to':, "Mul?er �.K::', ".FlI,gJj'�
�Sll! o�,M,orre(' e,.os mon6�ogos ."AS mãos de .EurídI�, A hlstona

Zop .

e "Diário ,de um louco" em 1970", conSIderado o .seu ,

melhor· trabàlho. "

'

.

..'

,

.

'.
.

,

m
."Corpo a C�ipo, disse Ad�lciO, é meu me�or text';'!, se identifica

co�to,com. a uul1ha: peFsopahd.ade, Vwacqua e um revoltado com as

dol�as,�tuals, aSSilll comO eu, E um texto que premi�, o expect�d��
, IniCIO ao fIm", Ressaltou o atm que o teatro (na Ilha) de hOJe Ja
e uma realidade, desde que seja feito com seriedade, Como.

� aConteceu com o "Cordão Umbilical", pelo Grupo Nós, com 15 dias
em Cartaz e sempre com casa cheia, Sob�e televisão Adélcio tem a'

sUa OPinião formada: "TV só mata o teatro para os menos

esClarecidos. Não para aqueles qu� vêem teatro como arte".
..___

•
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<,0Play-grQ
-v ideal não

l.

.. -

..

. Os parques infantis da nossa cida- corrimão de corda, onde a criança
-dé estão. descuidados, com balanços possa. se agarrar e tentar .caminhar.
=Iue, precisam de reparos e gangorras �epols, um lugar para as cnanças que
osrragadas. Segundo o arquiteto Pau- la' começam a andar sozinhas ..com

_ro' Rocha, diretor da Divisão de Pla- gaiolas, escorregadores, barrra;, cru
.' Qejarhe.nto da Secretaria. de Obras da xas de areia, labirinto, onde' a criança
rrefeitilta; o motivá deste abandono possa desenvolver sua criatividade,
'�, 'a' (ase de transição", que já dura

.

E na última faixa, ainda do play-
quatro .

meses, de uma oficina de ground, para cnanças de seís a 12
concertos de brinquedos para outra. an.os, um lugar destinado para os

A oficina da Prefeitura, embaixo brm.�os e� grupo, em que são
da ponte Hercílio Luz, era pequena ne;cessan;�s, mais de u!lla criança para
em relação ao volume de trabalho, ....fazer o.s Jogos. DepOIS entra a parte
p�rq�e, além de fazer os reparos nos' para cnanças de mais de 12 anos - o

brinquedos, cuidava dos concertos de play-field - composto dé quadra de
,máquinas, caminhões e viaturas da esportes, pista de aeromodelismo,

· Prefeitura, A recuperação d'os brin- tanque de modelismo naval, teatro
-quedos, neste meio tempo, era feita (que começa a ser absorvido desde os
nos propnos parques; sem muitos dois até os 16 anos),
recursos. ., Segundo Paulo, estes são os brin
,,". ;Gomo na aritiga oficina não havia . quedes ideais para os parques, por
rn.a� espaço para trabalhar na recupe-. que os pais não podem tê-los em

raçao dos bnnquedos, foi criada uma casa, uma vez que são caros e exigem
outra, específica, com equipamentos bastante espaço, ..
novos, situada no Itacorobí, em fren- - Se as críanças de mais de 12
te ao cemitério, que deverá começar anos tiverem áreas especiais destina

.;.30.JunGlonar 'hoje, com a ligação da das para elas, déíxarão . de brincar
luz.. ,

. .

c?m ?S balanços e outras coisas que
'.

.

Paulo Rocha acha necessário que sao. dimensionadas para crianças me-
os .'I?arques infantis e os jardins te- nores. Elas sentem que este tipo di'
nham uma espécie de guarda para brinquedo 'não é mais adequado para
(azer, a fiscalização, uma vez que a

.

sua idade, por isto mesmo tendem a
Polícia Militar não ,pode ,ceder pes- usá-lo de forma mais violenta, para
-soal .porque este ja esta bastante demonstrar que não �o mais crian-'
ocupado. .... .

9as. Por e�te motivo, os bons parques
.... .

- 9 que ca�sa grandedesgaste infantis nao podem ser feitos isola-
·

nos brinquedos e que muitas vezes dos, Havendo áreas também para
· eles são usadas por crianças maiores, cnanças maiores, o desgaste dos brin-
quando silo dimensionados para cri- quedes será menor.

.

ançàs até 12 anos, Se' este aspecto VERBA LIMITADA
'. fosse observado, a duração dos brin- O modelo do parque ideal, segun-
quedos seria maior. do Paulo, requer uma grande área

O PARQUE IDEAL (cerca de 9 mil metros quadrados) e é
Para Paulo; o bom parque deve de estruturas caras, Florianópolis, de

er, uma espécie de conjunto de acordo com sua população, atual
"play-ground" e "play-fíeld". O pró- mente comportaria quatro parques
prio ..play-ground já é dividido em nas dimensões deste. Um bom parque

· partes: deve. ter _om ,lugar para as .' neste estilo está orçado em torno de
. cnanças em carnnhos tomarem ar um milhão e 500 mil cruzeiros, mas
puro, outro para crianças com cerca os preços variam de acordo com o
de um ano, com brinquedos f1X0S, nÚl_!1ero de usuários, para. o qual

.. como cubos, bojas, Danas baixas, estão programados.

. Estão 'sendo feitos projetos pata a

'cnaçao de tais parques, ja há quatro
anos, havendo inclusive projetos
prontos na Secretaria de Obras, Até
a�ora, nenhum foi posto em execu

�ao? segundo Paulo, porque a verba
é

limitada e um parque destes aumenta
muito o efetivo para conservação
(educadores, .

recreadores, pessoal de

hmpe:1i' jardineiros e vigi�s ou guar
das), .0 pnmeiro passo e enoontrar
uma area que possa atender este
programa .. E depois, poder encaixar
no orçamento estes valores, que não
são neouenos".

PLÁNOS
Há planos na Divisão de Planeja

mento da Secretaria de Obras para a

construção de parg,ues dentro destas
características e dimensões na área
do aterro, nas cabeceiras da Ponte
Hercilio Luz - do. lado dó Continen-

.

te e do lado da Ilha -, na Praça
Nossa Senhora de Fátima, dois no

Estreito (um deles no Bairro Escola),
e um em Capoeiras, mas não se sabe
quando serão postos em execução.

, O primeiro a ser construído, pro
vavelmente, será .o do aterro - o

maior da cidade -r- cujo projeto se

encontra em criação,. e que deverá ter
uma área de 200 mil metros quadra
dos, e com custo calculado nã base
de 10 milhões de cruzeiros.

o projeto para à parque na cabe
ceira da. Ponte, do lado da Ilha
completo, está orçado em quinz�
milhões de cruzeiros. Apesar de cons

tituir-se numa área menor; este terá
todas-as características de Um parque
de CIdade, compreendendo um mini
zôo, play-ground e play-fíeld, museu
do mar e aquário, pista de veículos
de peda_!, restaurante e bar, área para
instalação de Parque de Diversões, e

toda uma infra-estrutura (sanitários,
telefones, pronto-socorro, informa
,yõç:s, recepcionista), inclusive çom
area s cobertas para uso no inverno.
Mas nada ainda se sabe quanto à data
de sua provável execução.

'

ESTADO 'OE SANTA CATARI"NA
SECRETARIA DOS SERViÇOS. PÚBLícos .

COMISSÃO DE ENERGIA ELÉTRICA'
.

EDITAL DE
-

TOMA'DJf DE PREÇOS' N º 07/74

(COMUNICACÃO)
A :CQmissã� dé Ene�gia Elétrlcá .:_ cE'í: .:.., com sede a Rua Tenente Silveira,

Edifício das Diretorias, 20. andar; em Florianópolis, comunica que se encontra à

disposição dos interessados no endereço acima citado, os elert:lentos da Tomada de

Preços No. 07/74, para aquisição de postes de eucalípto.
.

O Edital encontra-�e 'afixado no "h.ali" de entrada da Comissão de Energia
Elétrica. "

"

' .

Para melhores escla�ecinientos e cÓpia do referido edital, os interessados deverão

,dirigir-se'à Di.vlsão Admihistrativa, ,no I.ocal ..cima citado.
. , .

ENG. CIV,IL I1ÂROLDO p" PÉDERNEIRAS
Diretor.Gerál da Comissão de E.nergia Elétrica

. ,�
,

SUPERVISOR FINANCEIRO·
TEXACO BRASIL S/A .

...: Produtos de Petróleo, possue vaga para
pêssoas dose);{ó másculino, para ocupar o cargo acimá...
.. Os c�ndidatos deverão possuir: .

.

>

•

_, Curso Superior (Ciências Econômicas Contábeis ou Adminishacão
e Gerência);

-' .'
'

Boa r.edação e, experiência em serviços de CRÉDITOS E

COBRAN'ÇAS;
- Idade entre 25 e 32 anos.

Os interessados deverão apresentar-se à Rua XV de Novembro, 129
- Estreito - Florianópolis, munidos do "Curriculum Vitae".

. EDITAL DE VENDA
EQUIPAMENTOS- P/CONSTRUÇÃO
DE ESTRADAS DE RODAGEM

o BANCO DE DESENVOLVIMENTO DO PARAr;JÁ S.A. - BADEP, dispõe para venda;
pela. melhor oferta, os seguintes equipamentos usados:
01 DISCRI�INAÇÃO CHASSIS MOTOR ANO LOCALIZAÇÃO
01 Caminhão M.13enz, 344.041.1502.0139 344.912.1501.8560 1971 Herval Velho
02 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0135 344,912.1501.8239 1971 Herval Velho
03 Caminhão .M.Benz 344,04U502.0117 344.912.1501.8245 1971 Herval Velho
04 Caminhão M.Benz 344:041.1502.0136 344.912.1501.7816 1971 Herval Velho
05 Caminhão M.Benz 344.041.1502,0128 344.912.1501.8243 1971 Herval VelhO
00 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0140 344.912.1501.8577 1971 Herval Velho
'07 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0121 344.912.1501.8241 1971 Herval Velho
08 Caminhão M.Benz 344,041.1502.0127 344.912.1501.8219 1971 Herval Velho
09 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0134 344.912.1501.7885 1971 H'erva!' VelhO
10 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0130 344,912.1501.8293 1971 Curitiba
11 CaminhãoM.Benz 344.041.1502.0133 344,912.1501.8223 1971 Curitiba
12 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0141 344.912.1501.8591 q971 Curitiba
13 Caminhão M.Benz 344.041.1502.0129 344.912.1501.8267 1971 Curitiba
14 CaminhãoM,Benz 344,041.1502.0'138 344.912,1501.8604 1971 Curitiba
15 Caminhão MeBenz 344.041.1502.0144 344.912.1501.8592 1971 Curitiba
16 Caminhão FNM 6-23195 9610-65101 1971 Herval Velho
17 Caminhão FNM 6-23190 9610-64860 1971 Herval Velho
'18 Caminhão FNM 6-23167 9610-651.30 1971 Curitiba
19 Caminhão FNM 6-23192 9610-65127 1971 Curitiba
20 Caminhão FNM 6-23272. 9610-65026 1971' Herval Velho
21 Caminhão FNM , 6-23012 9610-65005 1971 Herval Velho'
22 Caminhão FNM 6-23336 9610_:_64990 1971 Herva!'Velho
23 Vibro Acabadora Barbe� Greene, modo SA-35, série 215, s/motor Herval Velho
24 Camioneta Ford

F-1.00-A Fl0GA-704162 15486372 1970 Curitiba

25 Role Pneumático Compactado r RLT -13 Curitiba
26 Rolo Compactador Pé de Carneiro modo P1 B 112 Curitiba
27 Rolo Compactador Pé de Carneiro modo Pl B 112 Curitiba
28 Rolo Compactador Pé de Carneiro modo P 1 B 112 Curitiba
29 Rolo Compactado r Pé de Carneiro modo P1 B 112 Curitiba
30 Rolo Compactador Pé de Carneiro modo Pl B 112 Curitiba
31 Rólo Compa�tador de Pneus Autopropulsor, Muller, Mod.AP-21--_ série

16.00.028 co.m motor. Curitiba
32 Rolo Compactadpr de Pneus Autopropulsor, lVIuller, Mod.AP-21, série

16.00.040 com motor Curitiba
33 Rolo Compactado r Vibratório liso rebocável, 'Muller, mod.RV-52, série

41.01,962, sem motor Curitiba
34 Rolo Compressor ee 3 rodas 12 a 14 t, Muller, Mod.TR-14, série

31.04.537, com motor Curitiba
35 Rolo Compressor de'3 rodas f2 a 141, Muller, Mod:TR-14, série

31 :04.538, com motor Curitiba
36 Rolo Compáctador Vibratório liso rebocável, Muller, mod.RV-52

série 41.01.963, com motor
-

Curitiba
37 Teodolito Marca Kern'DKM-2, c/tripé Curitiba
38 Rolo Compactador Vibratório liso rebocável, Muller, mod.RV-52,
série 41.01.974, com 'motor Curitiba
OBS.: Os Caminhões dos itens 01, 03 a 12, 15, 18 e 19, encontram-se com basculantes que

pertencem a Massa Falida Tea§asa Paraná S.A. Igualmente, o Caminhão sob no. 2 possui
um tanque que pertence � Massa Falida.

OBS.: a) Os.bens 109alizados em Curitiba encontram-se depositados à Av. Silva Jardim, 303, e os

localizados em Herval. Velho, no depósito do Sr. Luiz Fávaro.
b) Na apresentação das propostas de:verá ser feita referência ao número de ordem 'sendo
que se dará preferência à1quelas que englobem lotes debens;'

'

c) para os caminhões que 'possuam basculantes ou �anques, deverão ser mantidas
propostas em. separado para aqueles acessórios, dirigidas à Massa Falida Teagasa Paraná
S.A.;

.

d) as. propostas, cujo prazo de apresentação expirará em 31.10.74, deverão ser

en��lOhadas ao Banco de Desenvolvimento do Paraná S.A., Av. Vicente Machado, 445,
CUritiba - PR., onde poderão ser obtidas maiores informações, ,

e) 9' Banco se reser:va no direito de aceitar ou recusar Gjualquer uma das propostas
apresentadas .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mesmo que o atualperioâo de estiagem se prolongue pormaisn meses,Pilões garante o abastecimento.

As filas do INPS
não acabaram.

I
,

Apenas mudaram'da
noite para o dia

\'
Para a obtenção das fichas não existem 'mais filas: agora são aglomerações nota�elmente desorganizadas.

A movimentação na agência local sulta no outro dia, enquanto que alto, casos que ocorriam príneipal
do INPS desde o início desta semana, diversos vigias observam a ordem nas, mente na fila que se formava no'

principalmente nó período 16:30 às filas evitando os "furos" e a venda de períódo noturno.
22 horas, admite a um observador lugares, acalmando os mais nervosos'

duas conclusões: as filas noturnas
e de vez em quando auxiliando para a MINIMIZACÃO

passaram para durante o dia e, não .

b
h

'

ibilid d d til' solução de algum pro lema. Atualmente, 'segundo' decI'sa-o-da
ouve mais pOSSI a ' e e u iza

ção de intermediários para receber a
Durante a espera; os comentários Superintendência Regional do INPS,

ficha de Consulta, ou seja, para guar-
são igualmente muitos, e entre as somente 'a própria pessoa interessada

dar o lugar na fila durante o tempo opiniões sobre a validade ou 'não da ou parente próximo poderá receber a

de espera. ,
entrega de fichas para consultas no ficha pua consulta, não 'sendo mais

'

A notificação da Superintendência outro dia os pensamentos divergem. permitido que amigo, tio, compadre
Regional do INPS abolindo as filas Assim, há 'quem esteja aborrecido por' ou afilhado a receba, acabando por

noturnas através do encerramento da' ter de ,se ausentar cedo do emprego tanto a guarda de Um lugar e a venda

entrega das fichas no período da para se colocar na fila; outros por do mesmo por preços às vezes bastan-

manhã transpondo a referida entrega perderem aulas à noite e ainda tam-: 'te altos.' \'

para o horário das 18 às 22 horas,
bém perderem meio dia de trabalho. Segundo o Superintendente Re

somente conseguiu uma transferência
Entre as opiniões favor�vei,�, diz gional substituto em exercício Ney

uma senhora residente' no distrito de Hubner, a medida de, mudança de
de período de filas, Pelo menos é o

que se tem observado durante estes
Ratones que está satisfeita em o horário para, entrega de fichas relati-

últimos três dias.
' hor�tio de entrcg� de fichas para o vas a consultas no período da manhã

penodo da manha ter mudado para teve como objetivo principal o térmi-
ENQUETE �as 18 às 22 horas �do dia _anterio�. no das filas noturnas ou de "minimi-
A partir das 16:30 horas mais ou Pelo menos eu nao preciso maIs, . "

menos as primeiras pessoas .se colo. pagar um táxi que' cobra Cr $ 40,00
zar os problemas da noite ,�ma vez

cam à frente do único guichê, no 10. pela corrida como acontecia- quando que pessoas doentes eram obngadas a

andar, que serve, para entrega de eu vinha às primeiras horas da manhã ficar sob o sereno a espera-de sua vez,

fichas para a manhã do outro dia. As ou às vezes até de madrugada Agora, muitas vezes desde às últimas horas

17 horas a fila já se encontra na eu posso pegar o ônibus para buscar a da noite do dia anterior.

escada que dá para o subsolo do ficha e ainda para receber a consulta "Sabíamos que com isto' não iría

prédio e até a hora da entrega das o que além de me fazer perder menos mos terminar com as filas mas 'tenta
fichas, ou seja, 18 horas, já é um .dinheiro ainda me dá a certeza de remos evitá-las posteriormente com

pouco difícil a alguém descobrir qual que vou 'ser atendida no outro dia e outras me'didas a serem ainda toma-
,

a fIla a qual deve, se integrar, pois então posso d,orrnir tranquila". das e que no momento se encontram

chegam a misturar-se as filas para a Por entre outros votos favoráveis e
,em estudos, diz o Se. Ney Hubner,

recepção de fichas 'p;tra atendimento algumas reclamações de quem não
sendo que. desta primeira experiência

médico na mesma noite,e a fIla para t�mbém deveremos tirar algumas li
possibilidade de consulta na manhã

sabia da nova sistemática e por isto çõe� que nos servirão mais tarde".
do dia seguinte. perdeu um dia por não poder se Enquanto isto muitas pe'ssoas ouvidas

Porém a paciênGia das pessoas é consultar em outro período, uma na tarde' de ontem, esperam por
,grande e, realmente após iniciar-se a observação ainda é feita: não é poso algum meio de comunicação, o resul-'

entrega das fichas a movimentação' é, $Ível marcar-se mais de uma consulta tado da eI1quete, realizada pelo INP�
relativamen:te rápida restando somen- por vez de espera numa fila, assina· a respeito de validade ou não do
te aos que"ficaram mais para trás a lando-se ainda o término das vendas novo horário e que focalizou a maio

incerteza de conseguirem uma con- de lugares por um preço bastal}te ria dos que esperavam nas filas.

Pilões suporta
4 meses,de seca:

•

•

( Com a prolongada estiagem que se abate sobre o Estado,
,

mais particularmente na capital, os reservatórios d'água do
'Morro da Lagoa e do Rio Tavares já estão completamente
secos, deixando as, torneiras da Trindade, Pantanal, Base
Aérea, e zonas mais elevadas da cidade, sem água. Essa é
por enquanto,' a mai�r dificuldade s�ntid� pela Ca�an com �
,f,alta de chuva, que Ja se prolonga ha mais de 45 dias. Mas a
cidade não será afetada, mesmo se ,a_seca continuar.por mais
4 meses. O reservatórío, de Piloes tem condições de
continuar abastecendo Florianópolis durante esse período:
-

A informação foi prestada pelo diretor técnico da Casan,
engenheiro Hamíl ton Cardoso, o qual considera p,ouco
provável que ocorra um "colapso no fornecimento d água"
na capItal, como chegou a ser' noticiado ontem. "Não
havera colapso algum Nilo sei de onde foram tirar essa,

idéia. Poderá haver falta d'água em um ou outro local, mas
daí a uma falta geral, não acredito".

'

PRECISA-SE DE CHUVA
Por enquanto, muitas residências da Trindade, Pantanal,

e adjacências, estão sendo abastecidas por caminhões �ipa
um da pr<?pna Casan, outro do Corpo de Bombeiros, Tá foi
'providenciada a vinda de outro, de Chapecó, bem como a

compra de mais um, a ser adquirido pela companhia de
águas. -Explícou Hamilton Cardoso, que com' a falta 'de
chuva; que se prolonga por mais de 45 dias, as reservas

d'água da Lagoa, e do Rio Tavares ficaram completamente
'secas, restando apenas um pequeno filete.

'

,

"

Prefeitura dá 5% porMúsica Pop na Palhoçq
rem 30 ,horas de som

Cerca de 15 mil pessoas de
verão estar concentradas neste

"

final de .semana em Palhoá, no
estádio Renato Silveira, partici
pando do Primeiro Festival de
Música Pop: 30 horas de som

com início previsto para as 16
horas de sábado.

Amanhã 1\ tarde os técnicos
'da TV-Record darão início �'ins
talação das 18 caixas de som

pelo' estádio. A aparelhagem que
será utilizada'pelos 13 conjuntos
que se exibirão durante o Festi
val também deverá' chegar'
amanhã. Os promotores fazem

questão de frisar que esta apare
lhagern - composta, por 15 mi
crofones, mesa de som com 12

canais, 12 caixas acústicas e 4

amplificadores, além de outras

pequenas peças ,-' é a mesma

que foi utilizada por Alice

.Cooper quando esteve no princí
pio do.ano no Brasil. '

TUDO PRONTO

- Tudo está sendo planejado,
para que seja um autêntico festi
val ao ar livre, diz Jacob.

Além das.Jü horas programa
.das de "muito som da pesada",
osparticipantes d!,> festival terão
a oportunidade de apreciar
exposição de pinturas, artesana
to hippie "e o que de melhor
existe em matéria de 'moda
atual". Todas, as atrações são
oferecidas por "um preço razoá
vel" - Cr$ 15,00 - e os ingres
sos, válidos para os dois dias,
estão Sendo vendidos na -bouti

que "Lamodinha", l rua Deodo
ro, 22, sala 3, no Besctur, li. tua
Felipe Schmidt, ou no próprio
local do espetáculo.

O Primeiro Festival de Músi
ca Pop, devido a grande publi
cidade que ganhou, nos Estados
do Paraná e Rio Grande do Sul,
poderá levar! Palhoça "muito
mais" dos que as 15 mil pessoas
inicialmente previstas pelos pro

Jacob Silveira, que promove motores: �'E .se isso realmente

o Festival juntamente' com acontecer nós estaremos prepa

'Edgar Scheidt e Baldícero Fi- rados", 'garante Edgar Scheidt.

lomeno Júnior," explica que a No que' se 'refere � alimentação,
idéia para a realização de "uma "os comerciantes foram alerta

concentração musical" surgiu há dos: que façam estoques porque
muito' tempo, mas apenas três "comida nunca é demais". O

meses atrás é que se tomou víã- esquema de segurança será mon
vel. "No sul -do País será o pri- tado com a colaboração de es

meiro festival no gênero. O que coteiros e' alunos da Escola de

se pretende é dar oportunidade Polícia do Estado. A Celesc vai
de eriação musical a todos os in- cuidar da' iluminação adequada e

teressados em fazer.som. Não há a 'censura já manteve entendi

'objetivos comerciais e por isso
'

mentes com 'os promotores. O

mesmo não se trata de uma pro- Festival terá ainda o' apoio do

moção que vai dar prêmios aos ,Serviço de Turismo da Préfeitu
melhores, Unicamente divulgar a ,ra de Palhoa, do Departamento
música pop e os valores locais." Autônomo' de Turismo � da

, Para isso, todas as providên- Pepsi além de outras.entidades. ,

cias já foram tomàdas. O estádio J

tem ,capacidade para abrigar até CONJUNTOS \

30 mil pessoas e haverá alimen.. Dos 13'conJuntos que já con-

tação "para ,todos, a, preços nor- fumaram .suíls ,presenas no' Pri�
mais". Para que tudo transcorra meiro Festival de Música Pop,
bem, os promotores já mantive': quatro são de Porto Alegre .:..

ram contatos com a PrefeiturllJ "Bicho' de Seda", "Kiiaos",
local a fIm de liberar uma gràn· "Ahnondegas" e "Cogumelo"

I de área de terra, nas proximida- -, dois çle Curitiba ,- "A 'Cha
des da BR-lOl, no trevo de aces- ye" e �'Movimento Parado" -,5
so � Palhoça, que possa servir de de,Florianópoli� -' "Som Nosso

camping "a centenas de barracas de Cada Dia", "Comunidade",
que serão montadas na cidade". "Capuchom", "Séddharta" e

Já a partir de sábado as barracas "Lu'iz Henrique" - um de Blu..

poderão ser montadas no inte- menau - "'Bananeira". Esse nú
lior do ,estádio, que terá, para mero, contudo, pôderá ser 'qua

, isso, capaejdl\,de de abrigar cerca tro vezes maior "poi:que muitos

dítlmil pessoás. chegarão em cima da hora".

. Corria resultado, há mais de uma semana que aquelas
zonas não recebem o líquido, assim como-certas zonas mais
elevadas' do centro da cidade. Mas, para' solucionar tal
problema, será feita uma ligação daqueles reservatórios com

as linhas que vêm de Pilões, .o que sanará, pelo menos a

curto prazo, o entrave. Disse o engenheiro que há necessida
de, para normalizar a situação, de um período' de chuvas- 3
a 4 dias - "mas não aguaceiros rápidos, que nada resolvem.

Prec!�amos que chova seguidamente, para molhar bem o
sclo .

'
- ,

Na Adutora de PilÕ�s, que recebe água do Rio Vargem
do ,Braço, a e,stiage� já provocou_ um pequ�no rebai
xamento no nível d agua, mas nao o suficiente para
considerar a situação cntica. "Além disso, iniciamos semana

passada a construção de um reforço, que deverá ficar
pronto em ,120 dias, mais ou menos. Depois disso,' essas
zonas atualmente servidas' pela Lagoa e Rio Tavares

pa�ar�o ,a receber, definitivamente, água também de
Piloes .

Pensando no futuro, disse Cardoso gue a Casan está para
começar a construção de um reservatorio, com esta�ão de

trat�ento "num p'o�to, ainda a ,s�r determinada , que
, devera estar a mera distância entre Piloes.e o RIO Cubatão, o
que virá solucionar o problema da falta d'água no verão. "A
construção deverá ser iniciada ano que vem. Por enquanto,
recomendamos à população que economize água, pois hão
sabemos por quanto tempo durará essa estiagem".

'

triênio
-

ao professor
o Prefeito Nilton Severo da Costa enviou à Câmara

Municipal um projeto de lei que dá aos membros do

magistério municipal, a gratificação adicional por tempo de

serviço, de 5% 'por triênio de efetivo exercício, sem limite, '

calculados sobre o vencimento do �argo. Segundo o projeto,
consideram-se membros do magistério municipal, os

servidores' que integram ,o corpo' docente e os servidores que
já havendo exercido em escola municipal, a atividade de

professor; desempenham funções ligadas � atividade de
ensino. ,

O artigo 20. diz o seguinte: "O tempo de' serviço pára
efeitos de percepção do avanço trienal, será contado' a partir
do priineiro exercício no magistério municipal. Artigo 30.
- Será levado em conta o tempo de serviço prestado ao

magistério federal e estadual, devendo no entanto, estar
averbado na Secretaria de Administração municipal.

, N o o fício encaminhado ,ao presidente da Câmara

Municipal, vereador Lúcio Freitas da Silva, o Chefe do
Executivo' afirmou que "a medida representa não apenas
uma melhoria de vencimentos � dedicada classe dosl
professores das escolas do município;' ela vem atender:
antiga aspiração dos-que devotam aprecíãvel parcela de suas
vidas a uma das mais nobres causas da humanidade, qual,
seja a educação de nossas crianças". '

,

"Apreciaria muito, Senhor Presidente, que o projeto que
ora estou encaminhando a V. Exa, fosse aprovado por essa
Casa Legislativa no mais curto espaço de tempo possúrel.
Requeiro pois, tramitação 'em regime de urgênciaem prazo
máximo de 45 dias, segundo me faculta o artigo 45' "in

fine", da lei no. L084, de 17/09/1970" assinado, Nilton
Severo da Costa - Prefeito Municipal. '"

A gratificação adicional por tempo de serviço, é prevista
no artigo 183, da lei municipal no. 1.218, de '31 de maio
deste ano e virá a beneficiar os professores' da rede de
ensino municipal. Antes desta 'lei, os professores recebíam
as gratificações em cada' cinco, anos de serviço afetívo, A lei
virá beneficiar também os professores que atualmente nãb

estão.�ecionando na .rede de escolas da municipalidade, mas
que ja pertenéeram ao corpo docente das mesmas e se

encontram ,desempenhando "funções de! professores em

outras escolas.
'
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